
 

 

9:00 14 ДЕКАБРЯ – 9:00 15 ДЕКАБРЯ 2023 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 249 
- без перепечаток 185 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Самая молодая команда в КХЛ: будут ли новички? Увеличат ли бюджет? 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Интервью заместителя директора по спортивной работе череповецкого клуба 
Александра Крюкова. 

перейти к статье 

ХК "Сибирь" - лидер по проценту удачных попыток тренерских запросов в 
текущем сезоне КХЛ (Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига рассказала о статистике видеозапросов 
тренеров клубов в текущем регулярном сезоне. 

перейти к статье 

Защитник "Адмирала" Лисовец: "СКА Арена" - шикарная, я такой еще не 
видел (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Защитник "Адмирала" Евгений Лисовец в эксклюзивном интервью Metaratings.by 
после FONBET Матча звезд КХЛ рассказал о своих впечатлениях от новой "СКА 
Арены" в Санкт-Петербурге.  

перейти к статье 

Губерниев: "СКА Арена" оставила только самые положительные 
впечатления . (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Телекомментатор "Матч ТВ" Дмитрий Губерниев поделился с корреспондентом 
"Спорт День за Днем" Викторией Охапкиной своими впечатлениями от "СКА 
Арены".  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Для меня это было неожиданностью". Мамбеталиев - об уходе из 
"Барыса" (Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной Казахстана Галым Мамбеталиев после поражения от 
национальной команды Беларуси (2:6) на Кубке Первого канала высказался о 
своем уходе из астанинского "Барыса". 

перейти к статье 

Скудра: работаю, чтобы быть полностью готовым, если появится шанс 
вернуться в КХЛ (Чемпионат.com) 
Латвийский специалист Петерис Скудра рассказал, чем занят без тренерской 
работы, и заявил о готовности вернуться в КХЛ. 

перейти к статье 



 

 

В "Спартаке" ответили на вопрос, когда Илья Ковальчук дебютирует за 
клуб в КХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов рассказал, когда 40-летний 
нападающий Илья Ковальчук дебютирует за клуб в КХЛ. 

перейти к статье 

Главный тренер "Спартака" оценил состояние арендованного у "Лос-
Анджелеса" Мальцева (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов рассказал, в какой физической 
форме находится нападающий Михаил Мальцев. Форвард недавно пополнил 
состав красно-белых на условиях аренды из "Лос-Анджелеса". 

перейти к статье 

Михал Чайковски оценил переход Ильи Ковальчука в "Спартак" 
(Чемпионат.com) 
Защитник "Спартака" Михал Чайковски прокомментировал приход олимпийского 
чемпиона Ильи Ковальчука в стан красно-белых. 

перейти к статье 

Михаил Мальцев: "Я скучал по тем временам, когда Ковальчук был 
лидером раздевалки и вел команду за собой" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
25-летний нападающий Михаил Мальцев поговорил с "Матч ТВ", дав первое 
большое интервью после перехода из системы "Лос-Анджелеса" в "Спартак".  

перейти к статье 

Генменеджер "Трактора" - об обмене Тертышного: ждем достойную 
компенсацию (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Трактора" Алексей Волков заявил о неудачных 
попытках обмена нападающего "Трактора" Никиты Тертышного который не 
попадает в состав челябинского клуба с 25 ноября. 

перейти к статье 

Барбер: все выходные провел в коньках, но я рад, что съездил на Матч 
Звезд (Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий "Ак Барса" Райли Барбер ответил на вопросы после открытой 
тренировки. 

перейти к статье 

Билялетдинов о Марченко: "Он еще пока не готов" (Вечерняя Казань 
(evening-kazan.ru)) 
После открытой тренировки "Ак Барса" у главного тренера Зинэтулы 
Билялетдинова спросили о готовности Алексея Марченко, ведь были слухи, что 
в декабре он на лед выйдет.  

перейти к статье 

Билялетдинов: "Есть время, чтобы исправить свою игру" (Вечерняя 
Казань (evening-kazan.ru)) 
Главный тренер казанского клуба Зинэтула Билялетдинов после открытой 
тренировки ответил на вопросы болельщиков. 

перейти к статье 

Жафяров отстранен, Марченко отдельно и три тренировки в день: как "Ак 
Барс" проводит паузу (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 



 

 

Билялетдинов загрузил хоккеистов баллонами, а часть ледового занятия закрыл 
от журналистов "Ак Барс" сегодня провел открытую тренировку для журналистов 
на своей базе.  

перейти к статье 

Генменеджер "Ак Барса" - о Жафярове: мешает пункт о запрете на обмен, 
мяч на их стороне (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин высказался о ситуации с 
возможным обменом нападающего Дамира Жафярова. 

перейти к статье 

Агент Бабаев: сотрудничество Жафярова и "Ак Барса" надо прекращать, 
вопрос стоит на месте (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Шуми Бабаев прокомментировал появившуюся в СМИ 
информацию о готовящемся обмене Дамира Жафярова в "Авангард". 

перейти к статье 

Михаил Скрыль - о том, стоит ли увольнять Квартальнова, успехах 
"Магнитки" и белорусах в КХЛ (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Журналист "СЭ" Михаил Скрыль специально для "БХ" прокомментировал работу 
Дмитрия Квартальнова в минском "Динамо", рассказал об успехах Андрея 
Разина в магнитогорском "Металлурге" и поделился мнением о выступлении 
нескольких белорусов в Континентальной хоккейной лиге. 

перейти к статье 

Даниил Гутик: не скажу, что лично у меня очень большая узнаваемость 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Молодой форвард "Адмирала" Даниил Гутик в нынешнем сезоне стал одним из 
лидеров клуба.  

перейти к статье 

В "Северстали" объяснили уход лучшего бомбардира в истории клуба 
Вовченко (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Заместитель директора по спортивной работе "Северстали" Александр Крюков в 
интервью "СЭ" объяснил уход из клуба нападающего Даниила Вовченко, который 
подписал контракт с магнитогорским "Металлургом". 

перейти к статье 

В "Северстали" назвали задачу команды на сезон (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Заместитель директора по спортивной работе "Северстали" Александр Крюков в 
интервью "СЭ" назвал задачу на сезон и прокомментировал игру вратарей. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Ак Барс" рассматривает вариант обмена Жафярова в "Металлург" на 
Кошелева без участия "Авангарда" (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", нападающего "Ак Барса" Дамира 
Жафярова могут обменять в "Металлург". 

перейти к статье 

"Торпедо" и "Авангард" интересуются защитником "Куньлуня" Меркли 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

"Торпедо" и "Авангард" интересуются защитником "Куньлуня" Меркли  
перейти к статье 

"Авангард" подписал юного хоккеиста, набирающего очки в каждом матче 
(РИА ОмскИнформ (omskinform.ru)) 
"Авангард" подписал юного хоккеиста, набирающего очки в каждом матче  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Против любой команды нужно играть, как протв самой сильной". 
Дмитрий Тукач - о дальневосточном турне, хоккейном детстве и 
ожиданиях от Кубка Первого канала (Федерация хоккея Республики 
Беларусь (hockey.by)) 
Интервью с одним из лучших новичков ноября в МХЛ.  

перейти к статье 

"Как бы ни сложились карьеры молодых ребят, выходные в Санкт-
Петербурге они запомнят на всю жизнь". Эксперты - о Кубке Вызова и 
звездах из МХЛ (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
10 декабря в Санкт-Петербурге завершилась Фонбет Неделя Звезд Хоккея, 
объединившая лучших игроков трех лиг.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Мария Лобурь: "Надо бороться за постоянное место в сборной" (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Мария Лобурь - лучший бомбардир СКСО, на ее счету 11 (7+4) очков и самое 
большое игровое время в команде. В сезоне 2023/2024 нападающий получила 
первое приглашение на Матч Звезд ЖХЛ и в национальную сборную. О сборах, 
звездном уикэнде, переживаниях и команде - в интервью пресс-службе ЖХЛ.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк о своем "хоккейном отце" Тарасове: "Я ему очень 
обязан" (Вести.ru) 
10 декабря Анатолию Тарасову исполнилось бы 105 лет.  

перейти к статье 

Третьяк назвал участие команды "Звезды и ВХЛ" в КПК по хоккею 
интересным новшеством (RT (russian.rt.com)) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк 
прокомментировал участие команды "Звезды и ВХЛ", составленной из игроков 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) и Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ), в 
Кубке Первого канала. 

перейти к статье 

Третьяк назвал участие команды "Звезды и ВХЛ" в КПК по хоккею 
интересным новшеством (RT (russian.rt.com)) 



 

 

Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк 
прокомментировал участие команды "Звезды и ВХЛ", составленной из игроков 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) и Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ), в 
Кубке Первого канала. 

перейти к статье 

Третьяк: Петербург заслужил проведение Кубка Первого канала по хоккею 
(RT (russian.rt.com)) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк 
прокомментировал проведение Кубка Первого канала в Санкт-Петербурге. 

перейти к статье 

Третьяк считает, что в составе белорусов на КПК собраны лучшие игроки 
из команд КХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк 
прокомментировал участие белорусской команды на Кубке Первого канала. 

перейти к статье  

Сборная России по хоккею 
 

Что пишут в Финляндии, Швейцарии, Швеции и Чехии о Евротуре без 
участия сборной России (Чемпионат.com) 
Финны позорно проигрывают дома, в Швейцарии задаются вопросом, стоило ли 
соваться в турнир с топ-соперниками, и только в Чехии рады победам. 

перейти к статье 

Кубок мира без России считают ущербным даже в Америке. Для НХЛ это 
не турнир, а репетиция (News.sportbox.ru) 
На Кубке мира-2025 сыграют всего четыре команды. Эта пародия на крупные 
соревнования устраивает только Европу. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Щитов: нынешний КПК - дань уважения традиционному предновогоднему 
турниру (Allhockey (allhockey.ru)) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов в беседе с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным поделился ожиданиями от 
Кубка Первого канала, который пройдет в Санкт-Петербурге с 14 по 17 декабря. 

перейти к статье 

Снеговик зовет в Ледовый. Сегодня в Северной столице стартует 
хоккейный турнир - Кубок "Первого канала" (Санкт-Петербургские 
ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Большой хоккей продолжает скрашивать в Петербурге паузу чемпионата КХЛ. В 
Ледовом дворце сегодня стартует турнир, который обычно принимала Москва, - 
Кубок "Первого канала". Состав участников - экспериментальный.  

перейти к статье 

Прохор Полтапов: Россия - моя страна. Это то, за что можно душу, жизнь 
отдать (Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий сборной "Россия 25" Прохор Полтапов в интервью AllHockey.Ru 
поделился ожиданиями от Кубка Первого канала. 

перейти к статье 



 

 

При полупустых трибунах начался матч "России 25" на Кубке Первого 
канала. Команда Ротенберга играет против "Звезд и ВХЛ" (Sports.ru) 
Сборная "России 25" проводит матч при полупустых трибунах.  

перейти к статье 

6217 зрителей посетили матч "России 25" против "Звезд и ВХЛ" на Кубке 
Первого канала (Sports.ru) 
Более шести тысяч зрителей посетили матч сборной "России 25".  

перейти к статье 

Роман Ротенберг назвал причину низкой посещаемости матча "России 25" 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг после победы над 
командой "Звезды и ВХЛ" назвал причину низкой посещаемости матча. Согласно 
протоколу игры, официальная посещаемость встречи - 6217 зрителей. 

перейти к статье 

Р. Ротенберг: хочу поблагодарить клубы КХЛ, которые отправили игроков 
в сборную России (Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг после победы над 
командой "Звезды и ВХЛ" (5:2) поблагодарил клубы КХЛ, которые отправили 
игроков в национальную команду. 

перейти к статье 

Ротенберг: уровень Кубка Первого канала не хуже этапов Евротура (RT 
(russian.rt.com)) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг отметил отличную 
организацию Кубка Первого канала по хоккею в Санкт-Петербурге. 

перейти к статье 

Ротенберг прокомментировал победу сборной России 25 над командой 
"Звезды и ВХЛ" на Кубке Первого канала (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Главный тренер сборной России 25 Роман Ротенберг подвел итоги стартового 
матча с командой "Звезды и ВХЛ" (5:2) на Кубке Первого канала.  

перейти к статье 

Роман Ротенберг отметил мотивацию команды "Россия 25" в первом 
матче Кубка Первого канала (ТАСС) 
В четверг в первом матче турнира сборная со счетом 5:2 обыграла команду 
"Звезды и ВХЛ" 

перейти к статье 

Р. Ротенберг: никого не надо мотивировать. Человек выходит с гербом на 
груди (Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг после победы над 
командой "Звезды и ВХЛ" (5:2) высказался о мотивации игроков национальной 
команды. 

перейти к статье 

Р. Ротенберг: на Олимпиаде надо было выигрывать каждый матч. Здесь 
такая же ситуация! (Чемпионат.com) 



 

 

Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг после победы над 
командой "Звезды и ВХЛ" (5:2) рассказал о важности матчей Кубка Первого 
канала. 

перейти к статье 

Ротенберг - о Грицюке: "Он не попадал в состав по состоянию здоровья" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер сборной России 25 Роман Ротенберг оценил игру Арсения 
Грицюка в стартовом матче Кубка Первого канала против "Звезды и ВХЛ" (5:2).  

перейти к статье 

Р. Ротенберг - об Атанасове: любой себя проявит, когда дают кататься. А 
тут сопротивление (Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг после победы над 
командой "Звезды и ВХЛ" (5:2) прокомментировал игру нападающего Василия 
Атанасова. 

перейти к статье 

"Это международный уровень". Р. Ротенберг - о снятии Шабанова с матча 
со "Звездами и ВХЛ" (Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг после победы над 
командой "Звезды и ВХЛ" (5:2) рассказал о снятии с игры Максима Шабанова. 

перейти к статье 

Ротенберг: "У белорусов, думаете, не будет мотивации? У них мотивация 
на уровне президента страны!" (Sport24.ru) 
Главный тренер России 25 Роман Ротенберг прокомментировал победу над 
"Звезды и ВХЛ" в первом матче Кубка Первого канала (5:2).  

перейти к статье 

"До финала Кубка Гагарина с удовольствием дойду" (Известия) 
Вратарь сборной России и СКА Никита Серебряков - о своем карьерном взлете, 
игре за национальную команду и жизни в Питере 

перейти к статье 

Сафонов рассказал, что рассчитывал сыграть на Кубке Первого канала на 
"СКА-Арене" (ТАСС) 
Матчи турнира проходят в Ледовом дворце Санкт-Петербурга 

перейти к статье 

Наши против наших (Спорт-экспресс) 
Сборная "Россия 25" обыграла на Кубке Первого канала команду "Звезды и ВХЛ"  

перейти к статье 

"Россия 25" обыграла "Звезды и ВХЛ", матч Кубка Первого канала - 2023, 
кто забил, авторы голов, отчет (Чемпионат.com) 
Команда Романа Ротенберга открыла Кубок Первого канала с победы, сумев 
лишь в третьем периоде справиться с геройствами Егора Назарова. 

перейти к статье 

Сборная "Россия 25" обыграла команду "Звезды и ВХЛ" на Кубке Первого 
канала по хоккею (ТАСС) 
Встреча завершилась со счетом 5:2 

перейти к статье 



 

 

Непростой старт: сборная "Россия 25" обыграла команду "Звезды и ВХЛ" 
на Кубке Первого канала по хоккею (RT (russian.rt.com)) 
Сборная "Россия 25" одержала волевую победу над "Звездами и ВХЛ" в 
стартовом матче Кубка Первого канала 

перейти к статье 

На нервах Ротенберга играл вратарь из ВХЛ - он стоял на ушах! Кубок 
Первого канала открыла игра двух сборных России (Sport24.ru) 
Егор Назаров чуть не стал героем дня.  

перейти к статье 

У "России 25" Ротенберга - полупустые трибуны. А кому вообще нужен 
Кубок Первого канала? (Sports.ru/tribuna) 
Кажется, только некоторым игрокам.  

перейти к статье 

"Ребята вышли одной командой". Тренер "Звезд и ВХЛ" - о поражении от 
сборной "Россия 25" (Чемпионат.com) 
Главный тренер команды "Звезды и ВХЛ" Николай Воеводин прокомментировал 
поражение от сборной "Россия 25" (2:5). 

перейти к статье 

Хоккеист "Спартака" назвал цель выступления на Кубке Первого канала 
(Р-Спорт) 
Заседа заявил, что игрой на Кубке Первого канала доказывает готовность к КХЛ 

перейти к статье 

Воеводин: есть игроки из ВХЛ, которые неплохо себя показали в матче с 
Россией (Allhockey (allhockey.ru)) 
Главный тренер команды "Звезды и ВХЛ" Николай Воеводин прокомментировал 
итоги матча в рамках Кубка Первого канала с "Россией 25" (2:5). 

перейти к статье 

Воеводин: у команды "Звезды и ВХЛ" было всего две тренировки, чтобы 
найти плечо друг друга (RT (russian.rt.com)) 
Главный тренер команды "Звезды и ВХЛ" Николай Воеводин прокомментировал 
выступление своих хоккеистов в матче со сборной "Россия 25" в рамках Кубка 
Первого канала (2:5). 

перейти к статье 

Михайлов: игроки ВХЛ оставили хорошее впечатление в матче с командой 
"Россия 25" (ТАСС) 
Команда "Звезды и ВХЛ" в четверг со счетом 2:5 уступили сборной "Россия 25" 
на Кубке Первого канала 

перейти к статье 

КПК-2023. "Россия 25" - "Звёзды и ВХЛ". Послематчевые комментарии 
(Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
После матча между сборной "Россия 25" и "Звезды и ВХЛ" главные тренеры 
команд приняли участие в пресс-конференции. 

перейти к статье 

Сергей Светлов: "Кубок Первого канала нужен и сборным, и клубам - это 
аксиома" (Russia-hockey.ru) 



 

 

Об итогах первого дня Кубка Первого канала - олимпийский чемпион-1988, 
чемпион мира-1986, участник Тренерского совета ФХР, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Александр Кожевников: Зачем в "сборную 25" вызывать 28-29-летних? У 
нас что, талантливой молодежи нет? (Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 
В чемпионате КХЛ продолжается первая и последняя пауза, связанная с 
проведением Матча звезд и Кубка Первого канала. 

перейти к статье 

Беларусь разгромила Казахстан, "Звезды и ВХЛ" могли сотворить 
сенсацию, но "Россия 25" доказала свой класс (Allhockey (allhockey.ru)) 
Рассказываем о первом игровом дне Кубка Первого канала. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Он не нужен в Америке, но и в Россию не отпускают. Исхаков стал 
заложником "Айлендерс" и не может приехать в ЦСКА (Sport24.ru) 
Странное отношение к лучшему бомбардиру своего фарм-клуба.  

перейти к статье 

Русских ломают в Америке! Свечникова преследуют неудачи, у Гаврикова 
первая травма за год (Sport24.ru) 
Против россиян играют жестко.  

перейти к статье 

Русский хоккеист выбил сотку в НХЛ. Ничушкин поставил голы на поток 
(Советский спорт) 
Форвард "Колорадо" преодолел психологическую снайперскую отметку.  

перейти к статье 

Овечкину и не снилось! В Америке блистает неожиданный русский герой: 
Ничушкин идет на рекорд, оставив Ови за спиной (Sport24.ru) 
Валерий - третий русский снайпер сезона.  

перейти к статье 

Сын Зарипова перешел в фарм-клуб "Ак Барса" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Фарм-клуб "Ак Барса" - "Барс" заключил контракт с нападающим Артуром 
Зариповым.  

перейти к статье 

Кому пора бежать из Америки в Россию, когда Мирошниченко сыграет с 
Овечкиным. 5 русских звезд АХЛ (Sport24.ru) 
Денисенко и Гурьянову нечего делать в США.  

перейти к статье 

Америку восхищает красота от русских талантов! Гений Кучеров выбил 50 
очков, Кузьменко не пощадил соотечественника (Sport24.ru) 
Чинахов и Бучневич тоже забили. 

перейти к статье 



 

 

Демидов - 3-й в рейтинге драфта НХЛ-2024 от Sportsnet, Силаев - 4-й, 
Чернышов - 16-й, Шуравин - 25-й (Sports.ru) 
Иван Демидов вошел в рейтинг драфта НХЛ-2024 от Sportsnet.  

перейти к статье   

Разное 
 

Хоккеист ЦСКА Макаров провел встречу с московскими школьниками: 
"Крутые эмоции" (Sport24.ru) 
Защитник ЦСКА Николай Макаров принял участие в проекте "Урок хоккея с КХЛ 
".  

перейти к статье 

Порядин рассказал, зачем они вместе с Голдобиным и Морозовым 
создали телеграм-канал (Чемпионат.com) 
Нападающий "Спартака" Павел Порядин рассказал, зачем создал телеграм-
канал со своими партнерами по команде.  

перейти к статье 

С ХК "Салават Юлаев" взыскали 175 тыс. рублей за просрочку арендной 
платы (Коммерсантъ # Башкортостан.ru) 
Арбитражный суд Башкирии взыскал с АНО "Хоккейный клуб "Салават Юлаев"" 
175,38 тыс. руб. неустойки за аренду земельного участка под зданием Дворца 
спорта, следует из решения суда.  

перейти к статье 

Мостовой: "Более вероятно, что меня позовут на стажировку в хоккейный 
"Спартак", чем в футбольный" (Sport24.ru) 
Бывший футболист сборной России Александр Мостовой оценил вероятность 
прохождения стажировки в хоккейном клубе.  

перейти к статье 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Самая молодая команда в КХЛ: будут ли новички? Увеличат ли бюджет? 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 декабря 2023) 
Интервью заместителя директора по спортивной работе череповецкого клуба 
Александра Крюкова. 
8 декабря перед Матчем звезд в Санкт-Петербурге прошло совещание 
руководителей клубов КХЛ. Менеджеры вместе с руководством лиги обсудили 
будущий облик чемпионата, возвращение прежнего лимита на иностранцев, 
расширение календаря и другие важные вопросы. После совещания 
корреспондент "СЭ" пообщался с заместителем директора по спортивной работе 
"Северстали" Александром Крюковым и расспросил о самых актуальных темах, 
связанных с будущим лиги и непосредственно череповецкой команды. 
Клубы - за возвращение пяти легионеров 
 - Какие самые важные темы поднимались на совещании руководителей клубов?  
 - Совещание прошло по итогам рабочей группы, которая проходила чуть 
раньше. Для нас актуальные вопросы - ситуация с полом зарплат на следующий 
год: будут ли какие-то изменения или нет. Этот вопрос стоит для нас наиболее 
остро. Как и вопрос возраста НСА при выходе на рынок. Пока решения не 
приняты, все будет прорабатываться детальнее. 
 - Какая позиция "Северстали" по этим вопросам?  
 - По возрасту НСА - уменьшить, но не кардинально и не на следующий год. 
Формирование команды идет не на один сезон. Игроки подписывают длительные 
контракты. Может быть, через год прийти к этому. Все обсуждается в процессе. 
 - Какой возраст считаете оптимальным для полевых игроков и для вратарей? 
Вратари по умолчанию играют меньше, но для них сделан тот же предел - это 
несправедливо.  
 - Не совсем правильно привязываться к количеству матчей. Надо отталкиваться 
от возраста. Сейчас он - 28. Наша позиция - понизить его на год. 
 - По полу зарплат "Северсталь" за повышение или за сохранение нынешней 
границы?  
 - Такой вопрос не стоит. Стратегия КХЛ принята на три года. Пол поднялся в 
этом году на 90 миллионов, а в следующем еще на 50. В любом случае 
повышение планируется. Другой вопрос: на сколько это в процентах заявки и 
надо ли будет его выполнить к 27 декабря. Больше обсуждался этот вопрос. 
 - Спонсоры "Северстали" готовы к увеличению бюджета клуба после повышения 
пола зарплат?  
 - Думаю, да. Проблем с этим никогда не было. Руководители компании всегда 
идут на это. Команда в КХЛ была и будет. 
 - Есть предпосылки к росту бюджета для больших маневров по селекции?  
 - Конечно, в таком случае маневренность будет. Но многое зависит от рынка 
игроков и легионеров. Если их количество изменят на следующий сезон, то 
вариантов будет больше. 
 - Это возможно?  
 - Да, этот вопрос обсуждался. Он будет прорабатываться лигой с Минспорта. 
 - Я так понимаю, все клубы проголосовали за возвращение прежнего лимита?  
 - Пока официального голосования не было, но все выступили за увеличение 
лимита. Пять иностранцев - достаточное количество для КХЛ. 
 - Сокращение лимита и скудный рынок иностранцев особенно ударили по 
"Северстали", которая не может в силу возможностей подписать топовых 
российских игроков?  



 

 

 - Это сыграло какую-то роль. Но у нас немного другая стратегия, направленная 
на развитие молодых российских хоккеистов. Наша команда - самая молодая в 
лиге. Мы идем по этому пути. 
- Довольны, как "Северсталь" прошла первую половину чемпионата?  
 - Довольны. Задача в любом случае - попадание в плей-офф. Это не 
обсуждается, но аппетит приходит во время еды. Команда показывает 
зрелищный атакующий хоккей. 
 - Самая слабая позиция "Северстали" - вратарская. Есть мысли, как ее усилить?  
 - Хорошего качественного вратаря не так легко найти на рынке. Плюс ко всему, 
мы верим в наших голкиперов. Они показывали свой уровень и в прошлом 
сезоне, и в этом году. Игры бывают разные - хорошие или менее удачные. Мы 
им доверяем. 
 - Дмитрия Шугаева даже вызывали в сборную России. Что с ним случилось? 
Возможно, повлияла смена системы игры в обороне?  
 - В том числе поменялась система игры. Команда больше играет в атакующий 
хоккей. Нынешняя система предполагает чуть большее количество ошибок в 
обороне. С другой стороны, иногда до вратаря доходит по одному броску за 
период. Им нужно перестроиться, когда вратарь не в тонусе. 
 - Редкая ситуация, когда команда по ходу чемпионата расстается с лучшим 
бомбардиром в истории клуба. Речь о Данииле Вовченко. Почему ваши пути 
разошлись?  
 - Это обоюдное согласие - и клуба, и желание игрока что-то поменять. Даниил 
весной становился НСА. Рассматривали на данный момент какой-то обмен. 
 - Выгоднее сейчас обменять Вовченко, чем летом отпустить просто так?  
 - Да. 
 - От "Металлурга" вы получили Илью Квочко - центрального нападающего, 
который на юношеской Олимпиаде играл в тройке с Матвеем Мичковым и 
Иваном Мирошниченко. В молодежке "Магнитки" форвард захандрил, переход 
на взрослый уровень затянулся. Понимаете, как его реанимировать?  
 - Илья был первым центральным сборной по своему возрасту. У него есть 
определенное мастерство. Посмотрим, как он будет дальше развиваться в 
системе. Шанс у него в любом случае будет. У нас ставка на молодежь - дальше 
все зависит от него. 
 - Довольны итогами летнего обмена с "Салаватом Юлаевым", когда вы получили 
Данила Аймурзина за Александра Самонова?  
 - Довольны. Если бы мы были, скажем так, недовольны, то и не совершили бы 
сделку. Аймурзин вписался в команду, выходит на хороший уровень. 
 - До дедлайна от "Северстали" ждать ходов по селекции?  
 - Конкретных сроков нет. В любой день до дедлайна может что-то произойти. 
Работа в этом направлении ведется. 
 - Какие позиции хотите особенно усилить?  
 - Нет предела совершенству. В любой линии можно найти усиление, которое 
нам поможет. 
 - Андрей Козырев оправдывает ваши ожидания в роли главного тренера?  
 - Конечно. Мы полностью довольны его работой. К нему нет никаких вопросов. 
 - Классно влился в команду Никита Коростелев. Как сохранить его в 
"Северстали"?  
 - У Никиты контракт на следующий год. Он остается у нас. Не буду скрывать: на 
него есть спрос. На данный момент мы не рассматриваем никакие предложения. 
 - Несколько лет "Северсталью" руководил Андрей Разин, который не только 
тренировал, но и занимался селекцией. Когда такой человек уходит из клуба, 
требуется время, чтобы перестроиться. Насколько этот процесс сложился 
успешно?  



 

 

 - Принятие решений всегда проходило коллективно. Да, последнее слово было 
за Андреем Владимировичем. В остальном все так же коллективно обсуждали с 
тренерским штабом, как и сейчас. Серьезных изменений в структуре не 
произошло.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/aleksandr-kryukov-intervyu-s-
selekcionerom-severstali-o-transferah-i-izmeneniyah-v-khl-2157232/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

ХК "Сибирь" - лидер по проценту удачных попыток тренерских запросов в 
текущем сезоне КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 14 декабря 2023) 
Континентальная хоккейная лига рассказала о статистике видеозапросов 
тренеров клубов в текущем регулярном сезоне. 
Всего клубы лиги в первой части сезона 64 раза пользовались опцией 
видеозапросов, 38 попыток оказались удачными - это 59%. Чаще всего это 
делала "Сибирь" (шесть попыток), на втором месте - "Локомотив", "Трактор" и 
"Адмирал" (все - по пять попыток). 
Что касается процента успешных видеозапросов, то у "Автомобилиста", 
"Салавата Юлаева" и "Сочи" он составляет 100% - эти клубы брали по одному 
челленджу, и они оказались успешными. Из тех команд, кто пользовался этой 
опцией три и более раза, наивысший процент "попаданий" - у "Сибири": пять 
удачных попыток из шести (83%). Следом идут "Локомотив" и "Трактор" - по 
четыре успешных челленджа из пяти (80%). 
Худшие команды по проценту успешных запросов - "Авангард", "Лада", "Спартак" 
и "Амур": ни одной успешной попытки. 
Напомним, новосибирский клуб после 41 сыгранного матча набрал 43 
результативных балла и располагается на восьмом месте в турнирной таблице 
Восточной конференции.  

https://www.championat.com/hockey/news-5357968-hk-sibir-lider-po-procentu-
udachnyh-popytok-trenerskih-zaprosov-v-tekuschem-sezone-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Адмирала" Лисовец: "СКА Арена" - шикарная, я такой еще не 
видел (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 14 декабря 2023) 
Защитник "Адмирала" Евгений Лисовец в эксклюзивном интервью Metaratings.by 
после FONBET Матча звезд КХЛ рассказал о своих впечатлениях от новой "СКА 
Арены" в Санкт-Петербурге.  
- Евгений, ты дебютант Матча звезд КХЛ. Поделись впечатлениями. Как тебе 
арена?  
- Арена шикарная: большая, красивая, новая. Я такой еще не видел, если честно. 
Поэтому мне тут все понравилось. 
- А по сравнению с Омском как?  
- Тоже больше. Но в Омске арена более уютная внутри, что ли. А здесь 
масштабнее. 
- Матч Звезд КХЛ. Чувствуешь себя звездой?  
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- Не знаю. Чуть-чуть, да, наверное. Приятно здесь быть, в любом случае, - сказал 
Лисовец.  
Матч звезд КХЛ состоялся в Санкт-Петербурге на СКА-Арене 9 и 10 декабря. 
Второй день мероприятия установил рекорд по количеству зрителей за всю 
историю его организации, арену посетили 20 тысяч человек. 
Победителем турнира среди команд дивизионов стала команда дивизиона 
Харламова, в составе которой на лед вышел экс-футболист сборной России 
Андрей Аршавин. 

https://metaratings.ru/news/zashitnik-admirala-lisovec-ska-arena-shikarnaya-ya-
takoi-eshe-ne-videl-315272/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Губерниев: "СКА Арена" оставила только самые положительные 
впечатления . (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 14 
декабря 2023) 
Телекомментатор "Матч ТВ" Дмитрий Губерниев поделился с корреспондентом 
"Спорт День за Днем" Викторией Охапкиной своими впечатлениями от "СКА 
Арены".  
Он работал на Матче звезд КХЛ, который проходил в Петербурге, в самом 
большом ледовом дворце мира. "СКА Арена" может вместить 21,5 тыс человек 
на хоккейных матчах.  
- Какое впечатление оставила у вас "СКА Арена"?  
 - Прекрасный стадион, самый вместительный в мире, замечательный, только 
самые положительные впечатления.  
- Насколько комфортно вам было смотреть хоккей? Хороший обзор?  
 - Да, все нормально, прекрасно. Я, конечно, горюю, что СКК снесли, но понимаю, 
что надо, тем не менее, двигаться вперед, строить новые арены и так далее.  
- Были разные мнения по поводу куба на арене. Как он вам?  
 - У меня он не вызвал никаких неудобств.  
- Вы бывали на многих аренах мира. "СКА Арена" напоминает какую-то из них?  
 - Напоминает "СКА Арену".  
СКА должен переехать на новую арену в следующем сезоне, но не исключен 
вариант, что армейцы сыграют там в Кубке Гагарина-2023.  

https://www.sportsdaily.ru/news/guberniev-ska-arena-ostavila-tolko-samye-
polozhitelnye-vpechatleniya- 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 14 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Для меня это было неожиданностью". Мамбеталиев - об уходе из 
"Барыса" (Чемпионат.com, Москва, 14 декабря 2023) 
Главный тренер сборной Казахстана Галым Мамбеталиев после поражения от 
национальной команды Беларуси (2:6) на Кубке Первого канала высказался о 
своем уходе из астанинского "Барыса". 

https://metaratings.ru/news/zashitnik-admirala-lisovec-ska-arena-shikarnaya-ya-takoi-eshe-ne-videl-315272/
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"Смена тренера в "Барысе"? Для меня это было неожиданностью. Да, знали, что 
мы временно там работаем, я был исполняющим обязанности. Пришло время - 
поменяли, ничего тут такого нет", - передает слова Мамбеталиева корреспондент 
"Чемпионата" Елена Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5358016-dlya-menya-eto-bylo-
neozhidannostyu-mambetaliev-ob-uhode-iz-barysa.html 

К заголовкам сообщений 

Скудра: работаю, чтобы быть полностью готовым, если появится шанс 
вернуться в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 14 декабря 2023) 
Латвийский специалист Петерис Скудра рассказал, чем занят без тренерской 
работы, и заявил о готовности вернуться в КХЛ. 
"Я никуда далеко из хоккея не уходил. Много смотрю его. Есть проекты, в которых 
знакомые просят меня помочь. В то же время, как уже говорил, я работаю, чтобы 
быть полностью готовым оправдать те надежды, которые будут на меня 
возлагаться, если появится шанс поработать в КХЛ". 

https://www.championat.com/hockey/news-5358040-skudra-rabotayu-chtoby-byt-
polnostyu-gotovym-esli-poyavitsya-shans-vernutsya-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

В "Спартаке" ответили на вопрос, когда Илья Ковальчук дебютирует за 
клуб в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 14 декабря 2023) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов рассказал, когда 40-летний 
нападающий Илья Ковальчук дебютирует за клуб в КХЛ. "Спартак" объявил о 
подписании контракта с Ковальчуком 6 декабря. 
"Сейчас Илья приедет и будет полноценно готовиться с нами. Это произойдет в 
ближайшие дни. Когда он сыграет - будем смотреть по состоянию Ильи. Это 
решение за тренерским штабом", - сказал Жамнов в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым. 
Напомним, Илья Ковальчук приостановил карьеру в 2021 году, покинув 
"Авангард", в который перебрался после долгих лет выступлений за ХК СКА и 
клубы Национальной хоккейной ассоциации (НХЛ). Ковальчук является 
воспитанником московской команды. Последний раз Ковальчук играл в КХЛ в 
сезоне-2020/2021 за омский "Авангард".  

https://www.championat.com/hockey/news-5357950-v-spartake-otvetili-na-vopros-
kogda-ilya-kovalchuk-debyutiruet-za-klub-v-khl.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 декабря 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 14 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Спартака" оценил состояние арендованного у "Лос-
Анджелеса" Мальцева (Чемпионат.com, Москва, 14 декабря 2023) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов рассказал, в какой физической 
форме находится нападающий Михаил Мальцев. Форвард недавно пополнил 
состав красно-белых на условиях аренды из "Лос-Анджелеса". 
"Михаил Мальцев находится в хорошем состоянии и форме, он же играл в 
Северной Америке. Конечно, присутствуют факторы акклиматизации и часовых 
поясов, но время еще есть. Все нормально, Михаил готовится к матчам 
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https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1994404_Zhamnov_otvetil_na_vopros_kogda_Kovalchuk_sygrajet_za_Spartak_v_KKhL


 

 

регулярного чемпионата", - сказал Жамнов в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым. 
Напомним, в нынешнем сезоне 25-летний нападающий выступал за фарм-клуб 
"Лос-Анджелес Кингз" "Онтарио Рейн". В 21 сыгранной встрече Мальцев 
забросил четыре шайбы и отдал 10 результативных передач, набрав в общей 
сложности 14 очков с показателем полезности "+2". Также на счету Мальцева за 
карьеру в НХЛ выступления за "Колорадо Эвеланш" и "Нью-Джерси Дэвилз".  

https://www.championat.com/hockey/news-5357934-glavnyj-trener-spartaka-ocenil-
sostoyanie-arendovannogo-u-los-andzhelesa-malceva.html 

К заголовкам сообщений 

Михал Чайковски оценил переход Ильи Ковальчука в "Спартак" 
(Чемпионат.com, Москва, 14 декабря 2023) 
Защитник "Спартака" Михал Чайковски прокомментировал приход олимпийского 
чемпиона Ильи Ковальчука в стан красно-белых. 
"Это очень классный игрок, который добился очень многого в хоккее. Очень 
круто, что он пришел - здорово иметь такого игрока в команде. Он и сказать 
может в раздевалке, и молодые ребята его будут уважать, смотреть на него и 
учиться", - сказал Чайковски в эксклюзивном интервью корреспонденту 
"Чемпионата" Елене Кузнецовой. 
Напомним, Илья Ковальчук приостановил карьеру в 2021 году, покинув 
"Авангард", в который перебрался после долгих лет выступлений за ХК СКА и 
клубы Национальной хоккейной ассоциации (НХЛ). Ковальчук является 
воспитанником московской команды. Последний раз Ковальчук высупал в КХЛ в 
сезоне-2020/2021, играя за омский "Авангард". 

https://www.championat.com/hockey/news-5358064-mihal-chajkovski-ocenil-
perehod-ili-kovalchuka-v-spartak.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 14 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Михаил Мальцев: "Я скучал по тем временам, когда Ковальчук был 
лидером раздевалки и вел команду за собой" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 14 декабря 2023) 
25-летний нападающий Михаил Мальцев поговорил с "Матч ТВ", дав первое 
большое интервью после перехода из системы "Лос-Анджелеса" в "Спартак".  
Михаил Мальцев родился в Санкт-Петербурге, воспитывался в системе СКА. 
Уехал в Северную Америку в 2019 году. А перед прошлым сезоном права на 
центрфорварда обменяли в "Спартак" - Мальцев стал одним из девяти игроков 
СКА, которых отдали за защитника Александра Никишина. 
Казалось, что Миша может перейти к "красно-белым", но он подписал 
однолетний односторонний контракт на 775 тысяч долларов с "Лос-Анджелесом". 
Впрочем, в НХЛ не пробился, выступая за "Онтарио Рейн" из АХЛ - 14 (4+10) 
очков в 21 матче. 
И вот пришла пора вернуться в КХЛ. Обозреватель "Матч ТВ" приехал на вторую 
тренировку Мальцева в "Спартаке", которая прошла в стареньких "Лужниках". 
Там "красно-белые" сыграют 22 и 24 декабря - против минского "Динамо" и 
"Куньлуня". 
- Вы вернулись в Россию. Какая у вас самая сильная эмоция?  
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 - Все вокруг говорят по-русски. Это очень кайфово. Последний месяц я уже устал 
говорить по-английски. И у меня впервые не оказалось русских ребят в команде. 
Никита Павлычев был отправлен в ЕСHL, а у Влада Гаврикова из "Кингз" было 
другое расписание. 
 - Вы шутили, что готовы сдать Алексу Гальченюку свою квартиру в Санкт-
Петербурге. А сами у кого сняли в Москве?  
 - Мне просто дали риелтора, и я быстро нашел. Квартира рядом с "Мегаспортом" 
на Ходынке. У меня нет машины, буду ходить пешком. И мне повезло, что снял 
на короткий срок. На несколько месяцев, до конца сезона КХЛ. 
 - Вы говорили, что видите свою карьеру иначе, чем просто быть ветеранчиком в 
АХЛ. Но зачем подписали летом контракт с "Лос-Анджелес Кингз"? Неужели 
думали, что вас поднимут в НХЛ?  
 - А там никого не вызвали из АХЛ за все месяцы. Мне сказали честно: "Мы тебя 
понимаем, но у нас такая ситуация. Мы пока никого не поднимаем из фарм-
клуба". Я их понял, без обид. Мне говорили, что я чуть ли не первый на вызов. 
Но время шло, и надо было уже что-то делать. И у нас имелась договоренность, 
что если я особо не получу шансы до декабря, то меня могут отпустить. 
 - Хотя бы с Анже Копитаром и другими звездами удалось потренироваться?  
 - Не особо, потому что "Лос-Анджелес" улетел в Австралию. А я не успел 
сделать визу, и руководство мне сказало: "Жаль, что так получилось". Особо 
возможности не было у меня с Копитаром пересечься. Все в разных группах 
тренировались. А так мы на одной арене были, видели друг друга, здоровались. 
- В какой момент вы наелись АХЛ? Поняли, что все.  
 - Где-то в ноябре стало совсем грустно. Я приехал настроенный, отработал в 
тренировочном лагере. Хорошо сыграл, была одна из лучших моих предсезонок 
за пять лет. Когда меня спустили в АХЛ, то в первых матчах был нацелен: "Вот 
сейчас я докажу..." 
Но время шло, и после 10 матчей было видно, что у "Лос-Анджелеса" не только 
никто не травмируется, но и там состав особо не меняют. Я уже начал 
задумываться: если еще месяц не будет изменений, то подумаю, что делать 
дальше. 
 - Когда решение созрело, вы сами позвонили спортивному директору "Спартака" 
Роману Беляеву?  
 - Я не привык общаться с менеджерами, - не совсем этично. Просто передал все 
агенту, а он уже решил все вопросы. 
- Откуда пошли слухи, что вы не хотели играть в "Спартаке" и требовали обмена?  
 - Не знаю, кто это вкинул. Но я такого ничего не говорил - ни в интервью, ни в 
личном общении. И странно было бы: "Спартак" владеет на меня правами, а я 
буду что-то говорить? 
 - Какой была первая реакция, когда состоялся ваш обмен в "Спартак"?  
 - Я был удивлен вообще этому обмену. Впервые увидел, как одного (Александр 
Никишин) меняют на девятерых. Даже не помню, чтобы в НХЛ такое было. Но я 
тогда играл в Америке. Все больше от меня зависело. 
- В чем вы стали сильнее в АХЛ?  
 - У меня каждый день была конкуренция. Я не расслаблялся вообще. Научился 
каждый день доказывать, работать. Раньше такое не особо случалось. Я 
чувствовал талант и просто тренировался. А когда приехал в Америку, то все 
изменилось. Я начинал в запасе, в четвертом звене. Не всегда играл в первый 
год. И пришлось уже с этим что-то делать. Мне сказали: "Если ты будешь хорошо 
тренироваться, то начнешь играть". У нас в России было так, что если ты играешь 
хорошо, то тебя выпускают. А там все начиналось с тренировок. 
Я получил большой опыт. Другая страна, иная культура. Разница вообще во 
всем. Больше прибавил ментально, наверное. 



 

 

 - Вам было важно уйти в "Спартак" через аренду, чтобы поиграть еще в системе 
"Кингз" в этом году, если так сложится?  
 - Ну да, я не люблю обрывать концы. Если есть шанс, то почему нет? Если я им 
еще понадоблюсь, то посмотрим. 
- Вы с кем сейчас тренируетесь в "Спартаке"?  
 - У нас пока просто группа, без звеньев. Не все присутствуют на тренировке. В 
четверг я должен поговорить с главным тренером Алексеем Жамновым, он мне 
покажет тактику. 
 - Что вам говорит тренер по форвардам Алексей Ковалев?  
 - Вот только в среду мы увиделись. После одного из упражнений он мне 
подсказал, как его сделать лучше. Это ценно. 
 - Важно попасть к людям, которые вам доверяют? Вас в "Спартаке" видят чуть 
ли не в первом звене.  
 - Это вдохновляет. Но у меня и в АХЛ такое было. Просто в "Спартаке" очень 
хорошие тренеры. Все знают, что Жамнов, Ковалев, Уланов много поиграли в 
НХЛ на большом уровне. Они многое знают, и это помогает. 
 - Напомните, когда вы в СКА играли в тройке с Ильей Ковальчуком?  
 - Я тогда был лимитчиком. Меня ставили в звенья, куда придется. Когда сидишь 
тринадцатым форвардом, и если кто-то плохо играет, то могут выпустить тебя. 
Вот и вышел с Ковальчуком. 
- Илья разговаривал с вами, когда вы думали, возвращаться ли в "Спартак"?  
 - Со мной не говорил. У него есть дела поважнее. Может, побеседовал с моим 
агентом - они постоянно на связи. 
 - Вам было бы круто поиграть в одной тройке с Ковальчуком?  
 - Да, я прямо скучал. Все время вспоминал то время в СКА, где Илья был 
настоящим капитаном. Собирал всю команду перед выходными или при первой 
же возможности. Как это бывает? Американцы общаются со своими на 
английском языке, все разбиты по группам. Но Ковальчук собирал всех, и мы 
ходили командой куда-то. Это был такой тимбилдинг, так создавался дух 
раздевалки. 
 - А дух у "Спартака" в самом деле сильный, очень многие в России болеют за 
"красно-белых".  
 - Да, фанатов "Спартака" много. Почувствую это в игре, когда увижу полные 
трибуны. 
 - Вы поставили хит "Знаешь ли ты" от МакSим себе в плейлист?  
 - Да он у меня был всегда. 
"Нам в "Лос-Анджелесе" даже за топливо платили" 
 - Где вы жили, когда играли в системе "Кингз"?  
 - Я выступал за "Онтарио Рейн", это 90 км от Лос-Анджелеса. А жили мы в 10 
минутах от тренировочного центра, который находится на пляже Манхэттен-Бич 
- где аэропорт. 
Те, кто играли в НХЛ, ехали в город минут 45 по пробкам. А мы отправлялись в 
Онтарио перед матчем. Ехали где-то часик, а потом возвращались обратно. В 
принципе было удобно. 
 - Но там дорогая аренда. Вы играли фактически за еду.  
 - У кого контракт новичка - да. Но в "Лос-Анжелесе" была хорошая организация. 
Они платили нам даже за газ. 
 - В квартире?  
 - Нет, в смысле - за топливо. Оплачивали нам бензин, и если ты везешь кого-то, 
то плюс 10 баксов сверху. И если матч в Онтарио был вечером, то нам давали 
гостиницу. 
- Помню, как вы забили шикарный гол в предсезонке за "Нью-Джерси", когда вся 
лига сказала: "Вау! Как хорош этот парень".  



 

 

 - Это было в мой первый год. 
 - Что потом пошло не так?  
 - Я провел еще один матч, и меня отправили в АХЛ. Там такая тема, что если 
бы я забивал в каждой игре, то может, меня бы и оставили. Но я тогда еще не 
был таким форвардом, который заиграл бы сразу в НХЛ. Если ты изначально из 
себя что-то представляешь, то шанс есть. Но я тогда даже в КХЛ не особо играл. 
Так что начал выступать в АХЛ, и пошло-поехало. 
 - Может ли АХЛ затянуть как болото, и вся карьера пойдет наперекосяк?  
 - Это зависит от тебя. Мне было нормально. Я доказывал, набирал очки, 
развивался. Там в АХЛ тоже сильная конкуренция, хорошая лига. Этот 
последний месяц было уже грустненько. Настроение упало, не возникало 
особого желания дальше тренироваться, играть. Но надо было это делать. 
 - Там в АХЛ реально на автобусе едут по восемь часов на матч?  
 - Нет, у нас было хорошо. Мы играем по Калифорнии. Только часа два на 
автобусе, это вообще ни о чем. А когда выступал в "Колорадо Иглз", мы все 
время летали на самолетах. Полтора-два часа в одну сторону, и все. 
"Ткачева учили в "Кингз" делать форчекинг. А он спрашивал: "Зачем?" 
 - Какой номер вы взяли в "Спартаке"?  
 - 13-й. Он был свободен. 
 - С кем-то из ребят были раньше знакомы?  
 - Да, со многими. Где-то человек десять, а знал еще больше. Половину команды 
точно. 
 - Вы в России продолжите активно вести свой популярный Telegram-канал на 3,7 
тысячи подписчиков? Не боитесь, что в КХЛ будут ругать за лишние слова?  
 - А у меня более профессиональный блог. Я же не выкладываю свои мысли и 
фотки. У меня больше истории и наблюдения о хоккее. Например, я показываю 
свои голы. Могу какую-то байку рассказать. Людям это нравится. Они заходят, 
читают. Я же пишу не о том, как хожу по торговому центру. Не так часто делаю 
посты. Но втянулся, веду канал уже года три. Это на игру не влияет. 
 - Вы поглядывали, как "Спартак" выступает?  
 - С этого сезона я начал смотреть видеообзоры всех команд, их начали 
выкладывать. Интересные просто матчи. Вижу большой счет или если друзья 
забивают - сразу включаю. 
 - Американцы спрашивали у вас про КХЛ? Что им было интересно?  
 - Они спрашивали про Володю Ткачева. Он же выступал в системе "Лос-
Анджелеса", с ним хорошо дружили. И не удивились, что Ткачев сейчас идет 
первым среди лучших бомбардиров КХЛ. 
- Ему же в "Лос-Анджелесе" не дали толком играть, отправили в фарм.  
 - Да, мне рассказывали, что Ткачева начали учить, как делать форчекинг 
(давление на соперника). А он же играющий и постоянно спрашивал: "Зачем 
закидывать шайбу в зону?" Ну и так вот все в НХЛ завершилось. 
Но вопросы про КХЛ мне задавали. У многих играют друзья в каких-то командах. 
Интересуются нашими городами, бытом. Американцы тоже думают, что у нас 
хорошая лига. И знают, что в КХЛ какие-то люди могут больше заработать. 
 - Если ваши деньги в АХЛ и КХЛ посчитать, то получится одинаково примерно.  
 - Но учтите большие налоги, оплату жилья, прочие расходы. 
Высокооплачиваемые игроки АХЛ хорошо живут. Их не так много. Но там особо 
никто не жалуется. Все находятся в режиме, что надо доказывать, кто ты такой. 
 - Драться вас в АХЛ заставляли?  
 - Нет, я больше в первых двух звеньях играл в хоккей. Мог постоять за себя, но 
не дрался. Не хотел получить травму. 
 - Ну, желаю вам остаться в "Спартаке" до конца апреля, когда пройдет финал 
Кубка Гагарина.  



 

 

 - Спасибо - я как раз квартиру взял до мая. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993966_Mihail_Malcev_Ja_skuchal_po_t
em_vremenam_kogda_Kovalchuk_byl_liderom_razdevalki_i_vel_komandu_za_soboj 

Похожие сообщения (6): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 14 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Трактора" - об обмене Тертышного: ждем достойную 
компенсацию (Чемпионат.com, Москва, 14 декабря 2023) 
Генеральный менеджер "Трактора" Алексей Волков заявил о неудачных 
попытках обмена нападающего "Трактора" Никиты Тертышного который не 
попадает в состав челябинского клуба с 25 ноября. 
"Никиты Тертышного не будет в "Северстали". Как уже говорилось, для нас важна 
именно достойная компенсация за хоккеиста, и пока ни один клуб ее не озвучил". 

https://www.championat.com/hockey/news-5357850-genmenedzher-traktora-ob-
obmene-tertyshnogo-zhdyom-dostojnuyu-kompensaciyu.html 

Похожие сообщения (1): 

• Советский спорт, Москва, 14 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Барбер: все выходные провел в коньках, но я рад, что съездил на Матч 
Звезд (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 декабря 2023) 
Нападающий "Ак Барса" Райли Барбер ответил на вопросы после открытой 
тренировки. 
- Мы довольно быстро вернулись к работе после перерыва, уже готовимся к 
следующему матчу вторник. Но основная цель - войти во вторую часть сезона с 
полными силами, чтобы бороться за чемпионство. 
- Вы успели переключиться с Матча Звезд на обычный режим? 
- На самом деле я и не переключался, потому что почти все выходные провел в 
коньках. Но сам Матч Звезд прошел круто, я рад, что удалось съездить. 
- Как вам тренировки с баллонами?  
- Я о них узнал сразу после перехода в КХЛ, в "Барысе" тоже такое было. Задача 
- оставаться в форме, всегда быть готовым ко всему, - сказал игрок. 

https://allhockey.ru/news/show/500119-
Barber_vse_vyhodnye_provel_v_kon_kah_no_ya_rad_chto_sezdil_na_Match_Zvezd 

К заголовкам сообщений 

Билялетдинов о Марченко: "Он еще пока не готов" (Вечерняя Казань 
(evening-kazan.ru), Казань, 14 декабря 2023) 
После открытой тренировки "Ак Барса" у главного тренера Зинэтулы 
Билялетдинова спросили о готовности Алексея Марченко, ведь были слухи, что 
в декабре он на лед выйдет.  
Как заявил специалист, но защитник пока готовится по индивидуальной 
программе и помочь клубу не готов.  
- Он еще пока не готов. Работает по индивидуальной программе. С ним не так 
все просто, но будем надеяться, что будет все нормально, - заявил 
Билялетдинов. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993966_Mihail_Malcev_Ja_skuchal_po_tem_vremenam_kogda_Kovalchuk_byl_liderom_razdevalki_i_vel_komandu_za_soboj
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993966_Mihail_Malcev_Ja_skuchal_po_tem_vremenam_kogda_Kovalchuk_byl_liderom_razdevalki_i_vel_komandu_za_soboj
https://allhockey.ru/news/show/500098-Mal_cev_poslednij_mesyac_ya_uzhe_ustal_govorit_po_anglijski
https://www.sports.ru/hockey/1115706779-malczev-o-vozvrashhenii-v-rossiyu-vse-vokrug-govoryat-po-russki-eto-oc.html
https://www.championat.com/hockey/news-5357850-genmenedzher-traktora-ob-obmene-tertyshnogo-zhdyom-dostojnuyu-kompensaciyu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5357850-genmenedzher-traktora-ob-obmene-tertyshnogo-zhdyom-dostojnuyu-kompensaciyu.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/traktora-zhdyot-dostoynuyu-kompensatsiyu-v-obmen-na-tertyshnogo
https://allhockey.ru/news/show/500119-Barber_vse_vyhodnye_provel_v_kon_kah_no_ya_rad_chto_sezdil_na_Match_Zvezd
https://allhockey.ru/news/show/500119-Barber_vse_vyhodnye_provel_v_kon_kah_no_ya_rad_chto_sezdil_na_Match_Zvezd


 

 

Напомним, что с опытным защитником был подписан полноценный контракт на 
один сезон в конце ноября, но на лед пока Марченко не выходил.  

https://www.evening-kazan.ru/news/bilyaletdinov-o-marchenko-on-eshchyo-poka-ne-
gotov.html 

К заголовкам сообщений 

Билялетдинов: "Есть время, чтобы исправить свою игру" (Вечерняя 
Казань (evening-kazan.ru), Казань, 14 декабря 2023) 
Главный тренер казанского клуба Зинэтула Билялетдинов после открытой 
тренировки ответил на вопросы болельщиков. 
Тренер признался, что сейчас команда работает над исправлением ошибок, но 
времени для этого не так и много.  
- Обращаем внимание на те проблемы, что были до этого в играх. Есть время, 
чтобы исправить свою игру. Время для подготовки есть, но его не так и много, - 
сказал Билялетдинов.  
Также у специалиста попросили уточнить, что именно его не устраивает, и, по 
словам Билялетдинова, упор делается на атаку.  
- Реализация, игра в зоне атаки. Будем надеяться, что пауза поможет нам 
восстановиться, - добавил Билялетдинов.  

https://www.evening-kazan.ru/news/bilyaletdinov-est-vremya-chtoby-ispravit-svoyu-
igru.html 

К заголовкам сообщений 

Жафяров отстранен, Марченко отдельно и три тренировки в день: как "Ак 
Барс" проводит паузу (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 14 
декабря 2023) 
Билялетдинов загрузил хоккеистов баллонами, а часть ледового занятия закрыл 
от журналистов "Ак Барс" сегодня провел открытую тренировку для журналистов 
на своей базе. С одной стороны, у команды перерыв в связи с Матчем звезд КХЛ 
и Кубком Первого канала. С другой - команда "пашет" как никогда. Казанцы 
занимаются в оптимальном составе, нет только трех игроков, которые сейчас 
находятся в расположении сборной России. Отсутствуют также форвард Дамир 
Жафяров и защитник Алексей Марченко. Последние новости из команды - в 
материале "БИЗНЕС Online". 
Жафярова отстранили от тренировок с командой: клуб работает над его 
обменом, а Билялетдинов ничего не комментирует 
Больше всего внимания на тренировке было к игроку, которого на льду не было. 
"Ак Барс" до сих пор не может решить проблему с Дамиром Жафяровым. 
Звездный нападающий, который перешел в команду прошлым летом, в этом 
сезоне провел только 16 из 40 матчей. В последний раз он выходил на лед только 
28 ноября. По информации нашего издания, его еще две недели назад 
отстранили от тренировок с основной группой команды. Все это время Жафяров 
занимается ходит в зал и выходит на лед, только индивидуально. 
В "Татнефть Арене" Жафяров, кстати, был, просто занимался в спортзале. 
Зинэтула Билялетдинов заявил, что у хоккеиста была небольшая травма и 
сейчас он восстанавливается. При этом главный тренер отказался отвечать на 
вопрос, почему сейчас нападающий не с командой. "Я не буду это 
комментировать", - заявил Билялетдинов. 
Ситуация объясняется тем, что на Жафярова уже давно не рассчитывают и хотят 
его обменять. Казалось, эпопея завершится, когда возник вариант с тройным 
обменом с участием "Авангарда" и "Металлурга". Жафяров сначала бы 

https://www.evening-kazan.ru/news/bilyaletdinov-o-marchenko-on-eshchyo-poka-ne-gotov.html
https://www.evening-kazan.ru/news/bilyaletdinov-o-marchenko-on-eshchyo-poka-ne-gotov.html
https://www.evening-kazan.ru/news/bilyaletdinov-est-vremya-chtoby-ispravit-svoyu-igru.html
https://www.evening-kazan.ru/news/bilyaletdinov-est-vremya-chtoby-ispravit-svoyu-igru.html


 

 

отправился в Магнитогорск, а оттуда - в Омск. "Магнитка" взамен получила бы 
форварда "Авангарда" Игоря Гераськина, а "Ак Барс" - нападающего 
Магнитогорска Семена Кошелева. 
Однако, как известно "БИЗНЕС Online", обмен завис из-за "Авангарда", который 
передумал отдавать Гераськина. У "Ак Барса" остается вариант обмена 
Жафярова в "Металлурга" на Кошелева уже без участия омского клуба. 
Последнее слово будет за самим Жафяровым, у которого в контракте прописан 
запрет на обмен без его согласия. "Ак Барсу" нужно поторопиться, потому что до 
конца дедлайна остается 13 дней. 
Марченко еще не готов - он сможет дебютировать за "Ак Барс" только после 
Нового года 
Еще один отсутствующий игрок сегодня на тренировке - Алексей Марченко, 
который еще две недели назад подписал контракт с "Ак Барсом". Защитник 
продолжает восстанавливаться после тяжелой операции на колене, которую ему 
сделали минувшим летом. Из-за нее он пропустил старт сезона и был 
безработным в КХЛ. Как удалось выяснить "БИЗНЕС Online", сейчас Марченко 
так же занимается по индивидуальной программе. 
Ожидалось, что обладатель Кубка Гагарина и олимпийский чемпион сможет 
дебютировать за "Ак Барс" после нынешней паузы. Однако раз игрока нет даже 
в общей группе, похоже, процесс восстановления затянется. Когда теперь ждать 
дебюта игрока за "Ак Барс"? По нашим данным, скорее всего, не раньше 
следующего года. 
"Он пока еще не готов, работает по индивидуальной программе. Не так все 
просто, но будем надеяться, что с ним все будет нормально", - сказал 
Билялетдинов о Марченко. 
Перед переходом в "Ак Барс" Марченко прошел несколько медобследований, 
которые подтвердили, что хоккеист здоров и никаких старых проблем с его 
коленом сейчас нет. Возможно, реабилитация чуть затянулась, но за "Ак Барс" 
он точно сыграет и даже успеет набрать форму к плей-офф. А в том, что 
Марченко в здоровом виде поможет "Ак Барсу", сомневаться не стоит. По своему 
потенциалу и статусу он будет ведущим игроком обороны казанской команды. 
Баллоны закончились, но теперь по три тренировки в день 
Нынешняя пауза в чемпионата нужна была всем командам. До нее хоккеисты 
жили в режиме нон-стоп и за два с половиной месяца регулярного чемпионата 
провели 40 из 68 матчей. Очевидно, нужна была пауза и лично "Ак Барсу", 
который до нее проиграл два матча подряд и в целом выглядел уставшим. У 
игроков в эту паузу были несколько дней выходных, после чего нашались 
изнуряющие тренировки. 
Сейчас у "Ак Барса" что-то наподобие мини-сборов. Это последняя подобная 
возможность перед возобновлением чемпионата и стартом плей-офф. В Казани 
в основном работают над физикой, а штаб Билялетдинов не щадит игроков. План 
занятий такой: два дня идут тренировки, потом один выходной. При этом в день 
игроков "Ак Барса" сразу по три тренировки. Сначала тренажерный зал, а потом 
- две тренировки на льду. 
"Будем надеяться, что пауза нам поможет", - заявил Билялетдинов. Главный 
тренер на льду вместе с командой не находится - он наблюдает за всеми 
процессами со скамейки запасных. "Над чем мы работаем? Реализация, игра в 
зоне атаки. Есть моменты, которые нас беспокоят, над ними и работаем", - сказал 
главный тренер. Своими глазами увидеть чего-то особенное на тренировке 
журналистам не удалось - ледовое занятие было открытым только 20 минут, 
после чего журналистов попросили покинуть мероприятие. 
Известно только одно: сейчас баллоны пропали с занятий "Ак Барса". Они были 
на первых тренировках, но теперь обходятся без них. "Российские баллоны - это 



 

 

необычный опыт. Впервые я с ними познакомился в "Барысе". Там они часто 
были", - сказал журналистам Райли Барбер. 
Поможет ли эта пауза в функциональном плане и поменяет ли она общее хмурое 
настроение в команде - будет известно в оставшихся матчах регулярного 
чемпионата. "Ак Барсу" необходимо побеждать и подниматься с пятого места в 
Восточной конференции. "19 числа вы увидите, над чем мы работали в паузой", 
-сказал после тренировки Дмитрий Юдин. В этот день "Ак Барс" на выезде 
сыграет с "Авангардом", который по потерянным очкам сейчас лидирует в общей 
таблице КХЛ. Этот матч будет хорошей проверкой для команды Билялетдинова. 

https://www.business-gazeta.ru/article/617007 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Ак Барса" - о Жафярове: мешает пункт о запрете на обмен, 
мяч на их стороне (Чемпионат.com, Москва, 14 декабря 2023) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин высказался о ситуации с 
возможным обменом нападающего Дамира Жафярова. 
"Пока что Дамир является игроком нашей команды. Когда стороны сойдутся на 
чем-то, договорятся об обмене, тогда он и произойдет. У нас есть предложения. 
Мешает пункт о запрете на обмен. Сторона Дамира и сам Дамир знают о 
предложениях, которые у нас есть по нему. Мяч на их стороне. Увидим ли его 
еще в свитере "Ак Барса""? Все возможно. И даже то, что быть не может, 
однажды тоже может быть - есть такое выражение", - сказал Валиуллин в беседе 
с корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием Сторожевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5358094-genmenedzher-ak-barsa-o-
zhafyarove-meshaet-punkt-o-zaprete-na-obmen-myach-na-ih-storone.html 

К заголовкам сообщений 

Агент Бабаев: сотрудничество Жафярова и "Ак Барса" надо прекращать, 
вопрос стоит на месте (Чемпионат.com, Москва, 14 декабря 2023) 
Хоккейный агент Шуми Бабаев прокомментировал появившуюся в СМИ 
информацию о готовящемся обмене Дамира Жафярова в "Авангард". 
"Пока ничего не решается, честно говоря. Вопрос стоит на месте с переходом не 
только в "Авангард", но и вообще. Есть совместная позиция двух сторон, которая 
была озвучена на встрече с главным тренером, что сотрудничество является 
неплодотворным, и надо его прекращать. Но дальше ничего не двигается", - 
сказал Бабаев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Еленой Кузнецовой. 
В текущем сезоне Жафяров провел за "Ак Барс" 17 матчей, в которых забил гол 
и отдал одну передачу. Одним из вариантов вероятного обмена нападающего 
называется "Авангард", в котором Жафяров может оказаться путем 
трехстороннего обмена с участием магнитогорского "Металлурга".  

https://www.championat.com/hockey/news-5357746-agent-babaev-sotrudnichestvo-
zhafyarova-i-ak-barsa-nado-prekraschat-vopros-stoit-na-meste.html 

Похожие сообщения (1): 

• Чемпионат.com, Москва, 14 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Михаил Скрыль - о том, стоит ли увольнять Квартальнова, успехах 
"Магнитки" и белорусах в КХЛ (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 
14 декабря 2023) 
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Журналист "СЭ" Михаил Скрыль специально для "БХ" прокомментировал работу 
Дмитрия Квартальнова в минском "Динамо", рассказал об успехах Андрея 
Разина в магнитогорском "Металлурге" и поделился мнением о выступлении 
нескольких белорусов в Континентальной хоккейной лиге. 
 - Начнем без раскачки. Стоит ли минскому "Динамо" увольнять Дмитрия 
Квартальнова? 
 - Нет. Его не стоит увольнять ни сейчас, ни через какое-то время. Ему нужно 
дать доработать до конца сезона. Когда приходит тренер с абсолютно новой 
философией, ему нужно дать шанс ее реализовать и применить. Мы понимаем, 
как устроен хоккей в Беларуси: тренеру приходиться совмещать посты в 
национальной сборной и на клубном уровне. Не сомневаюсь, что у Дмитрия 
Вячеславовича постоянно эта мысль сидит в голове: что ему нужно и 
использовать белорусскую молодежь, и добиваться поставленных результатов 
в чемпионате КХЛ. 
Но объективно средний уровень белорусских хоккеистов недостает, чтобы 
только ими играть за выход в плей-офф, а также рассчитывать проход первого 
раунда Кубка Гагарина. Поэтому ему нужно время, чтобы понять, кто готов, а кто 
не готов, что он может слепить из состава. Сейчас команда идет на восьмом 
месте в таблице. Нормальное промежуточное место для команды уровня 
минского "Динамо". Возможно, она должна быть выше. Я бы оценил по составу 
минское "Динамо" с пятого по седьмое место Запада. Сейчас - восьмое, и, 
повторюсь, это нормально. Надо дать шанс Квартальнову работать. Об отставке 
я бы сейчас не думал. 
 - То, что Квартальнов не будет работать в сборной Беларуси на Кубке Первого 
канала, это какой-то звоночек? 
 - Только сам Дмитрий Вячеславович может знать истинные причины. Но я бы не 
стал связывать это с тем, что его в будущем не будет в клубе или его позиции 
станут менее устойчивыми. Кубок Первого канала не несет большой ценности 
для хоккея. Это дружеский турнир, который проводится, чтобы хоть как-то 
создать альтернативу матчам сборных. Чтобы Россия и Беларусь не забывали, 
что есть национальные команды. 
То, что не будет Квартальнова, я не вижу большой проблемы лично для него. 
Может быть, ему нужна какая-то разгрузка. В это время он точно будет работать 
с минским "Динамо". С теми, кто не поедет в сборную. С иностранцами, 
например. Может быть, с ними будет большинство всю ночь отрабатывать. Не 
связывал бы то, что Квартальнова не будет в сборной, с какой-то 
дискредитацией его в клубе. 
 - В СМИ говорят, что главный козырь Квартальнова - это работа с молодежью. 
Главный минус - это конфликты с легионерами. Сейчас получается так, что ни 
молодежь, ни легионеры не показывают значительного прогресса. Например, 
спад Виталия Пинчука и Алексея Колосова, которые поедут на Матч звезд КХЛ. 
Слабая форма Бретта Ричи, хотя он провел в клубе не так много времени. Как 
думаешь, в чем причина такого застоя? Может, нужно подождать или усилить 
тренерский штаб минского "Динамо"? 
 - К разговору про прогресс молодежи. Хочется обратиться к белорусским 
любителям хоккея. Когда меня попросили записать прогноз для клубной студии 
минского "Динамо" перед одним из матчей, я, отвечая на вопросы, отметил 
прогресс Пинчука и Колосова. Назвал их одними из главных звезд белорусского 
хоккея. На что получил в комментариях порцию хейта, где мне напомнили, что 
Пинчук давно не забивал, что сейчас играет блекло. Хочется в ответ на это 
сказать, что я отмечал прогресс не конкретно на отрезке одной, двух или трех 
недель. А что он вырос в игрока, который на уровне КХЛ смотрится достойно и 
может дальше прогрессировать. 



 

 

Вживую я посмотрел только один матч минского "Динамо", который был в 
Магнитогорске. И там Пинчук мне очень понравился. Тогда он очками не 
отметился, но он очень много создавал моментов: лез на ворота, у него была 
агрессия, с его габаритами он умело вступал в отбор, старался выгрызать шайбу, 
снабжать ею партнеров. Конечно, когда нападающий не забивает и не отдает 
голевые передачи - это очень плохо. Это первое, что должен делать форвард. 
Колосов, например, выдал классный матч с "Адмиралом" (3:1), где отразил 39 
бросков. Так что я думаю, что это больше вопрос не навыков, а вопрос 
психологии. Думаю, что Колосову и Пинчуку поможет Матч звезд. Они 
разгрузятся, отдохнут от клубных матчей. 
Что нужно, чтобы молодежь непрерывно прогрессировала и устранились 
конфликты с легионерами? Минскому "Динамо" можно усилить тренерский штаб. 
Квартальнов работал с Игорем Горбенко, который сейчас тренер в хоккейном 
клубе "Юнисон" (НМХЛ). Горбенко - очень сильный специалист. Очень велика 
заслуга Горбенко в развитии молодежи. В Казани он много времени уделял тем, 
кто только подошел к команде, возился с молодежью. Конечно, Квартальнов 
тоже уделял этому внимание. Его подход основывается на доверии. Он дает 
человеку шанс и не смотрит, сколько ему лет, какие у него заслуги. Если ты 
тянешь этот уровень, то ты будешь играть. 
Поэтому на месте минского "Динамо" я бы задумался об усилении тренерского 
штаба. Горбенко занят в "Юнисоне". Я не уверен, что его отпустят. Но стараться 
подобрать помощника, учитывая пожелания Квартальнова, - было бы неплохим 
решением, которое добавил штабу свежих идей. 
 - Андрей Разин не пришел в минское "Динамо", но стал наставником 
"Металлурга". В чем секрет Разина? Наставник удивляет своей работой в 
Магнитогорске. 
 - А самое удивительное, что Квартальнова сватали в "Магнитку". Еще по ходу 
прошлого сезона Дмитрий Вячеславович мог возглавить "Металлург". Разин - 
очень сильный тренер, потому что из нынешнего состава он выжимает больше, 
чем это возможно. 
- Психология? 
 - Да, и банальная тренерская работа. У него ушло около двух месяцев, чтобы 
подобрать правильные сочетания. Он не стеснялся менять игроков. Мог убрать 
в запас кого-то из лидеров, например, Яковлева или Пресса. Я с трудом 
представляю, чтобы прошлый главный тренер "Магнитки" Илья Воробьев мог это 
сделать. Сейчас мы видим, что у "Магнитки" есть два готовых звена: тройка 
Зернова с Карповым и Акользиным на флангах и тройка Юрова с Михайлисом и 
Петуниным. Топ-6 Разин сформировал. И этот топ-6 в большинстве матчей 
делает разницу. 
Еще козырь Разина в том, что он умеет работать с молодежью, ему это нравится. 
Он доверяет молодежи. Классно из новичков зашли Канцеров и Грасс. По 
возрасту они могут играть в МХЛ, и с другим тренером так бы и было. Разин их 
вводит в основу, Разин им доверяет. Они играют полезно для своего возраста. 
Возвращаемся к той самой психологии - это еще один плюс Разина. Он 
постепенно, как мне видится, делает этот "Металлург" взрослее. Очень много 
новичков, много молодежи. Из иностранцев ушел Жан-Себастьян Ди, который 
был большую часть сезона травмирован. Люк Джонсон завалил начало сезона, 
потом начал прогрессировать, но все равно он не играет как легионер топ-клуба. 
Робин Пресс средний свой уровень держит, хотя к нему тоже есть вопросы, 
особенно по игре в обороне. Недаром его в "Магнитке" иногда называют 
"Робином Стрессом". 
С точки зрения психологии Разин очень сильный тренер. Сложно объяснить, как 
это работает, но он команду делает сильнее, он ее закаляет. Сейчас есть матчи, 



 

 

как, например, в Нижнекамске, когда команда отыгралась с 0:3, хотя казалось, 
что матч проигран к середине второго периода. Да, бывают такие матчи, как с 
"Барысом" (2:5), когда вышли словно на тренировку, без азарта. "Металлург" все 
меньше становится командой, которая играет по настроению - стабильности 
становится больше. Это заслуга Разина. На примере "Металлурга" мы можем 
увидеть, что такое тренерская работа. 
 - Разин сейчас сильнее Квартальнова? 
 - Сейчас, да. 
 - Коллега Дмитрий Ерыкалов говорил, что белорусский форвард СКА Владимир 
Алистров может играть только против слабых команд. Как ты оценишь уровень 
Алистрова? 
 - Мне понравилось, как он зашел в команду. Он относительно стабильно играет. 
У него очень мало было плохих матчей. Один раз посадили? В СКА можно 
попасть в запас только за один плохой период. Самое главное, что он - один из 
лидеров СКА и справился с переходом в топ-клуб, что само по себе добавляет 
ответственности. Логично, что когда против тебя выходит топ-команда, то тебе 
тяжелее. 
СКА сделал оффершит минскому "Динамо" по Алистрову. И он оказался 
успешным. Если вспомнить оффершит, который "Авангард" сделал "Северстали" 
по Гераськину, а он сейчас далеко не лидер в Омске, то можно сказать, что СКА 
со своим выбором угадал. 
- "Северсталь" и Александр Скоренов. 
 - Он - один из лидеров, третий бомбардир команды. В "Северстали" играют в 
классный атакующий хоккей, Андрей Козырев дает игрокам раскрываться. Мы 
сейчас видим на примере "Торпедо", насколько вклад Козырева был велик. 
"Торпедо" сильно изменилось, они стали играть более прагматично. 
"Северсталь" играет симпатично, но, увы, без вратарей. Мне удивительно, что 
пара Константин Шостак и Дмитрий Шугаев играет настолько нестабильно. А 
ведь Шугаев вызывался в "Россию 25" недавно, а Шостак - вратарь сборной 
Беларуси. Когда ты строишь что-то в атаке, нужно иметь вратаря, который играет 
ровно и может исправить ошибки партнеров. 
Тот же Иван Кульбаков в "Торпедо" подчищал много ошибок. Он выручал в 
моментах, которые будут возникать, когда игроки не такие опытные. Кульбаков 
очень сильно прибавил, работая с Николаем Хабибулиным. Благодаря Ивану 
"Торпедо" побеждало во многих матчах. В "Северстали" такого вратаря нет. 
А про Скоренова... Ему 23 года, один из лучших бомбардиров "Северстали". 
Вопрос минскому "Динамо". Почему он играет в "Северстали", а не в вашей 
команде? 
- Как тебе Данила Паливко в "Металлурге"? Игрок прямиком из Betera-
Экстралиги. 
 - Он превосходит те ожидания, которые были от перехода. Изначально я думал, 
что это максимум восьмой или девятый защитник в команде, который будет 
ближе к фарм-клубу. Но он впечатлил тренерский штаб на первых тренировках, 
когда проводились двусторонние матчи. Он хорошо отыграл предсезонку. И 
заслуженно получил место в основе. Первое время было заметно, что его 
потряхивало немножко. Волновался, возможно. Игра на предсезонке, когда нет 
такого давления на результат, - это одно. А в чемпионате, когда за каждый матч 
спрос, - совершенно другое. Где-то, может быть, это влияло на него. Но в его 
сторону комплимент, что он с этим быстро справился, и у него много хороших 
матчей. Для защитника самое главное - быть незаметным. И бывали матчи, когда 
ты думаешь: "А он играет или нет?" Значит для защитника он делает все 
правильно. Что касается Паливко, то он очень здорово зашел. Выше тех 



 

 

ожиданий, которые лично у меня были. Можно сказать, что я ошибся говоря, что 
он не будет играть в КХЛ. 
 - Владиславу Еременко надо выздоравливать. 
 - Проблемы со здоровьем мешают. Как только Влад поправится и наберет 
форму, уверен, что он будет играть. Получит место во второй или третьей паре. 
У него есть катание, видение площадки. Он может двигать шайбу. Разину 
нравятся защитники, которые умеют атаки начинать и их поддерживать, которые 
играют в две стороны. У него неприятная ситуация в связи с тем, что прошлый 
плей-офф он пропустил из-за проблем со здоровьем. Сейчас начало сезона 
смазалось. Но нет сомнений, что Еременко - защитник уровня второй или третьей 
пары "Металлурга".  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/14/mihail-skryl-o-tom-stoit-li-uvolnjat-
kvartalnova-uspehah-magnitki-i-belorusah-v-khl/ 

К заголовкам сообщений 

Даниил Гутик: не скажу, что лично у меня очень большая узнаваемость 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 декабря 2023) 
Молодой форвард "Адмирала" Даниил Гутик в нынешнем сезоне стал одним из 
лидеров клуба. Об этом говорит, в частности, и статистика игрока - 23 (7+16) 
баллов в 38 матчах регулярного чемпионата - лучший бомбардир в составе 
"Адмирала", а еще делит первое место в списке снайперов команды из 
Владивостока. Гутик заслуженно получает лестные отзывы о своей игре, и не 
менее заслуженно был выбран в качестве участника на Матч всех Звезд. В 
интервью AllHockey.Ru Даниил поделился впечатлениями о звездном уикенде в 
Санкт-Петербурге, рассказал о своей игре и задачах клуба на оставшуюся часть 
регулярного чемпионата.  
- Ожидания от Матча всех Звезд совпали с реальностью? 
- Да! Все прошло на высочайшем уровне. Очень понравилось. Крутые эмоции. 
- Бучельников и Иванов советовали посетить какие-то места в Санкт-
Петербурге? 
- Нет, ничего не советовали (улыбается). В Питере был много раз. Семья 
приехала, погуляли здесь. Классно провели время, зарядился положительными 
эмоциями.  
- Какие эмоции были у вас, когда узнали, что поедете на Матч всех Звезд? 
- Было очень приятно принять участие. В детстве всегда смотрел Матч всех 
Звезд.  
- В чем особенность Матча всех Звезд? 
- Атмосфера. Здесь все проходит на позитиве. Все улыбаются и смеются.  
"Верим, что попадем в игры на выбывание. С таким настроем будем выходить 
после паузы" 
- В прошлом сезоне "Адмирал" прошел во второй раунд. Что-то изменилось в 
регионе в плане хоккея после этого? 
- Ажиотаж поднялся в городе в плане хоккея. Стало болельщиков больше. 
Думаю, положительно сказалось на городе, что команда неплохо выступила в 
прошлом сезоне. 
- Стали ли более узнаваемыми во Владивостоке игроки, бренд клуба? 
- Не скажу, что лично у меня очень большая узнаваемость. Но бывает, что люди 
подходят, здороваются. Спрашивают, когда будем выигрывать (смеется).  
- Перед началом сезона не было окрыленности от успеха прошлого года, которую 
"прибил" старт "регулярки"? 
- Старт у нас не задался. Не знаю, с чем это связно. Не думаю, что это из-за того, 
что прошлый сезон хорошо провели. Просто где-то нам не фартило, не везло. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/14/mihail-skryl-o-tom-stoit-li-uvolnjat-kvartalnova-uspehah-magnitki-i-belorusah-v-khl/
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Какие-то матчи сами отдали. Вроде вели в счете с комфортным преимуществом, 
и в итоге проигрывали встречи. Сейчас будем пытаться наверстать упущенное, 
чтобы побороться за путевку в плей-офф. 
- Что с буллитами в этом сезоне? 
- В серии буллитов вообще не идет. Может быть, где-то не хватает концентрации 
в концовке. Пытаемся это изменить и перебороть. 
- Модель игры "Адмирала", по сравнению с прошлым сезоном, изменилась?  
- Поменялись какие-то детали. Но все основное осталось с прошлого сезона. 
- Какие цели у "Адмирала" на остаток сезона? 
- Мы продолжаем гонку за место в плей-офф. Верим, что попадем в игры на 
выбывание. С таким настроем будем выходить после паузы. 
"Со всеми можно играть, и всех можно выигрывать" 
- Вы уже на опыте в плане восстановления после резкой смены часовых поясов? 
Есть какой-то лайфхак?  
- Я уже не первый год на Дальнем Востоке, поэтому как-то все в обычно режиме 
проходит: приехал, поспал, отыграл, сел в самолет и полетел дальше. Внимание 
на это уже не обращаешь. Нам и тренерский штаб в том сезоне сказал, что мы 
на логистику никак не можем повлиять, поэтому и заостряться на этом не нужно.  
- Выезды стали действительно сложнее? 
- Я даже не знаю сколько мы играли в прошлом сезоне матчей на выезде, а 
сколько - сейчас. У нас есть расписание. От одной игры к другой идем. Не 
смотрим дальше. 
- Для "Адмирала" игры с "Амуром" - это..? 
- Дальневосточное дерби - это принципиальные встречи. Нам важно выигрывать 
в этих матчах. Мы настраиваемся на игры с "Амуром", наверное, не по-
особенному, так как со всеми противниками выходим побеждать, но где-то в 
глубине души у нас есть, так сказать, больше мотивации на эти матчи.  
- Что-то у вас лично меняется в игре от перестановки партнеров в сочетании?  
- Нет. С кем бы не играл, кого бы не поставили в тройку, пытаюсь не отходить от 
своей игры, показывать свои лучшие качества. Поэтому не важно, с какими 
партнерами выходишь на лед, главное - приносить пользу команде и выигрывать 
матчи. 
- Кстати, о лучших качествах. Передача на Бучельникова - это же космос. 
Опишите ее. 
- Да просто нужно было войти в зону, пошел через центр и увидел, что меня 
спокойно пропускает соперник. Решил немного притормозить, посмотреть, куда 
дальше развивать атаку. Там Дима хорошо открылся, я ему немного подсунул 
шайбу на ход. Он молодец, что реализовал. 
- Вы после матча осознавали, какая красота получилась?  
- Да я не сказал бы, что там было что-то такое красивое и сверхъестественное. 
Пересматривал матч и этот момент. Получилась неплохая передача. Просто по 
ситуации сыграл. 
- Для вас отдать хорошую результативную передачу лучше, чем забить гол?  
- Если можно забить, то постараюсь забить. Если вижу, что можно отдать пас, то 
сделаю это. У меня всегда было больше пасов, чем голов. Не знаю, с чем это 
связано. Наверное, больше по душе. 
- Есть ли у Даниила Гутика самые неприятные игрок и команда, против которых 
он сыграл этом сезоне за "Адмирал"? 
- Игроков таких точно нет. Да и команд "неприятных" тоже. Со всеми можно 
играть, и всех можно выигрывать. 

https://allhockey.ru/article/show/500097-
Daniil_Gutik_ne_skazhu_chto_lichno_u_menya_ochen_bol_shaya_uznavaemost 
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К заголовкам сообщений 

В "Северстали" объяснили уход лучшего бомбардира в истории клуба 
Вовченко (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 декабря 2023) 
Заместитель директора по спортивной работе "Северстали" Александр Крюков в 
интервью "СЭ" объяснил уход из клуба нападающего Даниила Вовченко, который 
подписал контракт с магнитогорским "Металлургом". 
 - Редкая ситуация, когда команда по ходу чемпионата расстается с лучшим 
бомбардиром в истории клуба. Речь о Данииле Вовченко. Почему ваши пути 
разошлись?  
 - Это обоюдное согласие - и клуба, и желание игрока что-то поменять. Даниил 
весной становился НСА. Рассматривали на данный момент какой-то обмен. 
 - Выгоднее сейчас обменять Вовченко, чем летом отпустить просто так?  
 - Да.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-severstali-obyasnili-uhod-luchshego-
bombardira-v-istorii-kluba-vovchenko-2157543/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

В "Северстали" назвали задачу команды на сезон (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 14 декабря 2023) 
Заместитель директора по спортивной работе "Северстали" Александр Крюков в 
интервью "СЭ" назвал задачу на сезон и прокомментировал игру вратарей. 
 - Довольны, как "Северсталь" прошла первую половину чемпионата?  
 - Довольны. Задача в любом случае - попадание в плей-офф. Это не 
обсуждается, но аппетит приходит во время еды. Команда показывает 
зрелищный, атакующий хоккей. 
 - Самая слабая позиция "Северстали" - вратарская. Есть мысли, как ее усилить?  
 - Хорошего качественного вратаря не так легко найти на рынке. Плюс ко всему, 
мы верим в наших голкиперов. Они показывали свой уровень и в прошлом 
сезоне, и в этом году. Игры бывают разные - хорошие или менее удачные. Мы 
им доверяем. 
 - Дмитрия Шугаева даже вызывали в сборную России. Что с ним случилось? 
Возможно, повлияла смена системы игры в обороне?  
 - В том числе поменялась система игры. Команда больше играет в атакующий 
хоккей. Нынешняя система предполагает чуть большее количество ошибок в 
обороне. С другой стороны, иногда до вратаря доходит по одному броску за 
период. Им нужно перестроиться, когда вратарь не в тонусе.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-severstali-nazvali-zadachu-
komandy-na-sezon-2157539/ 

К заголовкам сообщений 

 

Трансферы клубов 
 

"Ак Барс" рассматривает вариант обмена Жафярова в "Металлург" на 
Кошелева без участия "Авангарда" (Бизнес Online (business-gazeta.ru), 
Казань, 14 декабря 2023) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", нападающего "Ак Барса" Дамира 
Жафярова могут обменять в "Металлург". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-severstali-obyasnili-uhod-luchshego-bombardira-v-istorii-kluba-vovchenko-2157543/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-severstali-obyasnili-uhod-luchshego-bombardira-v-istorii-kluba-vovchenko-2157543/
https://allhockey.ru/news/show/500145-Zamdirektora_Severstali_ob_uhode_Vovchenko_eto_obojudnoe_soglasie
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-severstali-nazvali-zadachu-komandy-na-sezon-2157539/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-severstali-nazvali-zadachu-komandy-na-sezon-2157539/


 

 

Ранее сообщалось, что Жафяров может стать частью тройного обмена с 
"Металлургом" и "Авангардом". По нашим данным, сейчас рассматривается 
вариант обмена нападающего напрямую в "Магнитку" без участия омского клуба. 
"Ак Барс" взамен может заполучить форварда "Магнитки" Семена Кошелева. 
В нынешнем сезоне Жафяров провел только 16 из 40 матчей и набрал 2 (1 плюс 
1) очка. В активе Кошелева 13 (4 плюс 9) очков в 32 играх.  

https://www.business-gazeta.ru/news/616969 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" и "Авангард" интересуются защитником "Куньлуня" Меркли 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 декабря 2023) 
"Торпедо" и "Авангард" интересуются защитником "Куньлуня" Меркли  
По данным "Матч ТВ", омский "Авангард" и нижегородское "Торпедо" проявляют 
интерес к защитнику "Куньлунь Ред Стар" Райану Меркли.  
В нынешнем сезоне американский защитник в 37 матчах регулярного чемпионата 
КХЛ набрал 22 очка (3+19) при показателе полезности "-10". 
Представители "Торпедо" и "Авангарда" связывались с "Куньлунем" и 
представителем хоккеиста по поводу условий возможного обмена. Однако на 
данный момент китайский клуб не готов отпустить второго бомбардира команды, 
объясняя это теоретическими шансами на попадание в плей‑офф. 
Прямые трансляции матчей Фонбет чемпионата КХЛ смотрите на каналах 
холдинга "Матч", а также сайтах matchtv.ru и sportbox.ru.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1994359_Torpedo_i_Avangard_interesujut
sa_zashhitnikom_Kunluna_Merkli 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" подписал юного хоккеиста, набирающего очки в каждом матче 
(РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 15 декабря 2023) 
"Авангард" подписал юного хоккеиста, набирающего очки в каждом матче  
 За 19 матчей в Юниорской хоккейной лиге Данил Сторчак забросил 13 шайб и 
сделал 29 передач. Теперь он подписал первый профессиональный контракт.  
Хоккейный клуб "Авангард" заключил первый профессиональный контракт с 
воспитанником Академии Данилом Сторчаком. Соглашение с нападающим 2006 
года рождения рассчитано на три года, сообщили в пресс-службе клуба. 
Результативность юного форварда поражает. В сезоне 2022/2023 за "Авангард"-
2006" Данил сыграл 36 матчей, набрал 45 (23+22) очков, в текущем сезоне в 
Первенстве ЮХЛ за "Ястребов" провел 19 игр, набрал 42 (13+29) очка, заработал 
показатель полезности "+31". 
Предполагается, что Данил Сторчак начнет свою профессиональную карьеру в 
"Омских Ястребах".  

https://www.omskinform.ru/news/185027 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Против любой команды нужно играть, как протв самой сильной". 
Дмитрий Тукач - о дальневосточном турне, хоккейном детстве и 

https://www.business-gazeta.ru/news/616969
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1994359_Torpedo_i_Avangard_interesujutsa_zashhitnikom_Kunluna_Merkli
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1994359_Torpedo_i_Avangard_interesujutsa_zashhitnikom_Kunluna_Merkli
https://allhockey.ru/news/show/500144-Avangard_i_Torpedo_interesujutsya_zaschitnikom_Kun_lunya_Merkli
https://www.omskinform.ru/news/185027


 

 

ожиданиях от Кубка Первого канала (Федерация хоккея Республики 
Беларусь (hockey.by), Минск, 14 декабря 2023) 
Интервью с одним из лучших новичков ноября в МХЛ.  
Нападающий "Динамо-Шинника" Дмитрий Тукач вошел в пятерку лучших 
новичков лиги по версии эксперта официального сайта МХЛ Антона Васятина. 
Пресс-служба "бобров" поговорила с форвардом о секрете успеха, долгой 
игровой паузе, дальневосточном выезде и спросила, от кого хоккеист ждет голов 
на Кубке Первого канала.  
- Увидел в соцсетях публикацию, очень удивился, что вообще есть подобные 
рейтинги. Приятно, что тебя отмечают люди незаинтересованные, и которые 
разбираются в хоккее.  
- Стабильно набираешь очки в последних матчах. Есть какой-то секрет успеха?  
- Без команды, без командных действий ничего не получилось бы. Если бы не 
партнеры, то не было бы этих очков, поэтому все - благодаря им. Пытаюсь 
выжать максимум из каждого момента, а не транжирить их. Да и нам всегда 
говорят, что нужно равняться на парней из Золотого дивизиона, а они, в отличие 
от нас, забрасывают в каждом втором моменте. Всегда нужно стремиться к 
лучшему.  
- У тебя была очень большая пауза из-за травмы. Сложно было заново вливаться 
в работу на предсезонке?  
- На самом деле, я все это время потихоньку тренировался, чтобы не терять 
форму. Надеялся, что еще в прошлом сезоне смогу продолжить играть, но не 
успел восстановиться в полной мере. Скорее, было тяжело в каких-то игровых 
моментах. Потихоньку начал возвращаться в свою прежнюю форму и чувствую, 
что еще не полностью восстановил все свои качества. Времени прошло уже 
немало с начала регулярного чемпионата, поэтому пытаюсь выйти на уровень 
прошлого года и стать еще лучше.  
- Состав команды очень омолодился в сравнении с прошлым сезоном. Как долго 
шла притирка?  
- Всех ребят плюс-минус знаю, играли друг с другом или друг против друга. 
Конечно, что-то меняется, у всех свое представление обо всем, но для этого и 
было время на предсезонке, чтобы привыкнуть друг к другу. В каждой команде 
есть свои плюсы и минусы, но мы работаем, стараемся, ведь у команды есть 
цели на сезон.  
- В прошлом сезоне ты пропустил выезд на Дальний Восток. Расскажи, как 
складывается для тебя этот выезд?  
- Было много перелетов, долгих в том числе. Конечно, это сказывается на 
физическом состоянии. Нас, конечно, массажист Игорь Мальчуков запугал, что 
будет очень холодно, морозно, непривычно из-за смены часовых поясов. Но на 
самом деле погода здесь на данный период спокойная, да и времени для 
акклиматизации потребовалась немного - всего пару дней. Здесь красивая 
природа, другой воздух, а из-за другого времени можно посмотреть матчи НХЛ. 
Здорово, что благодаря хоккею у нас есть возможность увидеть практически всю 
Россию.  
- Получается, что смена часовых поясов не сильно влияет на самочувствие 
ребят?  
- Тяжело было на нас смотреть в первом матче против "Амурских Тигров". Мы 
были слишком вялыми. Получилось так, что матч был ранним, но лига составила 
график так, что все матчи играем вечером, а значит, у нас в Беларуси уже день. 
Для нас это большой плюс, поэтому уже привыкли.  
- Насколько непривычно для вас отсутствие главного тренера на выезде?  
- Главный тренер - это большая часть команды. Бывают такие моменты, о 
которых может сказать только он, но все равно мы связь поддерживаем. Через 



 

 

Павла Антоновича Микульчика Андрей Александрович [Михалев] нам что-то 
подсказывает, они между собой советуются. Ну, это хоккей, и такое бывает. 
Павел Антонович хорошо справляется со своими обязанностями, он имеет опыт 
работы главным тренером, тоже очень крутой специалист. Система игры в 
команде единая, поэтому выпадение одного тренера глобально не влияет. Но 
все равно Андрея Александровича не хватает. Непривычно, что мало тренеров 
стоит на мостике.  
- Впереди - последние матчи на выезде с "Сахалинскими Акулами".  
- Еще по играм дома помним, что это очень вязкая хорошая команда. В 
последних двух матчах мы удачно выступили. "Акулы" играют дома, а значит, по-
любому будут "на огне". Нужно будет сначала этот огонь потушить, а потом взять 
инициативу в свои руки. Все команды в этом сезоне хорошие. Все до конца 
борются, и проходных матчей точно не будет. Главное - играть все 60 минут и не 
расслабляться.  
- Половина регулярного чемпионата пройдена, насколько часто заглядываешь в 
турнирную таблицу?  
- Стараюсь редко смотреть. Иногда смотрю, кто идет рядышком. Борьба в этом 
сезоне, конечно, намного интереснее. Очень плотно в турнирной таблице, шесть 
команд претендуют на выход в плей-ин, поэтому в каждой игре нужно понимать, 
что каждое очко на вес золота. Нужно играть с любой командой, как с самой 
сильной, чтобы потом в конце не жалеть о потерянных баллах.  
- Вернемся в твое детство. Как ты начал заниматься хоккеем?  
- Тренеры ходили по детским садам Жлобина, делали наборы. Помню, что очень 
много пришло ребят заниматься хоккеем. Сначала не нравилось, но потом этот 
спорт полюбил. Много ходил на матчи главной команды своего города, она 
всегда боролась за высокие места. Понравилась атмосфера на трибунах. Хотя 
поначалу не нравилось заниматься хоккеем, но всегда попадались хорошие 
тренеры, которые помогали развиваться и не стоять на месте.  
Вся хоккейная школа Жлобина - как отдельный городок, в котором ты можешь 
жить, общаться, развиваться, тренироваться. Наверное, поэтому всегда из 
нашей школы выходят качественные игроки, а команды завоевывают трофеи. 
Всегда горжусь тем, что родился в этом городе.  
- Победы старшей команды мотивировали еще больше заниматься хоккеем?  
- Конечно! В детстве даже карточки собирали лучших игроков, которые на то 
время считались легендами, например, Дмитрий Якушин, Никита Осипов. 
Хотелось сыграть с ними. Хотелось поскорее вырасти, достичь какого-то уровня, 
чтобы попасть к ним в команду.  
- Потом ты попал в институт сборных. Долго привыкал к новому месту и новой 
команде?  
- Долгое время играл под руководством Игоря Владимировича Руфа. Когда 
приехал в Раубичи, было первое время непривычно. Нас начали учить и готовить 
к более взрослому хоккею, стали больше уделять внимания тактике и мелочам, 
которые на самом деле очень важны.  
Я перешел в сборную после того, как мы сыграли дома в Жлобине с U18. Потом 
получил вызов. Здорово, что там уже были жлобинские парни - Саша Муромцев, 
Влад Наумов, которые помогали мне освоиться. Конечно, в первое время 
тренерский штаб помогал, подсказывал, что делать, за что очень большое 
спасибо. Пребывание в сборной - это самый запоминающийся период в моей 
жизни. Мы жили там как одна большая семья. Остались только самые теплые 
воспоминания о том времени, о котором всегда говорим с парнями. Иногда 
хочется пережить те моменты еще раз.  
Сейчас же, когда вызывают в сборную, приятно защищать цвета своей страны. 
Тебя выбирают среди большого количества хоккеистов, это очень почетно. 



 

 

Чтобы получить вызов в сборную, нужно всегда показывать хорошую игру и 
доказывать, что ты можешь развиваться.  
- В четверг стартует Кубок Первого канала, где находится и главный тренер 
"Динамо-Шинника". Будешь следить за этим событием?  
- Конечно! Потом, как со стороны болельщика, можно будет подсказать какие-
нибудь моменты Андрею Александровичу. Интересный будет турнир. Там есть 
парни, вместе с которыми мы играли в прошлом сезоне, и они большие 
молодчики, что попали туда. Будем надеяться на повторение прошлогоднего 
результата.  
- От кого ждешь голов?  
 - Ну, конечно, от Егора Борикова! От Васи Филяева - это тоже жлобинский 
парень. За всех своих жлобинских парней, конечно, болею больше, но главное, 
чтобы командный результат был положительным.  

https://hockey.by/news/intervyu/news271270.html 

К заголовкам сообщений 

"Как бы ни сложились карьеры молодых ребят, выходные в Санкт-
Петербурге они запомнят на всю жизнь". Эксперты - о Кубке Вызова и 
звездах из МХЛ (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 14 
декабря 2023) 
10 декабря в Санкт-Петербурге завершилась Фонбет Неделя Звезд Хоккея, 
объединившая лучших игроков трех лиг. Эксперты сайта МХЛ поделились 
мнением о Кубке Вызова в Туле, эффектном буллите Владимира Михалева и 
связке Сергея Колесникова с Андреем Аршавиным.  
Артем Батрак - комментатор телеканалов КХЛ;  
Кирилл Корнилов − комментатор телеканалов КХЛ;  
Павел Лысенков - журналист "Матч ТВ", хоккейный блогер;  
Виталий Магранов - комментатор "Матч ТВ", KHL и KHL Prime;  
Андрей Юртаев - комментатор телеканалов КХЛ;  
Антон Васятин - комментатор телеканалов КХЛ, автор сайта МХЛ  
Артем Батрак 
- Место для Кубка Вызова было выбрано идеально! Тула - это хоккейный город, 
для молодежки то, что надо. По организации тоже все было замечательно. Сама 
игра складывалась очень динамично: команды вышли, шайба сразу полетела то 
в одну сторону, то в другую. Бывают матчи, когда играют на результат, но от 
обороны, а в Туле сразу начали показывать атакующий хоккей, который нравится 
зрителям. У команд была задача в первую очередь забить, так и должно быть у 
молодых парней. А чего стесняться? Давайте в атаку, так будет веселее! Думаю, 
всем понравилось. Ребята, попадающие с Кубка Вызова на Матч Звезд всегда 
выделяются, особенно при игре в формате "3 на 3". Тем более они 
действительно могут заявить о себе на большую аудиторию. Опытные и 
заслуженные игроки КХЛ не так часто выходят на лед в матчах дивизионов, 
предоставляя возможность побегать молодым, а они и рады. Мне особенно 
запомнился буллит Владимира Михалева. То, что он исполнил, это реально 
круто! Также впечатление произвел Сергей Колесников, он был в замечательном 
настроении: играл в оператора, комментировал матч, давал интервью. У него 
было именно то настроение, которое и должно быть у игрока на Матче Звезд. 
Колесников понимал, куда он едет и что будет делать, ведь хоккей на таком 
празднике - это не главное. Здесь важнее атмосфера и то, что вокруг, поэтому 
он был готов импровизировать и пробовать что-то новое.  
Кирилл Корнилов 

https://hockey.by/news/intervyu/news271270.html


 

 

- Все ожидания, которые были перед Кубком Вызова, оправдались. Если бы 
Восток смог взять в команду всех игроков, которые по возрасту проходят в МХЛ, 
но сейчас востребованы в командах КХЛ, то шансов было бы побольше. При 
нынешних раскладах Запад был просто сильнее. В первом периоде нервозность 
присутствовала у всех, но лучше к реализации своих моментов подошла сборная 
Востока. Начиная со второго периода Запад уже инициативу не отпускал. И голов 
было бы на порядок больше, если бы не вратари Востока Евгений Волохин и 
Руслан Хажеев. Они до последнего давали шанс партнерам, но с напором 
Запада справиться было сложно.  
Отдельно можно сказать, что после Кубка Вызова Александр Филатьев и Егор 
Соловьев отметились первыми шайбами в КХЛ. Их прогресс был заметен не 
только на уровне МХЛ, этому можно только радоваться. Как бы ни сложились 
дальнейшие карьеры молодых ребят, попавших на Фонбет Матч Звезд КХЛ, 
выходные в Санкт-Петербурге они запомнят на всю жизнь. Приятно, что никто из 
них не был зажат. Оказавшись в компании больших игроков все старались 
продемонстрировать свое мастерство. Конечно, больше всего запомнился 
буллит в исполнении Владимира Михалева, который требует больших усилий и 
мастерства. Никита Гусев, я думаю, оценил. Сергей Колесников, помимо 
передачи на Андрея Аршавина, успел отметиться победной шайбой в 
полуфинале. Ребята большие молодцы! Главное не снижать требования к себе 
и развиваться дальше.  
Павел Лысенков 
- Больше всего меня впечатлила организация: в Туле собирались аншлаги как на 
Матче Звезд ЖХЛ, так и на Кубке Вызова. Царила очень дружелюбная 
атмосфера. Игрокам и журналистам устроили мастер-класс по изготовлению 
тульского пряника, от такого гостеприимства все получили огромное 
удовольствие. На Кубке Вызова была настоящая заруба, это сразу бросилось в 
глаза. После матча были споры, кого приглашать в Санкт-Петербург, потому что 
потенциальных кандидатов было больше четырех. Это означает, что у нас 
действительно большой выбор молодых звезд. Считаю Кубок Вызова в Туле 
если не лучшим, то одним из лучших по организации. Проводить Фонбет Неделю 
Звезд Хоккея в разных городах - это классная идея, поскольку сразу два города 
получают праздник.  
Молодые игроки, приглашенные в Санкт-Петербург, не терялись и не стеснялись. 
Больше всего запомнился Владимир Михалев с его супер-буллитом. Я сразу 
начал искать в интернете, в каком году Никита Гусев так забивал, хотел освежить 
в памяти тот момент. Было важно, чтобы новые имена парней из МХЛ узнали как 
можно больше болельщиков. Недавно в КХЛ был день, когда сразу трое молодых 
ребят забили свои первые голы в Лиге. Очень важно популяризировать и 
продвигать таких игроков. Михалева мы уже знаем, он сделал себе имя за 
считанные недели. Игоря Чернышова, Матвея Полякова и Сергея Колесникова 
мы тоже начинаем лучше узнавать, так как они были в мейнстриме.  
Виталий Магранов  
- Я угадал в своем прогнозе на Кубок Вызова, хотя по ходу матча он не выглядел 
слишком уж вероятным. Восток вел, и мне даже пришлось шутить в телеграм-
канале, что свои три он уже забил. Но ребята с Запада большие молодцы. 
Вытащить такую игру дорогого стоит и на уровне регулярки, а тут такой памятный 
матч.  
Даже если бы я не следил за молодыми игроками, которые отправились в Санкт-
Петербург, они сделали все, чтобы обратить на себя внимание. И дело даже не 
в конкурсах (это видели все). По ходу матчей ребята постоянно показывали свою 
скорость, технику, творческий подход. Временами казалось, что они не то, что не 
портят картину, а наоборот, задают тон Матчу Звезд. Лично я чуть больше был 



 

 

знаком с Игорем Чернышовым и Матвеем Поляковым, но теперь буду 
пристально следить за Владимиром Михалевым и Сергеем Колесниковым. 
Очень интересные ребята, желаю им как можно скорее взлететь во взрослом 
хоккее!  
Андрей Юртаев  
- Мне особенно запомнился сам сюжет Кубка Вызова, когда Восток сходу повел 
в две шайбы, а потом Запад забил три гола в третьем периоде и выиграл матч. 
Классно, когда в матчах такого статуса и борьба до последней секунды, и обилие 
голов, и вот такие "качели". Думаю, все зрители получили настоящее 
удовольствие.  
Я не то, чтобы специально следил за молодыми игроками на Матче Звезд, они 
просто сами регулярно обращали на себя внимание. Было видно, насколько 
парни заряжены, это прямо бросалось в глаза на фоне ветеранов, которые 
довольно расслабленно выходили на лед. Буллит Владимира Михалева - это 
фантастика, но он и в играх тоже исполнял. И Сергей Колесников не только с 
Андреем Аршавиным взаимодействовал, но и камеру у оператора одалживал, и 
комментировать в прямом эфире пытался. В общем, парни по-настоящему ярко 
себя проявили.  
Антон Васятин  
- Сложно сказать, что на Кубке Вызова запомнилось больше всего, потому что в 
таких играх стараюсь не выделять отдельные моменты. От этого матча в целом 
получаешь удовольствие, вне зависимости от результата и отдельных ярких 
голов. И за это нужно сказать спасибо хоккеистам. Каждый год они показывают 
игру высокого уровня как с точки зрения самого хоккея, так и в плане напряжения.  
Конечно, буллит Владимира Михалева и игру всех молодых ребят на Фонбет 
Матче Звезд КХЛ нельзя не отметить. Они молодцы, но главное, что я запомнил 
по ним в Санкт-Петербурге - было видно, как парни получают удовольствие от 
одного лишь присутствия рядом с большими звездами КХЛ на таком событии. 
Они кайфовали и на льду, и на скамейке. Хороший пример - Сергей Колесников, 
державший в руках огромную телекамеру. Вот это самое главное. Если игра за 
Кубок Вызова - это именно хоккей, то в Матче Звезд главное эмоции. Это 
возможность классно провести время наравне со взрослыми игроками, за 
которыми тянутся молодые. Мне кажется, все ребята из МХЛ ни разу не 
пожалели, что попали в Санкт-Петербург.  

https://mhl.khl.ru/news/20092/1049041/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Мария Лобурь: "Надо бороться за постоянное место в сборной" (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 14 декабря 2023) 
Мария Лобурь - лучший бомбардир СКСО, на ее счету 11 (7+4) очков и самое 
большое игровое время в команде. В сезоне 2023/2024 нападающий получила 
первое приглашение на Матч Звезд ЖХЛ и в национальную сборную. О сборах, 
звездном уикэнде, переживаниях и команде - в интервью пресс-службе ЖХЛ.  
"Демотивирует, когда не вызывают в сборную. Думаешь, что на тебя не 
обращают внимания" 
- Как узнали о приглашении в сборную?  
- На Матче Звезд, рассказала пресс-атташе СКСО. Когда вернулась в 
Екатеринбург, об этом сообщил и тренер, хотел сделать сюрприз.  
- Ожидали, что вас вызовут?  

https://mhl.khl.ru/news/20092/1049041/


 

 

- Не думала и даже не знала, что будет какой-то сбор. Никто не говорил, что у 
сборной впереди игры. Было очень неожиданно и приятно, что меня заметили, и 
хотят посмотреть в деле.  
- Как вам состав сборной? Знакомы ли с кем-то?  
- Хороший коллектив. С некоторыми знакома еще по молодежному хоккею, с кем-
то познакомилась на Матче Звезд. А с Миленой Третяк и вовсе полжизни 
отыграли вместе.  
- Изучили состав молодежной сборной?  
- Смотрела, про многих вообще не знаю. Хоккеистки, заигранные в ЖХЛ, мне 
знакомы, но про уровень игроков вне Лиги не имею ни малейшего понятия.  
- Валерий Давлетшин - в тренерском штабе сборной. То, что вы знакомы с ним 
по Матчу Звезд, помогает в работе?  
- Думаю, да. На Матче Звезд он спокойно все объяснял, подсказывал, в сборной 
он такой же. Но если бы познакомились с ним здесь, то проблем бы тоже не 
возникло.  
- На Матче Звезд вы были единственной представительницей СКСО, теперь же 
с вами будет Екатерина Федоркова. Рады, что вы вместе?  
- Да, ощущаю себя спокойнее. Живем вместе и вместе проводим свободное 
время.  
- Насколько тренировочный процесс в сборной отличается от СКСО?  
- В сборной другие упражнения, другие скорости, все другое. К этому предстоит 
привыкнуть и адаптироваться. Надеюсь, за пару дней получится это сделать.  
- Как проводите свободное время?  
- Готовлюсь к сессии, учусь на тренера. Обучение проходит в дистанционном 
формате, все задания даются онлайн на специальной платформе. Захожу туда 
и решаю.  
- Как находите мотивацию для тренировочных сборов, учитывая, что 
международных соревнований, как минимум, в сезоне 2023/2024 не будет?  
- Главная мотивация - это то, что меня сюда пригласили, заметили. Значит, могу 
занять постоянное место в сборной, надо бороться за это.  
- Нужны ли такие сборы в современных реалиях?  
- Думаю, да. Для хоккеисток важно понимать, что про них знают, что их игры 
отсматривают. Когда не вызывают, есть ощущение, что на тебя не обращают 
внимания, твоя игра неинтересна, ты плохо проявляешь себя. Это демотивирует.  
"Были мысли, может, мне не надо Матча Звезд, сборной. Страшно, что что-то не 
получится" 
- Для вас сезон 2023/2024 удачно складывается: вызов в сборную, Матч Звезд. 
Чувствуете, что прибавили?  
- Да, по сравнению с сезоном 2022/2023 стала лучше реализовывать свои 
моменты, больше бросать.  
- Дал ли вам что-то опыт выступления на Матче Звезд?  
- Главное, что я поняла: на Матче Звезд нужно быть максимально 
расслабленной. Не нужно думать о том, что что-то не получится. А я была очень 
напряженной, из-за этого многое не удавалось, часто терялась.  
- В сезоне 2023/2024 СКСО выступает лучше, чем в прошлом, но все равно 
занимает последнее место. Что чувствуете по этому поводу?  
- Мы заметно добавили, прогресс есть. Поражения случаются из-за ошибок, а у 
нас их много, также есть немало моментов, которые мы не доводим до конца. Но 
на тренировках это отрабатывается. Надеюсь, что с каждым сезоном мы будем 
ставиться все сильнее и сильнее.  
- Вы лучший бомбардир команды, у вас самое большое игровое время, в 
интервью Сергей Чистяков выделяет вас. Но вы говорите, что не считаете себя 
лидером команды. Тогда кто, если не вы?  



 

 

- Не знаю (смеется). Не считаю себя лидером, потому что, на мой взгляд, в СКСО 
многие равны, каждый вносит свой вклад в то, что я забила или отдала 
результативную передачу. Также кто-то другой может забить или отдать.  
- Так как получили вызов и на Матч Звезд, и в сборную, у вас заняты все паузы. 
Не думали о том, что было бы лучше отдохнуть, чем ехать куда-то?  
- Были такие мысли, но они не связаны с отдыхом. Скорее, просто страшно. 
Раньше меня регулярно вызывали в сборную, я спокойно к этому относилась, 
потому что это было на постоянной основе. Потом меня столько лет не замечали, 
а теперь и Матч Звезд, и сборная. И я думаю "куда деться, что вообще 
происходит". Были мысли, может не надо этого всего. Страшно, что что-то не 
получится, что-то не смогу, не оправдаю ожидания.  
- Когда вас не вызывали, думали о том, почему так происходит?  
- После того, как переросла молодежный хоккей, уехала в Казахстан и 
пропустила сезон в ЖХЛ. Может быть, из-за этого. Вернулась в Россию не в 
лучшей форме, что тоже сказалось на отсутствии вызовов в сборную. Сейчас 
чувствую, что возвращаюсь в форму, похоже, другие тоже это замечают.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046834/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк о своем "хоккейном отце" Тарасове: "Я ему очень 
обязан" (Вести.ru, Москва, 14 декабря 2023) 
10 декабря Анатолию Тарасову исполнилось бы 105 лет. Каким он запомнился 
одному из своих самых прославленных учеников? За что Владислав Третьяк 
особенно благодарен своему наставнику? Об этом в программе "Жизнь и судьба" 
на телеканале "Россия" рассказал самый титулованный советский хоккейный 
вратарь, депутат Госдумы и президент Федерации хоккея России.  
Владислав Третьяк в беседе с Борисом Корчевниковым назвал Анатолия 
Тарасова своим хоккейным отцом. Ведь именно легендарный тренер когда-то 
разглядел в "лопоухом мальчике, которого никто не знал", мощный потенциал, и 
доверил ему команду ЦСКА! 
"Это был большой риск для него. И он поверил в меня, он много вложил в меня, 
научил меня науке побеждать. И я ему очень благодарен! Потому что, если бы 
не Тарасов, не знаю, как бы моя жизнь сложилась. Я ему, конечно, очень обязан, 
и он очень много уделял мне внимания и на льду, и вне льда, и в воспитании 
меня, чтобы я не зазнавался, и в моей игровой практике", - говорит Третьяк. 
Он вспомнил, как однажды Тарасов подошел к нему и спросил, сколько ему лет. 
Когда спортсмен ответил, что ему семнадцать, тренер сказал: "А я хочу, чтобы 
вам было 25. Будете играть каждый день". И хоккеист поступил так, как он велел. 
А как-то раз Тарасов заявил своему подопечному, что тот начнет заниматься с 
детьми. Третьяк пришел в ужас, ведь тренировать других он не умел. 
"А он говорит: "А мне надо, чтобы вы быстрее стали старше, и чтобы вы 
анализировали, для чего вы пришли в хоккей". И вот Тарасов меня заставлял 
еще молодым семнадцатилетним мальчиком быть тренером!", - считает 
трехкратный олимпийский чемпион. 

https://whl.khl.ru/news/20038/1046834/


 

 

По его словам, Анатолий Тарасов никогда его не перехваливал. Он был 
довольно строг, делал много замечаний по существу и стремился к тому, чтобы 
его ученики и подопечные становились лучшими и добивались успеха. 
"Вспоминаю случай: когда я стал хорошо играть, и он мне все время делал 
замечания - то не так, это не так. Я говорю: "Анатолий Владимирович, Озеров 
хвалит меня, все нормально. У меня игра идет!". А он все недоволен был мной! 
Он говорит: "Молодой человек, если я вам делаю замечание, вы еще "живой". А 
если я вам не буду делать замечание, вот, видите, этот гвоздик - вот туда свои 
коньки и повесьте", - вспоминает Владислав Третьяк. 
Что случилось после того, как Анатолий Тарасов ушел из сборной СССР? 
Общается ли Владислав Третьяк с Татьяной Тарасовой? Есть ли сейчас люди, 
которых легенда хоккея считает равными своему наставнику? Об этом и многом 
другом вы узнаете в программе "Жизнь и судьба". 

https://www.vesti.ru/article/3705355 

К заголовкам сообщений 

Третьяк назвал участие команды "Звезды и ВХЛ" в КПК по хоккею 
интересным новшеством (RT (russian.rt.com), Москва, 14 декабря 2023) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк 
прокомментировал участие команды "Звезды и ВХЛ", составленной из игроков 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) и Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ), в 
Кубке Первого канала. 
 "Одно из интересных новшеств - это участие команды из ВХЛ. Очень важно, что 
этим ребятам дали возможность поиграть на таком уровне против национальных 
команд Белоруссии, Казахстана и "России 25". Отличная возможность 
продемонстрировать свои лучшие навыки и попытаться попасть в КХЛ", - 
передает слова Третьяка корреспондент RT. 
Ранее сообщалось, что Белоруссия разгромила Казахстан в первом матче Кубка 
Первого канала по хоккею. 
Третьяк назвал участие команды "Звезды и ВХЛ" в КПК по хоккею интересным 
новшеством 

https://russian.rt.com/sport/news/1245772-tretyak-kubok-pervogo-kanala-komandy 

Похожие сообщения (1): 

• Чемпионат.com, Москва, 14 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Третьяк назвал участие команды "Звезды и ВХЛ" в КПК по хоккею 
интересным новшеством (RT (russian.rt.com), Москва, 14 декабря 2023) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк 
прокомментировал участие команды "Звезды и ВХЛ", составленной из игроков 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) и Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ), в 
Кубке Первого канала. 
 "Одно из интересных новшеств - это участие команды из ВХЛ. Очень важно, что 
этим ребятам дали возможность поиграть на таком уровне против национальных 
команд Белоруссии, Казахстана и "России 25". Отличная возможность 
продемонстрировать свои лучшие навыки и попытаться попасть в КХЛ", - 
передает слова Третьяка корреспондент RT. 
Ранее сообщалось, что Белоруссия разгромила Казахстан в первом матче Кубка 
Первого канала по хоккею. 

https://russian.rt.com/sport/news/1245772-tretyak-kubok-pervogo-kanala-komandy 

https://www.vesti.ru/article/3705355
https://russian.rt.com/sport/news/1245772-tretyak-kubok-pervogo-kanala-komandy
https://www.championat.com/hockey/news-5358302-otlichnaya-vozmozhnost-popast-v-khl-tretyak-o-komande-zvyozdy-i-vhl.html
https://russian.rt.com/sport/news/1245772-tretyak-kubok-pervogo-kanala-komandy


 

 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 декабря 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 14 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Третьяк: Петербург заслужил проведение Кубка Первого канала по хоккею 
(RT (russian.rt.com), Москва, 14 декабря 2023) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк 
прокомментировал проведение Кубка Первого канала в Санкт-Петербурге. 
 "Петербург заслужил проведение Кубка Первого канала. Здесь очень любят и 
развивают хоккей. Местный СКА из года в год демонстрирует высокий уровень 
хоккея. На матч сборной "Россия 25" с Белоруссией и вовсе нет билетов. Многие 
придут поддержать будущих звезд хоккея. Нашу молодежь очень важно 
поддержать именно в нынешний момент - в период отсутствия международных 
турниров. Это позволит сохранить игроков, а не отпускать их за границу. Помимо 
проведения турниров в Петербурге, ФХР работает над общим расширением 
географии: мы уже проводили соревнования в Туле, Челябинске, Астане, 
Красноярске. В планах - проведение соревнований и в других регионах", - заявил 
он RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1245800-tretyak-peterburg-hokkei 

Похожие сообщения (4): 

• Sport24.ru, Москва, 14 декабря 2023 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 14 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 14 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Третьяк считает, что в составе белорусов на КПК собраны лучшие игроки 
из команд КХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 14 декабря 2023) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк 
прокомментировал участие белорусской команды на Кубке Первого канала. 
 "Посмотрите на состав белорусов - там собраны лучшие игроки из команд КХЛ. 
Будет крайне интересная битва. Вспомним прошлогодний турнир: сборная 
Белоруссии выиграла турнир. У них есть возможность встречаться с командами 
из России все чаще, а следовательно, поднимать свой собственный уровень. 
Очная встреча будет крайне интересной", - передает слова Третьяка 
корреспондент RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1245775-tretyak-belorussiya-hokkei 

Похожие сообщения (2): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 14 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Сборная России по хоккею 

 
Что пишут в Финляндии, Швейцарии, Швеции и Чехии о Евротуре без 
участия сборной России (Чемпионат.com, Москва, 14 декабря 2023) 
Финны позорно проигрывают дома, в Швейцарии задаются вопросом, стоило ли 
соваться в турнир с топ-соперниками, и только в Чехии рады победам. 

https://allhockey.ru/news/show/500151-Tret_yak_o_komande_Zvezdy_i_VHL_odno_iz_interesnyh_novshestv
https://www.championat.com/hockey/news-5358302-otlichnaya-vozmozhnost-popast-v-khl-tretyak-o-komande-zvyozdy-i-vhl.html
https://russian.rt.com/sport/news/1245800-tretyak-peterburg-hokkei
https://sport24.ru/hockey/news-604406-tretyak-peterburg-zasluzhil-provedeniye-kubka-pervogo-kanala-zdes-ochen-lyubyat-khokkey
https://by.tribuna.com/hockey/1112984091-glava-fxr-tretyak-o-poseshhaemosti-na-kubke-pervogo-kanala-/
https://allhockey.ru/news/show/500168-Tret_yak_o_Rossii_25_vazhno_podderzhat_molodezh_v_period_otsutstviya_turnirov
https://www.sports.ru/hockey/1115708187-vladislav-tretyak-match-rossii-25-i-belarusi-net-biletov-vazhno-podder.html
https://russian.rt.com/sport/news/1245775-tretyak-belorussiya-hokkei
https://belarushockey.com/kubok-pervogo-kanala/news/2023/12/14/vladislav-tretjak-posmotrite-na-sostav-belorusov---tam-sobrany-luchshie-igroki-iz-komand-khl/
https://allhockey.ru/news/show/500160-Tret_yak_o_sostave_Belarusi_na_Kubok_Pervogo_kanala_sobrany_luchshie_iz_komand_KHL


 

 

Как там поживает Евротур без сборной России, все ли хорошо, все ли довольны? 
Сегодня стартуют Швейцарские игры, которые служат заменой традиционному 
Кубку Первого канала (он тоже никуда не делся, но уже проходит не в рамках 
Евротура и в другом составе), а в ноябре прошел Кубок Карьяла. 
"Самые бессмысленные матчи года" 
Финны на домашнем этапе собрали экспериментальный состав 
преимущественно из игроков своей лиги и в итоге опозорились, проиграв шведам 
2:4, а чехам и вовсе 3:7. "Сборная провалилась в ледовую расщелину, Кубок 
Карьяла вылился в фарс", - писал Ilta Sanomat по итогам турнира. 
После унизительного поражения от чехов главный тренер Юкка Ялонен даже не 
стал выходить к прессе - федерации потом пришлось оправдываться, что тренер 
был занят просмотром видео и подготовкой к следующему матчу. 
"Домашний турнир оставил блеклое послевкусие. Результаты Евротура сами по 
себе ничего не значат, в первую очередь это площадка для проверки игроков. 
Общая безрадостная картина подчеркивается тем, что в составе "львов" не 
нашлось лидеров", - писал Сами Хоффрен. 
"Финляндия пропускала невероятно "дешевые" голы плюс хватала 
недисциплинированные, безответственные удаления. Хватка Ялонена слабеет? 
Сборная Финляндии уже не была той раздражающей командой-машиной, к 
которой мы все привыкли. Совершил ли Ялонен ошибку, выбрав 
экспериментальный состав и не позвав многих топ-игроков из европейских 
чемпионатов? Домашняя публика увидела неэффективную и анемичную 
команду, финны потерпели два скверных разгрома. Последний раз Финляндия 
обыгрывала топ-соперника 6 мая на Евротуре. С тех пор - три поражения от 
Швеции, по одному - от Чехии, Канады и США. По Евротуру нельзя делать 
большие выводы, но эта серия начинает выглядеть грустно", - писал Теэму 
Сувинен. 
Сейчас финны нашли новый повод для ворчания - Liiga не стала делать паузу на 
швейцарский этап, и Iltalehti пишет, что интерес к этому турниру в стране крайне 
низкий, даже несмотря на то, что Ялонен пообщеал привезти совершенно новую 
команду: 
"Декабрьский турнир проводят, чтобы федерации могли заработать на ТВ-
правах, продажах билетов и рекламы. Отношение игроков к декабрьскому 
турниру стало более лояльным после того, как он переместился из России к 
подножию Альп. Для некоторых ребят статус игрока сборной облегчает 
следующие переговоры по контрактам. На днях на одном из матчей в Тампере 
Iltalehti провел опрос 10 случайно выбранных болельщиков лиги. Восемь из них 
вообще не планируют смотреть матчи сборной Финляндии. "Самые 
бессмысленные матчи года, я буду смотреть, только если нечем больше будет 
заняться", - сказал один болельщик в майке "Илвеса". Сборной в это время года 
заинтересованы те, у которых нет собственной команды в лиге. 
"Не лучше ли было играть на Кубке Германии?" 
В Швеции Евротур освещали слабо - там, кажется, больше внимания привлек не 
сам хоккей, а запрет на форму с символикой страны на выездах после теракта в 
Брюсселе. 
Швейцарцев, которые пошли на повышения с Еврочелленджа на Евротур, тоже 
нельзя назвать довольными. На Кубке Карьяла они проиграли все три матча, 
после чего издание Blick задалось вопросом, а стоило ли вообще играть с топ-
соперниками? 
"Хорошие новости после Кубка Карьяла в том, что Швейцария сможет играть на 
Евротуре до 2027 года наряду с главными европейскими хоккейными державами. 
Но после трех матчей в Тампере стоит спросить себя, не лучше бы было играть 
на Кубке Германии, где выступали Германия, Словакия, Дания и Австрия? 



 

 

В кругах сборной Швейцарии подняли вопрос - куда делись уверенность в себе 
и доминирующая игра, которыми так восхищались на прошлых двух чемпионатах 
мира? Возможно, главный тренер Фишер оказал себе медвежью услугу, 
пригласив на первый турнир сезона только серьезных кандидатов на чемпионат 
мира. Можно было бы избежать большой критики, если бы сборная в основном 
состояла из молодежи и дебютантов". 
"Если бы Россию пригласили на турнир НХЛ, Чехия тоже туда попала бы" 
Рады пока, похоже, только чехи. Под руководством нового главного тренера 
Радима Рулика команда выиграла три матча из трех и на данный момент 
возглавляет турнирную таблицу. 
"Сборная Чехии доминировала на Кубке Карьяла, показав привлекательный 
хоккей. Радим Рулик сенсационно начал работу в сборной - его команда забила 
пять шведам, семь финнам и выиграла 1:0 у Швейцарии. Да, это только один 
турнир, результаты Евротура радуют, но главная цель - домашний чемпионат 
мира в мае", - писал Hokej.cz. 
Поводы для недовольства у них тоже нашлись, но не из-за Евротура, а из-за 
планов НХЛ провести международный турнир без участия Чехии. "Если бы в 
мире была нормальная ситуация, Россия тоже была бы в списке участников. 
Хорошо, что руководство НХЛ не хочет видеть ее на турнире, но в то же время 
это лишает две команды шанса сыграть там. Почему? Потому что турнир не 
будут играть с нечетным числом участников. С Россией была бы мощная 
пятерка, и еще одна сборная 100% получила бы место на турнире. Кого 
приглашать? Швейцарию - нет смысла, Германию или Словакию - тоже нет. 
Шестой командой была бы Чехия", - писал isport.blesk.cz.  

https://www.championat.com/hockey/article-5357946-chto-pishut-v-finlyandii-
shvejcarii-shvecii-i-chehii-o-evroture-bez-uchastiya-sbornoj-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

Кубок мира без России считают ущербным даже в Америке. Для НХЛ это 
не турнир, а репетиция (News.sportbox.ru, Москва, 14 декабря 2023) 
На Кубке мира-2025 сыграют всего четыре команды. Эта пародия на крупные 
соревнования устраивает только Европу. 
У любителей хоккея практически нет возможности наблюдать за соперничеством 
лучших игроков мира в формате национальных сборных. Редкий шанс мог 
представиться на Кубке мира-2025, но отстранение сборной России 
автоматически делает турнир неполноценным. 
И за океаном это прекрасно понимают. 
Пародия на Кубок мира 
Кубок мира-2025 планируется провести в течение недели. Всего в турнире от 
НХЛ примут участие четыре команды: Канада, США, Швеция и Финляндия. Даже 
из количества сборных уже понятно, что с настоящим Кубком мира это 
соревнование не имеет ничего общего. Комиссионер НХЛ Гэри Бэтмен сам же 
это признает, описывая планы по внедрению полноценного Кубка мира в цикл 
международных соревнований. 
 - Конечная цель - провести Олимпиаду, через два года - Кубок мира, через два 
года - Олимпиаду, через два года - Кубок мира. Это цикл, в который мы пытаемся 
попасть, но мы решили, что попробуем немного перекусить между этим 
моментом, - заявил Бэтмен. 
То есть в 2025 году НХЛ планирует провести репетицию своего турнира, чтобы 
потом все прошло на самом высоком уровне. Кроме того, НХЛ должна извлечь 
выгоду даже из такого усеченного формата, ведь болельщики соскучились по 

https://www.championat.com/hockey/article-5357946-chto-pishut-v-finlyandii-shvejcarii-shvecii-i-chehii-o-evroture-bez-uchastiya-sbornoj-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/article-5357946-chto-pishut-v-finlyandii-shvejcarii-shvecii-i-chehii-o-evroture-bez-uchastiya-sbornoj-rossii.html


 

 

матчам в формате "лучшие против лучших". В последний раз 
североамериканская лига проводила Кубок мира в 2016-м.  
Однако турнир, в котором участвовали восемь команд, в том числе искусственно 
созданные - сборная Европы и молодые звезды Северной Америки, оставил 
противоречивые впечатления. До этого международные соревнования под 
эгидой НХЛ проходили аж в 2004-м. 
На Олимпийских играх тоже давно не было игроков из сильнейшей лиги мира. В 
последний раз НХЛ отпускала своих хоккеистов на главный турнир четырехлетия 
в 2014-м. Поэтому Бэтмен полагает, что болельщики с удовольствием 
"перекусят" подобием Кубка мира. Зрителям можно продать 
североамериканское противостояние США и Канады, а также традиционное 
североевропейское дерби Швеции и Финляндии. 
Даже в Америке хотят видеть Россию на Кубке мира 
Очевидно, что НХЛ до последнего ждала от остальных команд хотя бы 
нейтральной реакции на возможность включения сборной России в список 
участников КМ. И теперь, когда времени на подготовку к полноценному турниру 
просто нет, лига решила получить максимум пользы из того, что есть. Однако не 
все верят в успех этой затеи. 
 - Они надеются, что смогут провести три матча между США и Канадой за 10 
дней. Швеция и Финляндия будут включены только ради того, чтобы все 
выглядело так, будто это не серия матчей на высшем уровне между двумя 
североамериканскими странами. Но это не турнир, и, вероятно, не стоит 
останавливать сезон ради него. Это событие закончится до того, как оно наберет 
обороты в общественном сознании, - написал американский журналист Сэм 
Фелс.  
А вот в Европе не обращают внимания на состав участников. Самое главное - 
сыграть на турнире без России. 
 - Не нужно давать России понять, что мы можем дружить с ними в спорте. Вопрос 
в том, как финские чиновники могут повлиять на руководителей различных видов 
спорта и дать понять, что играть с россиянами по-прежнему невозможно, - 
написал журналист Вински Виртанен из Iltalehti. 
Кроме того, Бэтмен, похоже, собирается монополизировать международные 
турниры с участием игроков НХЛ. Вроде есть джентльменское соглашение о том, 
что хоккеисты из сильнейшей лиги мира приедут на Олимпийские игры-2026 в 
Милан. Однако Бэтмен уже сейчас говорит о том, что недоволен организаторами 
предстоящей Олимпиады: он обеспокоен темпами строительства ледовой 
арены. 
 - Они прогнозируют, что работы будут завершены не раньше четвертого 
квартала 2025 года, то есть примерно за шесть или восемь недель до 
Олимпиады - если они все сделают вовремя, а я думаю, что они уже опаздывают. 
Но мы ничего не можем с этим поделать. Это проблема МОК и оргкомитета 
Милан - Кортина, - - сказал Бэтмен. 
Это может означать, что на Олимпиаде так и не появятся игроки НХЛ, а пародию 
на Кубок мира в 2025-м нельзя назвать полноценным соревнованием. Поэтому, 
вероятно, формат "сильнейшие против сильнейших" мы увидим лишь в 2028-м 
на Кубке мира.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI1994250_Kubok_mira
_bez_Rossii_schitajut_ushherbnym_dazhe_v_Amerike_Dla_NKhL_eto_ne_turnir_a_
repeticija 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
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Щитов: нынешний КПК - дань уважения традиционному предновогоднему 
турниру (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 декабря 2023) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов в беседе с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным поделился ожиданиями от 
Кубка Первого канала, который пройдет в Санкт-Петербурге с 14 по 17 декабря. 
"Нынешний Кубок Первого канала является данью уважения предновогоднему 
традиционному турниру, который проходил десятилетиями. Самый большой 
интерес здесь у меня вызывает сборная игроков из Olimpbet ВХЛ. Хочется 
посмотреть на то, как они покажут себя на фоне "России 25" и остальных 
соперников.  
Все остальные команды мне не интересны. По сути, это будут рядовые игры 
клубов КХЛ. Ничего интересно в них для меня нет. А вот посмотреть на то, как 
ребята из Olimpbet ВХЛ проявят себя на этом уровне, мне было бы любопытно", 
- сказал Щитов. 

https://allhockey.ru/news/show/500104-
Schitov_nyneshnij_KPK_dan_uvazheniya_tradicionnomu_prednovogodnemu_turniru 

К заголовкам сообщений 

Снеговик зовет в Ледовый. Сегодня в Северной столице стартует 
хоккейный турнир - Кубок "Первого канала" (Санкт-Петербургские 
ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 14 декабря 2023) 
Большой хоккей продолжает скрашивать в Петербурге паузу чемпионата КХЛ. В 
Ледовом дворце сегодня стартует турнир, который обычно принимала Москва, - 
Кубок "Первого канала". Состав участников - экспериментальный.  
Самая любопытная афиша намечена на первый день. Сборная "Россия 25" 
вечером выйдет против команды "Звезды и ВХЛ". Коллектив, составленный из 
игроков второго эшелона чемпионата страны, в число участников турнира вошел 
в последний момент. Изначально планировался приезд сборной Китая, однако 
министерство спорта Поднебесной предпочло отказаться от идеи участия в играх 
натурализованных хоккеистов "Куньлуня", при этом не прельщали их и 
вероятные поражения соотечественников с двузначным счетом.  
Идею с участием в турнире сборной ВХЛ подкинул обладатель Кубка Гагарина в 
составе московского "Динамо" Михаил Анисин. Этот хоккеист сейчас выступает 
за полярным кругом, в Норильске, и, очевидно, не прочь доказать, что ВХЛ, где 
выступает его клуб, способен составить в плане подбора игроков конкуренцию 
КХЛ. Анисин, правда, предлагал сборной ВХЛ сыграть в рамках недели звезд 
против сборной КХЛ, однако нынешняя интерпретация его идеи тоже любопытна. 
Все-таки не так часто на международных турнирах задействуются игроки 
Всероссийской хоккейной лиги.  
Идея, впрочем, быстро трансформировалась в название "Звезды и ВХЛ", после 
чего в команду можно было вызывать и игроков из КХЛ. Так, за нее, в частности, 
сыграют хоккеисты из "Северстали", "Металлурга", "Сибири" и "Сочи", однако 
фундаментом станут игроки "СКА-Невы". От фарм-клуба СКА в Ледовый дворец 
из "Хоккейного города" придут защитники Егор Зеленов, Арсений Коромыслов, 
форварды Матвей Кабуш, Илья Федотов, Кирилл Танков и Григорий Кузьмин. 
Еще один - молодой Арсений Грицюк - представляет основной состав. 
Тренерский штаб "Звезд и ВХЛ" также сформирован на основе специалистов из 
системы СКА, а во главе будет находиться наставник "СКА-Невы" Николай 
Воеводин.  
Петербург Кубок "Первого канала" принимает во второй раз. В первый, правда, 
он получил его в "совместное пользование". В 2018 году один матч турнира 

https://allhockey.ru/news/show/500104-Schitov_nyneshnij_KPK_dan_uvazheniya_tradicionnomu_prednovogodnemu_turniru
https://allhockey.ru/news/show/500104-Schitov_nyneshnij_KPK_dan_uvazheniya_tradicionnomu_prednovogodnemu_turniru


 

 

прошел в Тампере, четыре в Москве, а заключительный - на Крестовском 
острове, когда в хоккей играли на футбольном стадионе и, по официальным 
данным, на матче присутствовала 71 тысяча зрителей. Ледовый дворец, 
впрочем, в плане приема турниров сборной не новичок. На его площадке сборная 
России проводила вынесенные матчи этапов Евротура.  
Нынешний состав российской команды основным нельзя считать даже 
формально. "Окончание" "25" - возрастной ценз. Игроки старше, по идее, 
привлекаться в нее не должны. Но это по идее. Из числа хоккеистов, хорошо 
знакомых болельщикам СКА, за нее, в частности, сыграют 26-летние Василий 
Глотов и Михаил Воробьев, 27-летний Марат Хайруллин, 28-летние Никита 
Серебряков, Сергей Толчинский и Валентин Зыков, 30-летний Артем Сергеев и 
32-летний Артем Земченок. Впрочем, средний возраст всей команды - 24 года.  
Всего же за "Россию 25" заявлены 15 игроков СКА, в том числе два вратаря, и 
тренерский штаб в полном составе. Ее консультантами выступят мэтры 
тренерского цеха Владимир Юрзинов и Владимир Крикунов.  
Из числа полноценных национальных сборных российским коллективам 
конкуренцию составят команды Казахстана и Белоруссии. Матч с последними 
получит особую подоплеку для болельщиков СКА. Он противопоставит друг 
другу действующих игроков петербургского клуба. За белорусов сыграют 
молодой и еще не пропускавший голов в КХЛ Павел Мойсевич, защитники Сергей 
Сапего и Степан Фальковский, а также самый быстрый игрок недавнего матча 
звезд Владимир Алистров. Сборная же Казахстана сформирована в основном из 
представителей национальных клубов - "Барыса" и тех, что выступают вне КХЛ.  
Интересно, что главный трофей, Кубок "Первого канала", в этом году получил 
"вторую жизнь" - новый дизайн. Основа нынешнего - кристалл и чаша со следами 
от лезвий коньков. В основании - медальон с изображением Снеговика, 
талисмана турнира. Его высота - 65 см, вес - 17,5 кг. Автор - Владимир Майзель, 
почетный член Российской академии художеств, придумавший для КХЛ дизайн 
не только Кубка Гагарина, но и множества других наград.  
 - Традиционный декабрьский праздник отечественного хоккея этой зимой 
переехал из одной столицы в другую. Ажиотаж в Петербурге уже чувствуется! И 
хотя очевидно, что главная на нем это сборная "Россия 25", украшением турнира, 
на мой взгляд, станет команда звезд ВХЛ, - считает Владимир Юрзинов. - Рад, 
что идея, о которой много говорилось, нашла практическое применение. 
Создание такой команды - аванс хоккеистам, выступающим во всероссийской 
лиге, которую мы, на мой взгляд, недооцениваем. Ведь она объединяет главные 
исторические центры нашего хоккея. А без их развития не будет развития у КХЛ 
и у всей нашей игры. Уверен, нынешний турнир откроет нам несколько ярких 
имен из ВХЛ.  
Также в рамках Кубка "Первого канала", но вне основного зачета 15 декабря в 
Ледовом пройдет турнир в формате "три на три". Участники - те же.  
Кубок "Первого канала"-2023  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/snegovik-zovet-v-ledovyy-segodnya-v-severnoy-
stolitse-startuet-khokkeynyy-turnir-kubok-pervogo-kanal/ 

К заголовкам сообщений 

Прохор Полтапов: Россия - моя страна. Это то, за что можно душу, жизнь 
отдать (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 декабря 2023) 
Нападающий сборной "Россия 25" Прохор Полтапов в интервью AllHockey.Ru 
поделился ожиданиями от Кубка Первого канала. 
Все о Кубке Первого канала: состав участников, за кем следить, когда начало 
- Прохор, какие у тебя ожидания от Кубка Первого канала?  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/snegovik-zovet-v-ledovyy-segodnya-v-severnoy-stolitse-startuet-khokkeynyy-turnir-kubok-pervogo-kanal/
https://spbvedomosti.ru/news/sport/snegovik-zovet-v-ledovyy-segodnya-v-severnoy-stolitse-startuet-khokkeynyy-turnir-kubok-pervogo-kanal/


 

 

- Только положительные. Хочется победить, потому что мы играем за сборную 
России. Для нас самое важное - быть первыми. Только на это настраиваемся. 
- Ты уже не в первый раз в сборной. Приезжаешь теперь сюда как к себе домой? 
- Да, есть такое. Спасибо тренерскому штабу за доверие. Мне радостно от этого. 
- Кубок Первого канала пройдет в твоем родном Питере. Кто придет к тебе на 
игры? 
- Мама с сестрой приедут из Москвы. Папа будет, друзья и родственники. В 
общем, много народу будет. 
- Много билетов пришлось заказывать, я так понимаю. 
- Да, очень много. 
- У команды вчера была прогулка по Петербургу. Что-нибудь показал ребятам?  
- Отлично погуляли, у меня остались только положительные эмоции. Мы не 
просто лежали в номерах или где-то шатались, а наоборот, вышли всей 
командой. Для нас провели интересную экскурсию. Потом был командный обед. 
Все отлично. 
- Вы стреляли из Петропавловской пушки. Кто это придумал? 
- Честно? Не знаю. Мне кажется, это был Роман Борисович. Но точно не знаю. 
- Ты сам что-то показывал ребятам в Питере? 
- Я? Я ничего не показывал. Я в последний раз здесь основательно был восемь 
лет назад.  
- Как поменялся Питер за этот срок? 
- Мне кажется, вообще никак. Каким он был, таким и остался.  
- Есть такое мнение, что Питер - это та же Москва, только десятью годами ранее. 
Согласен ли с ним? 
- Нет, Питер больше похож на маленькую Венецию. 
- В чем ты видишь необходимость этого турнира в нынешних условиях его 
проведения?  
- Он нужен для того, чтобы молодые ребята сравнивали себя с иностранными 
игроками, чтобы мы играли со старшими хоккеистами. Не во всех клубах это 
возможно, а здесь ты можешь показать хороший уровень, и тебя возьмут в КХЛ. 
- Ты и так уже достаточно уверенно закрепился в КХЛ. 
- Ну да, но все равно, интересно посмотреть, как работают другие тренеры, какое 
взаимопонимание с другими игроками. 
- Роман Ротенберг назвал ребят, которые приехали в сборную, настоящими 
патриотами. Чувствуешь ли ты себя таковым? 
- Конечно. На самом деле, я всегда чувствовал себя патриотом. Россия - это моя 
страна. Это мое, родное. Это то, за что ты должен душу и жизнь отдать. Все 
ребята, которые здесь, патриоты.  
- Можно ли сказать, что поездка на Кубок Первого канала - это отличный способ 
перезагрузиться после части регулярного чемпионата? 
- Есть такой момент. Ты эмоционально устаешь от одного и того же, а тут 
отвлечение небольшое. 
- В этом году ты уже повторил свой личный рекорд по очкам в КХЛ - у тебя 5 голов 
и 5 передач в 31 матче. Чувствуешь ли свой прогресс?  
- Чувствую. Все это из-за того, что тренерский штаб дает больше играть. Я сейчас 
больше времени провожу на льду, чем в прошлом году. Прекрасно понимаю, что 
у меня было тогда, что есть сейчас, и к чему я стремлюсь. Кроме того, начало 
сезона было не таким, как мне бы хотелось. Но все налаживается. Сейчас не 
самые важные игры. Важнее матчи будут весной. 
- В чем конкретно ты добавляешь?  
- В игре без шайбы в зоне обороны. Сергей Викторович Федоров много говорит, 
что мне нужно научиться играть без шайбы. Когда она у меня, то я что-нибудь 
придумаю, но ведь ее сначала нужно забрать. Нужно в этом добавлять. 



 

 

- ЦСКА пока не лучшим образом проводит регулярный чемпионат. В чем 
причина? 
- У нас, как обычно, начало сезона смазанным получается. Так было в прошлом 
и позапрошлом годах. Притираемся заново друг к другу. Летом же мы два месяца 
не играем, поэтому перестаем чувствовать друг друга. У кого-то игра 
растерялась, кто-то немного по-другому начал думать. Вот и получаются такие 
моментики. 
- Есть ли внутри команды ощущение того, что в плей-офф все будет по-другому? 
- В команде у нас все взрослые мужики. Все понимают, для чего этот плей-офф 
играется. Там уже не нужно будет на себя тянуть. Ты играешь за всех и за 
каждого. Команда преследует общую цель. Кубок будет общим, а не чьим-то 
единоличным.  
- В этом году Сергей Федоров стал еще больше доверять молодым. Чувствуешь 
ли, что скоро именно на плечи твоего поколения ляжет ответственность за 
результаты команды? 
- Надеюсь на это. Хочется, чтобы доверяли больше и спрашивали не как с 
молодого парня, а как с игрока основного состава. Время придет, все будет. 
- В самом начале сезона ты называл свою форму ужасной. Почему? Как сейчас 
оценишь свое состояние? 
- Считаю, что я в порядке, что я самый сильный игрок в лиге. Просто лучший. А в 
начале сезона я был собой очень сильно недоволен. На самом деле, я очень 
самокритичный игрок. Если у меня что-то идет не так, то все, пиши пропало. 
- Но при этом, как я смотрю, себя похвалить ты тоже не забываешь!  
- Да я же говорю, что я самокритичный игрок. Но сейчас у меня все в порядке. 
- В то же время тебя в этом сезоне спускали в Olimpbet ВХЛ. Как чувствуются 
переходы между лигами? 
- Да спокойно. На самом деле, меня в этом сезоне всего один раз спускали туда. 
Это произошло после травмы, мне нужно было форму набрать. Конечно, разница 
между лигами немножко чувствуется, но она не огромная. Все ребята, с 
которыми я играл в Olimpbet ВХЛ, знакомы мне по "молодежке". Поэтому я особо 
не чувствую каких-то различий. 
- В заключение, что бы ты хотел передать питерским болельщикам, которые 
будут поддерживать "Россию 25" на Кубке Первого канала? 
- Приходите, болейте за нас. Орите, чтобы у вас, как у меня, был такой же 
охрипший голос! А мы будем играть только на победу! 

https://allhockey.ru/article/show/500127-
Prohor_Poltapov_Rossiya_moya_strana_Eto_to_za_chto_mozhno_dushu_zhizn_otd
at 

К заголовкам сообщений 

При полупустых трибунах начался матч "России 25" на Кубке Первого 
канала. Команда Ротенберга играет против "Звезд и ВХЛ" (Sports.ru, 
Москва, 14 декабря 2023) 
Сборная "России 25" проводит матч при полупустых трибунах.  
"Россия 25" под руководством Романа Ротенберга играет против команды 
"Звезды и ВХЛ" (0:0, первый перерыв) в матче Кубке Первого канала. 
Игра началась практически при полупустых трибунах Ледового дворца в Санкт-
Петербурге. 

https://www.sports.ru/hockey/1115707874-pri-polupustyx-tribunax-nachalsya-match-
rossii-25-na-kubke-pervogo-kan.html 

К заголовкам сообщений 
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6217 зрителей посетили матч "России 25" против "Звезд и ВХЛ" на Кубке 
Первого канала (Sports.ru, Москва, 14 декабря 2023) 
Более шести тысяч зрителей посетили матч сборной "России 25".  
Сборная "России 25" под руководством Романа Ротенберга проводит матч Кубка 
Первого канала против команды "Звезды и ВХЛ". 
Согласно протоколу игры, официальная посещаемость игры - 6217 зрителей.  
Матч проходит в Ледовом дворце в Санкт-Петербурге, который вмещает 12 300 
болельщиков.  

https://www.sports.ru/hockey/1115708040-6217-zritelej-posetili-match-rossii-25-
protiv-zvezd-i-vxl.html 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг назвал причину низкой посещаемости матча "России 25" 
(Чемпионат.com, Москва, 14 декабря 2023) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг после победы над 
командой "Звезды и ВХЛ" назвал причину низкой посещаемости матча. Согласно 
протоколу игры, официальная посещаемость встречи - 6217 зрителей. 
"Матч начался на час раньше, чем у нас в КХЛ. Это внесло свои коррективы по 
числу болельщиков на трибунах. Люди еще работают, не все успели к первому 
периоду. Сейчас надо хорошо поработать, чтобы у нас были полные трибуны в 
субботу и воскресенье. Думаю, так и будет", - передает слова Ротенберга 
корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова. 
Напомним, в Санкт-Петербурге закончился матч в рамках Кубка Первого канала, 
в котором сборная "Россия 25" оказалась сильнее команды "Звезды и ВХЛ" со 
счетом 5:2. В следующем матче сборная "Россия 25" сыграет с национальной 
командой Беларуси, а "Звезды и ВХЛ" встретятся со сборной Казахстана. Обе 
игры пройдут 16 декабря. 

https://www.championat.com/hockey/news-5358376-roman-rotenberg-nazval-
prichinu-nizkoj-poseschaemosti-matcha-rossii-25.html 

Похожие сообщения (1): 

• Советский спорт, Москва, 14 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг: хочу поблагодарить клубы КХЛ, которые отправили игроков 
в сборную России (Чемпионат.com, Москва, 14 декабря 2023) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг после победы над 
командой "Звезды и ВХЛ" (5:2) поблагодарил клубы КХЛ, которые отправили 
игроков в национальную команду. 
"Учитывая тот факт, что мы собрались [только] вчера, наверное, не так просто 
сразу показать яркую игру - тем более что у нас много ребят из разных клубов. 
Еще раз хочу поблагодарить все клубы, которые отправили своих игроков к нам 
в сборную России. Это лидеры команд КХЛ - "Ак Барса", ЦСКА, "Северстали", 
"Торпедо", "Металлурга". Как сегодня сыграл Гребенкин? Он как раз участвовал 
в победных эпизодах игры", - передает слова Ротенберга корреспондент 
"Чемпионата" Елена Кузнецова. 
В следующем матче сборная "Россия 25" сыграет с национальной командой 
Беларуси. "Звезды и ВХЛ" встретятся со сборной Казахстана. Обе игры пройдут 
16 декабря. 

https://www.championat.com/hockey/news-5358386-r-rotenberg-hochu-poblagodarit-
kluby-khl-kotorye-otpravili-igrokov-v-sbornuyu-rossii.html 

https://www.sports.ru/hockey/1115708040-6217-zritelej-posetili-match-rossii-25-protiv-zvezd-i-vxl.html
https://www.sports.ru/hockey/1115708040-6217-zritelej-posetili-match-rossii-25-protiv-zvezd-i-vxl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5358376-roman-rotenberg-nazval-prichinu-nizkoj-poseschaemosti-matcha-rossii-25.html
https://www.championat.com/hockey/news-5358376-roman-rotenberg-nazval-prichinu-nizkoj-poseschaemosti-matcha-rossii-25.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/roman-rotenberg-obyasnil-pochemu-match-rossii-25-posetili-maloe-kolichestvo-zriteley
https://www.championat.com/hockey/news-5358386-r-rotenberg-hochu-poblagodarit-kluby-khl-kotorye-otpravili-igrokov-v-sbornuyu-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5358386-r-rotenberg-hochu-poblagodarit-kluby-khl-kotorye-otpravili-igrokov-v-sbornuyu-rossii.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: уровень Кубка Первого канала не хуже этапов Евротура (RT 
(russian.rt.com), Москва, 14 декабря 2023) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг отметил отличную 
организацию Кубка Первого канала по хоккею в Санкт-Петербурге. 
 "Уровень соперников этого турнира в сравнении с турнирами Евротура? Наш и 
уровень наших соперников - не хуже финнов, шведов и чехов. Вратарь Назаров 
как сегодня сыграл? Он тащил два периода! Надо честно и объективно оценивать 
все происходящее на льду. Международный уровень - это выступления за 
страну. Вы думаете, у белорусов не будет мотивации? Она будет на уровне 
президента их страны. Мы это знаем, и это правильно. Там очень серьезно 
относятся к развитию хоккея: строят арены, развивают игроков. Все белорусы в 
клубах КХЛ - лидеры своих команд", - заявил Ротенберг корреспонденту RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1245806-rotenberg-kubok-pervogo-kanala 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг прокомментировал победу сборной России 25 над командой 
"Звезды и ВХЛ" на Кубке Первого канала (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 14 декабря 2023) 
Главный тренер сборной России 25 Роман Ротенберг подвел итоги стартового 
матча с командой "Звезды и ВХЛ" (5:2) на Кубке Первого канала.  
 - Важная игра, - начал Ротенберг. - Хотели проверить наши наработки и тактику. 
Надо отдать должное сопернику - быстрая команда, которая еще проявит себя 
на этом турнире.  
Вратарь соперника был на кураже. Создали много моментов. Где-то подвела 
реализация. У нас было 10 голевых моментов. Это говорит о том, что у нас много 
сильных игроков в стране. После второго периода поговорили с ребятами, 
обозначили акценты. Поблагодарили к оманду, хорошо отыграли третий период.  
 - Как оцените атмосферу на трибунах?  
 - Играли на час раньше, чем в КХЛ. Не все люди в рабочий день успели к 
первому периоду, - сказал Ротенберг.  

https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/news/rotenberg-
prokommentiroval-pobedu-sbornoy-rossii-25-nad-komandoy-zvezdy-i-vhl-na-kubke-
pervogo-kanala-2157681/ 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг отметил мотивацию команды "Россия 25" в первом 
матче Кубка Первого канала (ТАСС, Москва, 14 декабря 2023) 
Хоккеисты национальной команды "Россия 25" были максимально мотивированы 
в первом матче Кубка Первого канала против команды "Звезды и ВХЛ". Об этом 
журналистам рассказал главный тренер сборной "Россия 25" и петербургского 
СКА Роман Ротенберг.  
В четверг сборная "Россия 25" со счетом 5:2 победила команду "Звезды и ВХЛ", 
составленную из ведущих молодых игроков Континентальной хоккейной лиги и 
Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ). Встреча прошла в Санкт-Петербурге.  
"Ребята максимально мотивированы, у них были огромное желание, эмоции 
перехлестывали. У нас сильный коллектив, дружная команда, - сказал 
Ротенберг. - Та команда ["Звезды и ВХЛ"] может себя проявить, могут быть 
сюрпризы на этом турнире, Что касается международного уровня, то у нас не 
хуже уровень, чем у шведов, финнов".  

https://russian.rt.com/sport/news/1245806-rotenberg-kubok-pervogo-kanala
https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/news/rotenberg-prokommentiroval-pobedu-sbornoy-rossii-25-nad-komandoy-zvezdy-i-vhl-na-kubke-pervogo-kanala-2157681/
https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/news/rotenberg-prokommentiroval-pobedu-sbornoy-rossii-25-nad-komandoy-zvezdy-i-vhl-na-kubke-pervogo-kanala-2157681/
https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/news/rotenberg-prokommentiroval-pobedu-sbornoy-rossii-25-nad-komandoy-zvezdy-i-vhl-na-kubke-pervogo-kanala-2157681/


 

 

"У нас была важная игра, проверить в деле наши наработки, тактику. Надо отдать 
должное сопернику. Наши ребята молодцы, проявили характер. Игра 
складывалась непросто, вратарь соперников был на кураже, где-то подвела 
реализация. После второго перерыва хорошо поговорили с ребятами, 
обозначили акценты", - добавил он.  
Ротенберг прокомментировал игру в составе команды соперника Арсения 
Грицюка из СКА. "Он по состоянию здоровья не попадал в состав [СКА]. Ему 
важно получить эту практику. Был самым острым игроком в составе "Звезд", - 
сказал он.  
"Ребята отдавались, играли до последнего. Верили, что сможем переломить ход 
игры. Были моменты, чтобы еще забить. Мы старались и хотели показывать 
достойную игру. Возможно, чуть-чуть расслабились. В начале и конце периода 
нельзя пропускать", - в свою очередь отметил главный тренер команды "Звезды 
и ВХЛ" Николай Воеводин.  

https://tass.ru/sport/19542687 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг: никого не надо мотивировать. Человек выходит с гербом на 
груди (Чемпионат.com, Москва, 14 декабря 2023) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг после победы над 
командой "Звезды и ВХЛ" (5:2) высказался о мотивации игроков национальной 
команды. 
"Для нас это важная игра - надо было проверить все наши наработки в деле. Все 
проверили. Сильный соперник, быстрая команда, которая может обыграть 
любую команду на КПК. Думаю, они еще проявят себя на этом турнире. 
Наши ребята молодцы, показали характер. Игра складывалась непросто, 
вратарь соперника был на кураже. Создали много моментов, в начале повлияла 
реализация. После второго периода хорошо поговорили с ребятами, обозначили 
акценты, как нам добиться победы. Благодарю команду за победу, третий период 
сыграли отлично. Готовимся дальше, самая важная игра - следующая. 
Играть за сборную России никого мотивировать не надо. Когда человек выходит 
с гербом на груди, он максимально мотивирован. У ребят сегодня было огромное 
желание с первой секунды, где-то эмоции перехлестывали. Мы создали 10 
голевых моментов в первом периоде, а дальше - хладнокровие, реализация. 
Конечно, сильный соперник, и вратарь сыграл прекрасно. Радует, что у нас много 
сильных игроков в России. Эта команда еще может очень здорово проявить себя. 
Могут быть сюрпризы на этом турнире, это же хорошо? Это говорит о том, что у 
нас в России много сильных игроков. Традиционно на призах "Известий" играли 
разные команды - первый состав, второй состав сборной СССР. Михайлов 
неоднократно выигрывал приз "Известий" и подтвердит мои слова. Здесь всегда 
были собраны лучшие игроки и СССР, и России, и международного хоккея. И 
сборная Беларуси - очень сильный соперник, там все ребята - лидеры команд 
КХЛ. Можете состав проверить, если мне не верите", - передает слова 
Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5358412-r-rotenberg-nikogo-ne-nado-
motivirovat-chelovek-vyhodit-s-gerbom-na-grudi.html 

Похожие сообщения (3): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 14 декабря 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 14 декабря 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 14 декабря 2023 

https://tass.ru/sport/19542687
https://www.championat.com/hockey/news-5358412-r-rotenberg-nikogo-ne-nado-motivirovat-chelovek-vyhodit-s-gerbom-na-grudi.html
https://www.championat.com/hockey/news-5358412-r-rotenberg-nikogo-ne-nado-motivirovat-chelovek-vyhodit-s-gerbom-na-grudi.html
https://belarushockey.com/kubok-pervogo-kanala/news/2023/12/14/roman-rotenberg-motivacija-sbornaja-belarusi-tam-na-urovne-prezidenta-strany-budet-motivacija/
https://belarushockey.com/kubok-pervogo-kanala/news/2023/12/14/roman-rotenberg-sbornaja-belarusi-ochen-silnyj-sopernik.-mozhete-sostav-proverit-esli-mne-ne-verite/
https://www.championat.com/hockey/news-5358424-r-rotenberg-dumaete-u-belarusi-ne-budet-motivacii-tam-ona-na-urovne-prezidenta.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг: на Олимпиаде надо было выигрывать каждый матч. Здесь 
такая же ситуация! (Чемпионат.com, Москва, 14 декабря 2023) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг после победы над 
командой "Звезды и ВХЛ" (5:2) рассказал о важности матчей Кубка Первого 
канала. 
"Важная игра с этой точки зрения. Вспоминаю, как мы готовились на Олимпиаде 
в Корее, играли перед турниром. А на Олимпиаде только семь матчей, каждый 
надо выигрывать. Здесь такая же ситуация - каждую [встречу] надо выигрывать, 
и это непростая задача. Там мы играли после сборов с Кореей, но до этого у нас 
было две недели сборов. Сплотить команду, запустить все механизмы - 
непростая задача для любого коллектива. У нас дружная команда, все бьются 
друг за друга. Будем только добавлять", - передает слова Ротенберга 
корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова. 
В следующем матче сборная "Россия 25" сыграет с национальной командой 
Беларуси. "Звезды и ВХЛ" встретятся со сборной Казахстана. Обе игры пройдут 
16 декабря. 

https://www.championat.com/hockey/news-5358396-r-rotenberg-na-olimpiade-nado-
bylo-vyigryvat-kazhduyu-igru-zdes-takaya-zhe-situaciya.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 14 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг - о Грицюке: "Он не попадал в состав по состоянию здоровья" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 декабря 2023) 
Главный тренер сборной России 25 Роман Ротенберг оценил игру Арсения 
Грицюка в стартовом матче Кубка Первого канала против "Звезды и ВХЛ" (5:2).  
 - Зависят ли перспективы Арсения Грицюка в СКА от его игры на Кубке Первого 
канала?  
 - Самый важный момент, что он не попадал в состав по состоянию здоровья. 
Когда такой игрок здоров, то он попадает в состав. Для него важно получить эту 
практику. Он сыграл сегодня достаточно много минут. Наверное, он был самым 
острым игроком в составе "Звезд и ВХЛ". Радует, что он остро сыграл в атаке. 
Это выведет Арсения на новый уровень. Самое главное - надо пожелать ему 
здоровья и чтобы он не получал этих микротравм. Потому что в хоккей можно 
играть только с богатырским здоровьем. 
В следующем матче на Кубке Первого канала сборная России 25 сыграет с 
Белоруссией (16 декабря). В этот же день команда "Звезды и ВХЛ" встретится со 
сборной Казахстана.  

https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/news/rotenberg-
prokommentiroval-igru-gricyuka-v-matche-kubka-pervogo-kanala-2157688/ 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг - об Атанасове: любой себя проявит, когда дают кататься. А 
тут сопротивление (Чемпионат.com, Москва, 14 декабря 2023) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг после победы над 
командой "Звезды и ВХЛ" (5:2) прокомментировал игру нападающего Василия 
Атанасова. 
"Никто не потерялся, с Атанасовым просто очень плотно сыграли. На приеме 
шайбы с ним постоянно играли в стык. Видимо, это была установка тренерского 

https://www.championat.com/hockey/news-5358396-r-rotenberg-na-olimpiade-nado-bylo-vyigryvat-kazhduyu-igru-zdes-takaya-zhe-situaciya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5358396-r-rotenberg-na-olimpiade-nado-bylo-vyigryvat-kazhduyu-igru-zdes-takaya-zhe-situaciya.html
https://www.sports.ru/hockey/1115708352-kazhdyj-match-na-olimpiade-nado-vyigryvat-zdes-tak-zhe.html
https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/news/rotenberg-prokommentiroval-igru-gricyuka-v-matche-kubka-pervogo-kanala-2157688/
https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/news/rotenberg-prokommentiroval-igru-gricyuka-v-matche-kubka-pervogo-kanala-2157688/


 

 

штаба "Звезд". Ему было тяжело, это правда - но дальше он привыкнет, будет 
закаленным, добавит. Когда дают кататься по чистому льду, любой игрок будет 
себя проявлять, а здесь было очень сильное сопротивление. Дальше будет еще 
сложнее. 
Хуснутдинов? Вся команда была заряжена, так и должно быть. Обе команды 
бились за каждый миллиметр льда. Это дает возможность добавлять от смены к 
смене, особенно понимая уровень наших следующих соперников", - передает 
слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5358438-r-rotenberg-ob-atanasove-
lyuboj-sebya-proyavit-kogda-dayut-katatsya-a-tut-soprotivlenie.html 

К заголовкам сообщений 

"Это международный уровень". Р. Ротенберг - о снятии Шабанова с матча 
со "Звездами и ВХЛ" (Чемпионат.com, Москва, 14 декабря 2023) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг после победы над 
командой "Звезды и ВХЛ" (5:2) рассказал о снятии с игры Максима Шабанова. 
"Шабанов не играл со второго периода? Это международный уровень, здесь 
очень плотная игра, нет пространства. На клубном уровне дают пространство, 
можно показывать свой лучший хоккей. Здесь соперник сыграл очень плотно, это 
внесло свои коррективы. Вы заметили, что мы все сочетания поменяли, искали 
варианты, как нам больше забить, и это удалось. Это первая игра на таком 
уровне, а дальше посмотрим. Но надо всех поблагодарить, все отдали все ради 
победы", - передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Елена 
Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5358432-eto-mezhdunarodnyj-uroven-r-
rotenberg-o-snyatii-shabanova-s-matcha-so-zvyozdami-i-vhl.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: "У белорусов, думаете, не будет мотивации? У них мотивация 
на уровне президента страны!" (Sport24.ru, Москва, 14 декабря 2023) 
Главный тренер России 25 Роман Ротенберг прокомментировал победу над 
"Звезды и ВХЛ" в первом матче Кубка Первого канала (5:2).  
"Почему по ходу игры перестал выходить на Шабанов? Это международный 
уровень, здесь плотная игра. На клубном уровне дают свободный лед. Мы 
поменяли все сочетания. Первая игра на таком уровне у Шабанова. У кого был 
международный опыт, тем было проще.  
Каждый хочет себя проявить себя. Вратарь Назаров сыграл феноменально. 
Другие, кто получил шанс - они не хуже, чем игроки другой страны. Одно дело, 
когда в клубе играешь, а другое когда в сборной. У белорусов, думаете, не будет 
мотивации? Мотивация на уровне президента страны!", - передает слова 
Ротенберга корреспондент Sport24 Дмитрий Ерыкалов.  

https://sport24.ru/hockey/news-604387-rotenberg-u-belorusov-dumayete-ne-budet-
motivatsii-u-nikh-motivatsiya-na-urovne-prezidenta-strany 

К заголовкам сообщений 

"До финала Кубка Гагарина с удовольствием дойду" (Известия, Москва, 15 
декабря 2023) 
Вратарь сборной России и СКА Никита Серебряков - о своем карьерном взлете, 
игре за национальную команду и жизни в Питере 
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Уходящий 2023 год стал крайне успешным для хоккейного вратаря Никиты 
Серебрякова. Сначала он стал главным творцом сенсационного выступления 
"Адмирала". Клуб с одним из самых маленьких бюджетов в КХЛ впервые с 2017 
года вышел в плей-офф. А там выиграл серию у "Салавата Юлаева" (4:2) и стал 
первым в истории чемпионата коллективом с Дальнего Востока, сумевшим 
пройти один раунд. Во втором раунде "моряки" дали бой будущему финалисту 
Кубка Гагарина "Ак Барсу", проиграв серию лишь по итогам шести матчей (2:4). 
В итоге Серебряков был признан лучшим вратарем КХЛ сезона-2022/23. После 
чего в качестве основного голкипера сыграл за сборную России в ее серии 
майских матчей в регионах. А в октябре 27-летний хоккеист перешел в СКА, где 
сразу стал первым номером и помог армейцам из Северной столицы подняться 
в турнирной таблице после провального старта. 
В декабре Никита принял участие в состоявшемся в Петербурге Матче звезд 
КХЛ, а на этой неделе вновь выступает за сборную на проходящем там же Кубке 
"Первого канала". В интервью "Известиям" Серебряков объяснил секрет своего 
карьерного взлета.  
Как вам новая арена в Питере, на которой проходил Матч звезд КХЛ? 
Отличная! Большая арена. Думаю, еще чуть-чуть ее доработают - и на ней будет 
классная атмосфера. 
СКА пока еще не переезжает на нее - нынешний сезон будет доигрывать в старом 
Ледовом дворце. А вы бы хотели уже сейчас оказаться на новой арене? 
Честно говоря, как-то об этом не думал даже. От нашего мнения тут ничего не 
зависит. Если нам скажут сюда переезжать, мы переедем. Если нет, то будем 
играть и тренироваться в Ледовом. 
Там тоже для нас все прекрасно сделано. Поэтому мы никуда не спешим. 
Что для вас было наиболее интересным на прошедшем Матче звезд КХЛ в 
Санкт-Петербурге? 
Думаю, весь второй день этого Матча звезд. И конкурсы были интересные, и 
красивые буллиты, что для вратарей хорошо, поскольку мы хоть чуть-чуть 
подвигались. А в первый день толком ничего не делали и замерзли во время 
мастер-шоу (улыбается). А потом пришлось выходить и играть сам матч - чуть-
чуть тяжеловато было. Гораздо легче, когда выходишь играть уже разогретым. 
Поэтому интереснее был второй день, когда мы сам Матч звезд играли уже после 
активного участия в конкурсах в рамках мастер-шоу. 
В СКА достаточно широкая ротация вратарей, даже с вашим приходом вас часто 
сажают на лавку или вообще не вносят в заявку на отдельные матчи. В 
"Адмирале" вы играли постоянно, если не было травм или слишком сильно не 
уставали. 
В Питере все-таки другие задачи. 
Но даже тут я довольно много играю. Уже 21 игру провел за два месяца. Не 
сказал бы, что это мало. Да, есть ротация, но это тренерский штаб решает, когда 
кому выходить на лед. В "Адмирале" тоже ротировали нас. Может быть, не так, 
как в СКА, но в целом я доволен своим нынешним игровым временем. 
Все в рабочем режиме. 
Как будете выдерживать жесткий график этого сезона? Уже второй год под- ряд 
в КХЛ всего одна пауза на Матч звезд и Кубок "Первого канала", но вы в обоих 
этих мероприятиях участвуете, то есть отдохнуть получится уже только по 
окончании плей-офф. 
Мы же все профессионалы, а это наша работа. К тому же Матч звезд КХЛ - это 
развлекательное мероприятие. Мы не настраивались всерьез играть и рубиться, 
как это делаем в клубах и сборной. На Матче звезд просто получали 
удовольствие. Дальше уже будем немножко готовиться к играм по серьезнее. 
Настрой на Кубок "Первого канала" максимальный. Мы все-таки играем за 



 

 

сборную, защищаем честь страны - тут ты всегда найдешь на это силы и эмоции. 
Даже если совсем не отдыхал. Это нормально. 
Но в этих условиях готовы доиграть сезон в КХЛ до самого конца, до седьмого 
матча финала плей-офф? 
С удовольствием! 
А потом еще поедете со сборной по регионам, как делали это в мае нынешнего 
года? 
Ну это мы еще посмотрим, вызовут ли меня в сборную на тот момент. А до 
финала Кубка Гагарина с удовольствием дойду. 

https://iz.ru/1620548/aleksei-fomin/do-finala-kubka-gagarina-s-udovolstviem-doidu 

К заголовкам сообщений 

Сафонов рассказал, что рассчитывал сыграть на Кубке Первого канала на 
"СКА-Арене" (ТАСС, Москва, 14 декабря 2023) 
Форвард команды "Россия 25" Илья Сафонов изначально думал, что матчи Кубка 
Первого канала по хоккею пройдут на "СКА-Арене", и рассчитывал сыграть там. 
Об этом он рассказал ТАСС.  
Сборная "Россия 25" со счетом 5:2 победила команду "Звезды и ВХЛ" в матче 
первого тура соревнований. Встреча прошла в Ледовом дворце в Санкт-
Петербурге.  
"Тяжело сравнивать такой турнир с чемпионатом КХЛ. Сезон КХЛ сильно 
отличается от таких краткосрочных турниров, потому что все зависит от 
календаря. Каждая команда по-разному подходит к каждой новой игре. В 
краткосрочном соревновании все равно идет чуть другая игра, это и физически, 
и психологически легче выдержать", - сказал Сафонов.  
"У меня вообще была уверенность, что мы будем играть на "СКА-Арене", раз 
Матч звезд был там. Может, в следующем году это будет - я ведь не знаю всех 
нюансов", - добавил он.  

https://tass.ru/sport/19542991 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Наши против наших (Спорт-экспресс, Москва, 15 декабря 2023) 
Сборная "Россия 25" обыграла на Кубке Первого канала команду "Звезды и ВХЛ"  
Стартовое вбрасывание на фоне полупустых трибун заставило не только 
задуматься о том, что 18.30 четверга далеко не лучший выбор для матча в 
мегаполисе. Он получился бодрым и местами даже веселым. 
Однако встречи с участием сборной России всем и всегда интересны из-за 
формата "наши против не наших". Даже если дело касается белорусских 
соседей. Вчера интрига исчерпывалась соперничеством хоккеистов, 
выступающих в одном клубе. Самым ярким эпизодом первого периода стал 
момент, в котором сошлись представители СКА: Никита Серебряков на 
перемещении эффектно ловушкой вытащил шайбу после убойного броска 
Арсения Грицюка. 
"Звезды", прекрасно понимая, что уступают в уровне индивидуального 
мастерства, сделали логичную ставку на контратаки. Этот план выглядел 
эффективным, прежде всего, из-за уверенных действий голкипера "Рубина" 
Егора Назаров. Он не первый год здорово выступает на уровне ВХЛ, но из-за не 
самых выдающихся габаритов путь наверх ему пока закрыт. Легко представить 

https://iz.ru/1620548/aleksei-fomin/do-finala-kubka-gagarina-s-udovolstviem-doidu
https://tass.ru/sport/19542991
https://allhockey.ru/news/show/500173-Safonov_o_KPK_byla_uverennost_chto_budem_igrat_na_SKA_Arene


 

 

мотивацию парня в противостоянии с Александром Никишиным, Сергеем 
Толчинским и другими звездами КХЛ. 
Несколько раз сборная оказывалась в большинстве - все без толку. "Вэхаэловцы" 
грамотно, не паникуя, оборонялись и терпеливо ждали шанса. Подкараулить 
фаворита на ошибке им удалось, шикарно разыграв выход "три в одного". 
Более того, "Звезды и ВХЛ" вскоре могли забить еще. Несмотря на 
катастрофическую разницу в бросках с примерным соотношением три к одному, 
игра смотрелась как встреча примерно равных соперников. Просто одни больше 
атаковали, другие чаще оборонялись. Это еще один повод обратить внимание 
на вторую по силе лигу России и не мариновать перспективных ребят в фарм-
клубах, а давать шансы в основном составе. Или отпускать в другие команды 
КХЛ. 
Ответный гол сборники оформили быстро, и для этого им потребовался 
гениальный пас от Прохора Полтапова - Василий Глотов такую красоту не 
испортил. 
Невозможно представить, чтобы коллективу, где тренер Роман Ротенберг, не 
хватило мотивации. На третий период сборная "Россия 25" вышла с утроенной 
энергией и быстро показала то, чего ей не хватало на протяжении предыдущих 
40 минут, - реализацию. Преимущество в три шайбы привело к замене вратаря у 
"Звезд и ВХЛ": вместо Назарова вышел ярославец Сергей Мурашов. 
Надо отдать должное игрокам в форме, которая своими цветами и дизайном 
напоминала "Лос-Анджелес". Они не растерялись и не пали духом. Самый 
активный в их составе Матвей Заседа красиво завершил комбинацию в 
большинстве, а потом защитник Арсений Коромыслов едва не забил еще раз. Но 
на большее "вэхаэловцев" уже не хватило. 

https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/reviews/rossiya-25-
zvezdy-i-vhl-rezultat-i-obzor-matcha-kubka-pervogo-kanala-video-golov-14-dekabrya-
2023-goda-2157676/ 

К заголовкам сообщений 

"Россия 25" обыграла "Звезды и ВХЛ", матч Кубка Первого канала - 2023, 
кто забил, авторы голов, отчет (Чемпионат.com, Москва, 14 декабря 2023) 
Команда Романа Ротенберга открыла Кубок Первого канала с победы, сумев 
лишь в третьем периоде справиться с геройствами Егора Назарова. 
Национальные команды России всех возрастов продолжают оставаться 
изолированными от выступления на международной арене, в результате чего 
второй год кряду состав участников Кубка Первого канала максимально далек от 
своего привычного вида. Многолетние участники турнира - сборные Швеции, 
Финляндии и Чехии - сейчас в Россию не приезжают, вследствие чего вместо них 
на КПК выступают представители ближнего зарубежья - команды Беларуси и 
Казахстана. 
Изначально четвертым участником турнира в Санкт-Петербурге должна была 
стать сборная Китая, но в конце ноября со стороны представителей Поднебесной 
также последовал отказ от участия в соревновании. Из-за снятия китайской 
команды четвертым участником Кубка Первого канала - 2023 стала сборная 
"Звезды и ВХЛ". Основу команды Николая Воеводина составили молодые 
хоккеисты, выступающие во Всероссийской хоккейной лиге, которых дополнили 
Арсений Грицюк, Марат Хуснутдинов и еще несколько хоккеистов клубов КХЛ. 
В первом матче игрового дня белорусская сборная, выступающая в Питере под 
руководством тренера "Салавата Юлаева" Константина Кольцова, одержала 
уверенную победу над Казахстаном (6:2). Вечером же на лед "Ледового" вышли 
два хозяина турнира - сборные "Россия 25" и "Звезды и ВХЛ". Для команды 
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Романа Ротенберга КПК-2023 стал вторым турниром после майского "Большого 
тура сборной", в девяти матчах которого сборная одержала семь побед. 
Главным действующим лицом первого и второго периодов оказался голкипер 
тюменского "Рубина" Егор Назаров. 18 февраля 2016 года Егор дебютировал в 
КХЛ, сыграв за "Трактор" в концовке регулярного чемпионата. В тот день Назаров 
отразил 36 бросков из 40 в гостевом матче с "Югрой" (7:4), одержав победу в 
дебютном матче на уровне лиги. Сейчас Назарову 28 лет, и с тех пор он больше 
ни разу не попадал даже в заявку на матч КХЛ. 
В ноябре 2016-го Назаров покинул "Трактор", перебравшись в нижнетагильский 
"Спутник", а последние семь сезонов голкипер выступает в "Рубине", неизменно 
демонстрируя очень приличную статистику в ВХЛ. В 2022 году он помог 
тюменскому клубу завоевать Кубок Петрова и был признан лучшим голкипером 
лиги. Но даже такой статус не помог Егору вернуться в КХЛ. 
Очевидно, что матч со сборной "Россия 25" Назаров воспринял как уникальный 
шанс наконец-то обратить на себя внимание генменеджеров клубов КХЛ. В 
стартовом отрезке голкипер стоял буквально на голове, совершив в общей 
сложности 15 спасений, в том числе дважды сумев помочь сборной "Звезд и ВХЛ" 
выстоять в меньшинстве. Во многом благодаря его игре счет после первого 
периода так и не изменился. 
У его визави Никиты Серебрякова работы было в три раза меньше (пять сейвов), 
но однажды голкипер СКА и "России 25" действительно по-настоящему выручил 
партнеров, потащив бросок Грицюка. Арсений из выгодной позиции 
расстреливал пустой угол ворот, но не смог переиграть одноклубника: Никита 
очень эффектно намертво забрал шайбу в ловушку. 
А вот на седьмой минуте второго периода оказался бессилен и Серебряков. 
После перехвата на своей синей линии пошла контратака "три в два", Матвей 
Кабуш протащил шайбу до ворот и с неудобной руки прострелил через 
вратарскую, а Глеб Петров без проблем замкнул дальнюю штангу, добавив 
матча интриге, которая с трудом просматривалась до стартового вбрасывания. 
Пропустив первыми, подопечные Ротенберга заметно оживились, заработали 
большинство и создали ряд моментов у владений Назарова. Голкипер "Рубина" 
продолжал выручать как мог, но все-таки уже при игре "пять на пять" был 
вынужден капитулировать после броска Василия Глотова. 
Принесла свой эффект затяжная атака "России 25". Прохор Полтапов через 
паузу выполнил классный пас под ворота, откуда Глотов без сопротивления 
бросил между щитков голкипера. После 40 минут преимущество "России 25" по 
броскам в створ стало оказалось более подавляющим (32:10), но глобально 
ничего не поменялось - два нуля на табло сменили две единички, а равновесие 
в счете было сохранено. 
Это самое равновесие нарушил Михаил Воробьев, забивший спустя 22 секунды 
после старта третьего периода. Никита Гребенкин здорово поборолся у борта, 
Сергей Толчинский подхватил шайбу и сделал передачу под ворота, а Воробьев, 
поймав вратаря на противоходе, закатил шайбу в цель. Еще через несколько 
смен отличился Максим Соркин, расстрелявший ворота Назарова броском с 
ближнего расстояния. "Россия 25" выиграла борьбу у лицевого борта, далее 
Сафонов исполнил пас на левый круг вбрасывания, откуда Соркин нанес 
прицельный бросок. 
На третий период сил у Назарова откровенно не осталось. Кирилл Танков 
схватил удаление за игру высоко поднятой клюшкой, которое быстро реализовал 
Марат Хайруллин. Назаров справился с броском Никиты Коростелева, шайба 
отскочила на клюшку Хайруллина, который находился в полном одиночестве и 
спокойно совершил добивание в ближний угол ворот. Три гола "России 25" 
разделили две с половиной минуты, и вместо невероятно уставшего Назарова 



 

 

на последнем рубеже "Звезд и ВХЛ" появился голкипер "Локомотива" Сергей 
Мурашов. 
На единственную паузу в нынешнем сезоне КХЛ московский "Спартак" 
отправился в статусе сенсационного лидера Западной конференции и всей лиги. 
В регулярном чемпионате команда Алексея Жамнова демонстрирует очень 
яркую игру, занимая первое место в КХЛ еще и по числу заброшенных шайб. 
Николай Голдобин, Павел Порядин, Иван Морозов разрывают КХЛ, получая 
максимальное наслаждение от игрового процесса. Очень хороши Максим 
Цыплаков, Егор Филин, Александр Беляев, да и многие другие игроки столичной 
команды. 
А вот талантливый нападающий Матвей Заседа оказался одним из немногих, кто 
пока так и не сумел найти свое место в команде Жамнова. Бо́льшую часть 
нынешнего сезона 24-летний форвард проводит в расположении "Химика", 
играющего в ВХЛ. Оттуда он и получил вызов в команду "Звезды и ВХЛ" на Кубок 
Первого канала. В матче с "Россией 25" Матвей сыграл заметную роль и по делу 
отметился заброшенной шайбой в протоколе. 
Окончательный счет в матче установил Хайруллин, на последней минуте 
поразивший пустые ворота и оформивший дубль. "Россия 25" стартовала на 
Кубке Первого канала с победы над "Звездами и ВХЛ" (5:2). Послезавтра, 16 
декабря, команда Ротенберга сыграет с Беларусью, а подопечные Воеводина 
встретятся с Казахстаном. Затем на следующий день две российские команды 
поменяются соперниками и проведут последние матчи на турнире в Санкт-
Петербурге.  

https://www.championat.com/hockey/article-5358362-rossiya-25-obygrala-zvyozdy-i-
vhl-match-kubka-pervogo-kanala-2023-kto-zabil-avtory-golov-otchyot.html 

К заголовкам сообщений 

Сборная "Россия 25" обыграла команду "Звезды и ВХЛ" на Кубке Первого 
канала по хоккею (ТАСС, Москва, 14 декабря 2023) 
Сборная "Россия 25" со счетом 5:2 победила команду "Звезды и ВХЛ" в матче 
первого тура Кубка Первого канала по хоккею. Встреча прошла в Ледовом дворце 
в Санкт-Петербурге.  
Заброшенными шайбами в составе победителей отметились Василий Глотов 
(32-я минута), Михаил Воробьев (41), Максим Соркин (42) и Марат Хайруллин 
(43, 60). У проигравших отличились Глеб Петров (27) и Матвей Заседа (49).  
В другом матче дня сборная Белоруссии переиграла команду Казахстана (6:2). 
Кубок Первого канала проходит с 14 по 17 декабря. Команда "Звезды и ВХЛ" 
выступает впервые, она составлена из ведущих молодых игроков клубов 
Континентальной хоккейной лиги и Всероссийской хоккейной лиги.  
Турнир продолжится 16 декабря. В субботу сборная Казахстана сыграет с 
командой "Звезды и ВХЛ", "Россия 25" сыграет со сборной Белоруссии. 15 
декабря пройдет турнир по хоккею 3х3.  
Ежегодный турнир четырех сборных проводится в России с 1996 года. Ранее в 
нем участвовали команды Швеции, Чехии и Финляндии. Название "Кубок 
Первого канала" соревнование носит с 2006 года.  
28 февраля 2022 года в связи с ситуацией на Украине председатели хоккейных 
ассоциаций Швеции, Чехии и Финляндии приняли совместное решение о 
недопуске сборной России до оставшихся этапов Евротура сезона-2021/2022. В 
марте 2022 года стало известно, что россиян на этапах Евротура на два года 
заменят швейцарцы. Кубок Первого канала был исключен из календаря этого 
соревнования, его заменил швейцарский этап.  
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К заголовкам сообщений 

Непростой старт: сборная "Россия 25" обыграла команду "Звезды и ВХЛ" 
на Кубке Первого канала по хоккею (RT (russian.rt.com), Москва, 14 декабря 
2023) 
Сборная "Россия 25" одержала волевую победу над "Звездами и ВХЛ" в 
стартовом матче Кубка Первого канала. На протяжении двух периодов соперник 
ни в чем не уступал номинальным хозяевам, а Глеб Петров даже открыл счет. 
Однако Василий Глотов достаточно быстро восстановил равновесие. 
Подопечные Романа Ротенберга сломили сопротивление соперника после 
перерыва, когда отличились трижды за 2,5 минуты стараниями Михаила 
Воробьева, Максима Соркина и Марата Хайруллина. В концовке матча 
последний поразил пустые ворота и оформил дубль. 
 Сборная РФ по хоккею, носящая в настоящий момент название "Россия 25", не 
так часто имеет возможность выступать на международном уровне. А потому 
традиционный Кубок Первого канала стал для нее отличной возможностью 
проверить свои силы. 
В последний раз национальная команда собиралась еще в мае, когда провела 
большой тур по городам страны. Тогда ее соперниками стали сборные 
Белоруссии и Казахстана. Они же приехали в Санкт-Петербург и сейчас. 
Планировался также визит команды Китая, но представители Поднебесной 
отказались, сославшись на запрет Министерства спорта государства. 
"Это все, что они нам сказали. Мы не знаем про конкретный запрет играть с 
Россией. Другой информации у нас нет", - посетовал наставник хозяев Роман 
Ротенберг. 
Вакантное место заняла сборная ВХЛ, составленная из сильнейших игроков 
Всероссийской хоккейной лиги и усиленная некоторыми талантливыми 
молодыми исполнителями клубов КХЛ вроде Арсения Грицюка и Марата 
Хуснутдинова. И именно матчем с ней "красной машине" предстояло открывать 
турнир. 
При этом тренерский штаб не получил всех игроков, которых вызвал в Северную 
столицу. По разным причинам не прибыли Никита Коваленко, Матвей Мичков и 
Даниил Исаев. Но куда больше шума наделал отказ от поездки на Кубок Первого 
канала двух ведущих форвардов "Спартака" Николая Голдобина и Павла 
Порядина. Рулевой москвичей Алексей Жамнов объяснил это проблемами со 
здоровьем, хотя оба приняли участие в Матче звезд КХЛ, и напомнил, что 
"Россия 25", по сути, не является сборной. 
"Если бы впереди был чемпионат мира, то игроки обязаны были прибыть в 
расположение национальной команды России и получить заключение у врачей 
сборной, но сейчас ситуация иная", - цитирует тренера "Чемпионат". 
Ротенберг же посоветовал узнавать о причинах произошедшего у коллеги и 
подчеркнул, что ему крайне важно, чтобы у подопечных горели глаза. 
"В первую очередь должно быть желание у людей выступать за сборную, в 
сердце должна быть любовь к России. У всех ребят, которые сейчас с нами, горят 
глаза. Никого из них не надо заставлять", - заверил он. 
Казалось, его подопечные будут иметь ощутимое преимущество в 
противостоянии с уступающим в классе оппонентом. На деле команда "Звезды и 
ВХЛ" провела очень достойный стартовый период. Поначалу они несколько 
тушевались и заработали два удаления. И Арсений Коромыслов, и Иван 
Выдренков отправились на скамейку за подножку. 
Но номинальные гости оборонялись спокойно и дисциплинированно и выстояли 
четыре минуты в меньшинстве. Хотя без опасных щелчков не обходилось, но 
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выше всяких похвал действовал Егор Назаров. Невысокий вратарь "Рубина" 
проявлял удивительную реакцию и скорость. Он классно перемещался по 
"ленточке" и не позволял себя перехитрить. Вдобавок он сразу пытался 
фиксировать шайбу, не давая возможности для повторных бросков. Да и 
партнеры аккуратно "чистили" пятак. 
А при каждой удобной возможности коллектив Николая Воеводина 
организовывал быстрые контрвыпады. Особенно активен был Арсений Грицюк. 
Нападающий, не получающий достаточно практики в СКА в нынешнем сезоне, 
изо всех сил стремился доказать Ротенбергу, что заслуживает больше доверия. 
Именно он упустил самый явный шанс отличиться в составе своей команды. 
После перевода от партнера Арсений бросал из правого круга, но Никита 
Серебряков успел выловить снаряд ловушкой. 
"Россия 25" была все же ближе к голу. Чего стоит хотя бы эпизод, когда Сергей 
Толчинский убежал на рандеву с Назаровым по правому борту и бросил чуть 
выше ворот. А незадолго до перерыва Егор чудом парировал щелчок в упор 
Максима Соркина, воспользовавшегося пасом из-за лицевой. Всего вратарь в 
первом отрезке совершил 12 сейвов. 
В начале второго периода фаворит и вовсе пропустил. Хотя ничто не 
предвещало беды и складывалось впечатление, что номинальные хозяева вот-
вот забьют. После броска Никиты Коростелева шайба облизнула крестовину. 
Затем Назаров совершил очередное чудо, справившись с выстрелом 
Александра Никишина. В довершение всех бед правила опять нарушил 
Коромыслов. Но "Россия 25" в третий раз не сумела отличиться в неравных 
составах. 
Зато не успел пятый хоккеист вернуться на площадку, как команда "Звезды и 
ВХЛ" убежала в стремительную атаку. Матвей Кабуш протащил шайбу в чужую 
зону, издевательски обыграл защитника и с неудобной руки выполнил пас на 
пустые ворота Глебу Петрову. Пожалуй, мало кто на трибунах предсказывал 
такое развитие событий. 
Понимая, что ситуация становится непростой, подопечные Ротенберга 
упростили игру. Вместо многоходовых комбинаций они принялись набрасывать 
шайбу на чужой пятак в надежде на подставление со стороны партнеров. Очень 
активен был Никишин, который успевал как отрабатывать в обороне, записывая 
себе в актив один силовой прием за другим, так и подключаться вперед и 
демонстрировать фирменный щелчок. 
В конечном итоге эта тактика сработала. Однако в эпизоде с ответным голом все 
решило все-таки индивидуальное мастерство. Прохор Полтапов сделал 
потрясающую тонкую передачу в левый круг Василию Глотову, и тот бросил 
точно между щитков Назарову. 
Еще до перерыва "Россия 25" вполне могла вырваться вперед. Например, 
Александр Елесин угодил в перекладину. По-прежнему выручал соперников 
Назаров, который, несмотря на серьезное давление, действовал спокойно и 
совершил еще 14 сейвов. 
Тем неожиданнее оказался провал "Звезд и ВХЛ" на старте заключительного 
отрезка. За 2,5 минуты они умудрились пропустить трижды и оказались в 
незавидном положении. 22 секунд коллективу Ротенберга хватило, чтобы 
повести в счете. Вызванный в сборную в последний момент Никита Гребенкин 
поборолся за шайбу у борта и переадресовал ее Толчинскому. А тот нашел на 
противоположном краю одинокого Михаила Воробьева. Форвард красиво 
обыграл Назарова на паузе и поразил пустой створ. 
Следом хозяева совершили отбор за чужими воротами, и Илья Сафонов сделал 
передачу Соркину, а тот с ходу отправил шайбу в ближний угол. Тут же 
абсолютно ненужный фол в атаке допустил Кирилл Танков. И если до этого 



 

 

"России 25" не удавалось наладить игру в большинстве, то теперь реализовать 
его вышло почти моментально. Отличился Марат Хайруллин. Тут же Воеводин 
снял Назарова и бросил вместо него в бой Сергея Мурашова, который, забегая 
вперед, не пропустил. 
К чести гостей, они не опустили рук, а бросились в атаку, тогда как оппоненты 
явно расслабились. В итоге в третьем периоде "Звезды и ВХЛ" даже 
перебросали соперников - 11 против десяти. Но выше всяких похвал действовал 
Серебряков, совершавший сейв за сейвом. Подвел партнеров опытный 
Толчинский, на ровном месте отмахнувшийся от оппонента и получивший две 
минуты. Теперь уже черные быстро отличились в неравных составах благодаря 
броску Матвея Заседы. Более того, вскоре супермомент упустил Коромыслов. 
Он вырвался почти на рандеву с Серебряковым, обошел его, но не сумел 
протолкнуть шайбу в створ. 
Тревожно стало и когда Елесин отправился на скамейку за 4,5 минуты до сирены. 
Но на этот раз номинальные хозяева образцово отработали в меньшинстве. А в 
концовке, когда Воеводин снял голкипера, пустые ворота поразил оформивший 
дубль Хайруллин. 
Таким образом, "Россия 25" начала Кубок Первого канала с непростой победы 
над "Звездами и ВХЛ". В следующем матче, 16 декабря, она померится силами 
с Белоруссией. Вторая же отечественная команда проэкзаменует Казахстан. 

https://russian.rt.com/sport/article/1245679-kubok-pervogo-kanala-rossiya-25-
zvyozdy-vhl 

К заголовкам сообщений 

На нервах Ротенберга играл вратарь из ВХЛ - он стоял на ушах! Кубок 
Первого канала открыла игра двух сборных России (Sport24.ru, Москва, 14 
декабря 2023) 
Егор Назаров чуть не стал героем дня.  
Пока некоторые игроки, а то и целые команды как "Локомотив" отдыхают в Дубае, 
другие продолжают играть в хоккей. Даже после трехмесячного марафона. 
Около сотни игроков из КХЛ и ВХЛ собрались в Санкт-Петербурге, чтобы 
провести турнир, который раньше принимал сильнейшие сборные Европы. 
Теперь Кубок Первого канала - это междусобойчик с Казахстаном и Белоруссией. 
Могла в Северную столицу приехать и сборная Китая, то есть переодетый 
"Куньлунь", но Министерство спорта Поднебесной по непонятным причинам 
участие своей сборной заблокировало.  
Если бы китайцы добрались из Мытищ до Санкт-Петербурга, то именно они 
стали бы спарринг-партнером сборной России. Точнее России 25 - именно так 
называется команда, которую возглавляет Роман Ротенберг . Оставшись без 
китайцев, организаторы собрали странную команду "Звезды и ВХЛ", где костяк - 
это игроки второй по силе лиги страны, а звездами можно назвать всего пару 
человек. Да и то с оговорками. На Марата Хуснутдинова в СКА молились пару 
лет назад, а на Арсения Грицюка в это межсезонье, но один - в "Сочи", а второй 
- нередко в запасе.  
Собственно, первое звено Степанов - Хуснутдинов - Грицюк больше всего 
интриговало в команде Николая Воеводина. Хуснутдинову было что доказывать 
Ротенбергу, который наблюдал за ним с противоположной лавки, а Грицюку 
необходимо завоевывать место в составе СКА. Хуснутдинов начал с мощного 
силового приема в первой же смене, а у Грицюка гол украл Серебряков, 
вытащивший шайбу из угла после классного броска в касание. Но в остальном, 
на удивление, погоды не делали.  
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Первый период в основном прошел в зоне "Звезды и ВХЛ", что и неудивительно. 
А вот то, что стартовые 20 минут завершились нулевой ничьей, событие не 
рядовое. Несмотря на то, что в воротах соперников России 25 стоял не 
Василевский и даже не Серебряков. Помните такого Егора Назарова? В "Звезды 
и ВХЛ" он попал из Тюмени, но в далеком 2016-м провел свой первый и 
последний матч в КХЛ.  
Тогда в воротах "Трактора" он вышел на гостевой матч в Ханты-Мансийске. 
Пропустил четыре шайбы, в том числе от челябинской легенды Константина 
Панова, но это не помешало обыграть "Югру" - 7:4. Может, сейчас о нем кто-
нибудь в КХЛ вспомнит? Все-таки лучший вратарь прошлого плей-офф ВХЛ. Но 
уже 28 лет и ростом по вратарским меркам не вышел.  
Сухим Назаров оставался почти половину матча. А пропустил уже после того, как 
это сделал его визави. Серебряков стал жертвой крутой контратаки в исполнении 
Кабуша, который играет за фарм-клуб СКА, и молодого форварда АКМ Глеба 
Петрова. А уже через несколько минут соперники России 25 в похожем стиле 
могли удвоить счет в меньшинстве! Не получилось, а вскоре Глотов буквально 
расстрелял Назарова, оставшись перед ним в абсолютном одиночестве.  
Поразительно, но между командами не чувствовалось какой-то фатальной 
разницы в классе. По крайней мере, игроки "Звезды и ВХЛ" не проигрывали в 
скоростях и нередко отдавали шайбу точно в крюк. При этом подопечные 
Ротенберга долго не могли реализовать свое территориальное преимущество. А 
выйти вперед им удалось только в начале третьего периода. После шайбы 
Михаила Воробьева голы посыпались один за другим, а интрига испарилась.  
Но все же главным итогом были полупустые трибуны. Даже на прощальный матч 
Евгения Кетова в понедельник пришло больше людей, чем на первый день Кубка 
Первого канала. Виной тому может быть раннее время начала матча, рабочий 
день, пробки и цены на билеты. Но проплешины слабо состыковывались с 
пафосными речами, предваряющими турнир. А вот с отказом некоторых игроков, 
вроде Голдобина и Порядина, вполне. Сборная как таковая, без топовых 
соперников, мало интересна как болельщикам, так и самим хоккеистам.  

https://sport24.ru/hockey/article-na-nervakh-rotenberga-igral-vratar-iz-vkhl-on-stoyal-
na-ushakh-kubok-pervogo-kanala-otkryla-igra-dvukh-sbornykh-rossii 

К заголовкам сообщений 

У "России 25" Ротенберга - полупустые трибуны. А кому вообще нужен 
Кубок Первого канала? (Sports.ru/tribuna, Москва, 14 декабря 2023) 
Кажется, только некоторым игрокам.  
"Россия 25" обыграла команду "Звезды и ВХЛ" (5:2) на Кубке Первого канала. 
Вокруг этого матча надо понимать важное. 
Кубок Первого канала - ежегодный турнир, который ранее вписывался в этапы 
Евротура. Теперь сборная России на Евротуре не играет, но соревнование с 
таким названием в календаре по-прежнему остается. После всех отстранений 
Россия уже выступала на Кубке Первого канала-2022. Тогда сборная Жамнова 
стала второй - разгромила Казахстан (6:2) и проиграла Беларуси (4:5, бул). 
В 2023 году немного изменилось наполнение: вместо России играет "Россия 25" 
( о ней - тут ) под руководством Ротенберга. Беларусь и Казахстан остались, а к 
ним добавилась команда "Звезды и ВХЛ". Изначально планировалось и участие 
Китая, но эта сборная в последний момент отказалась от поездки в Санкт-
Петербург. На яркую подачу турнира и всеобщий пиар эта новость не повлияла. 
Вот только в стартовый день на него почти никто не пришел. 
Первый международный турнир в России за год - афиша, которая не привлекла 
болельщиков 
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Турнирного хоккея сборных в России не было год. Последним оставался Кубок 
Первого канала-2022. За это время у "России 25" прошел тур по городам. Весной 
она сыграла серию товарищеских матчей с Беларусью и залетела на мини-
турнир в Казахстан. Интерес к "России 25" в Туле, Красноярске и других городах 
в целом всех порадовал, но закрепить историю не удалось. 
Кубок Первого канала-2023 открывался матчем Беларуси и Казахстана (6:2). 
"Чемпионат" пишет, что игру посетили 689 болельщиков. 12 декабря в Санкт-
Петербурге на матче МХЛ "СКА-1946" - МХК "Спартак" (1:2) присутствовали 452 
зрителя - это перебили. Слабое внимание к матчу сборных Беларуси и 
Казахстана еще можно списать на неудобное время (14:00) и будний день. 
Общий план трибун все равно слабо напоминает хоккей сборных: 
Атмосфера той игры - в нескольких фактах: работали не все фуд-корты, 
охранники играли в настольный хоккей, диктор призывал к танцам и активности 
в паузах (а откликнуться никто не мог). Не помогла даже максимально 
адекватная стоимость билетов. За час до игры на трибуну можно было спокойно 
попасть за 100-300 рублей, но людей от этого совсем не прибавилось. 
Встреча Беларуси и Казахстана формально считалась наименее ярким матчем 
из всего турнира, потому что с Россией связана лишь клубной пропиской игроков. 
Большинство знакомы всем по КХЛ. Дальше по расписанию шла игра "Россия 25" 
- "Звезды и ВХЛ". Вечернее время (18:30) и статус матча сборной (пусть и 
"России 25") ситуацию с заполняемостью сильно не улучшили. 
До матча с участием "России 25" Ротенберга доехали 6217 человек. 
Центральные сектора заполнились только по одной стороне. На другой - такая 
картина: 
Сам Роман Ротенберг совсем из-за этого не переживает: "Матч начался на час 
раньше, чем у нас в КХЛ [19:30]. Это внесло свои коррективы по количеству 
болельщиков на трибунах. Люди еще работают, не все успели к первому 
периоду". Он воспринимал игру на уровне настоящей международной, поэтому 
во втором периоде посадил на скамейку игрока "Трактора" Шабанова. 
Ротенберг ожидает полные трибуны на играх "России 25" против Беларуси и 
Казахстана в выходные. Владислав Третьяк присутствовал в "Ледовом" и с ним 
согласился : "На матч сборной "Россия 25" с Беларусью и вовсе нет билетов". 
Это не совсем так - в свободной продаже еще остается несколько сотен билетов 
разной стоимости, хотя зрителей и правда будет больше. 
Кубок Первого канала-2023 - исторический турнир. Впервые он проводится в 
Санкт-Петербурге. Напоминаем: в городе уже открылась "СКА-Арена" - самый 
вместительный хоккейный стадион в мире (21,5 тысячи зрителей). Там состоялся 
Матч звезд КХЛ, но местом для матчей Кубка Первого канала стал "Ледовый". 
Это домашняя арена СКА, которую клуб много лет использует в КХЛ. 
Во время хоккея "Ледовый" рассчитан максимум на 12500 человек. СКА среднем 
собирает посещаемость около 12 тысяч с всплесками на топ-игры: "Ак Барс" (2:3, 
12476), ЦСКА (2:1, 12448), "Спартак" (3:2, 12224). Учитывая Ротенберга-тренера 
и наличие 15 игроков СКА, "Россия 25" играет на Кубке Первого канала по-
настоящему дома. Хорошую посещаемость сразу это не дало. 
Сравним показатели с прошлым годом, когда Россия играла с соперниками того 
же уровня ("Звезды и ВХЛ" там не участвовали). Кубок Первого канала-2022 
проводился в Москве на "ЦСКА-Арене". На игре Беларусь - Казахстан оказались 
2018 зрителей. Матчи Россия - Казахстан (8987) и Россия - Беларусь (11092) 
тоже собрали больше внимания. В Москве на хоккей шли с первого дня. 
Влияет ли слабая афиша и "Россия 25" вместо основной сборной? На стадионе 
сложно понять отличия между командами. Вот часть слов диктора перед стартом 
игры "России 25" с командой "Звезды и ВХЛ": "Самый большой международный 



 

 

турнир с участием сборной России - Кубок Первого канала". В половине анонсов 
турнира "Россия 25" маскировалась под основную команду. 
Почему же тогда Кубок Первого канала-2023 изначально вызвал слабый 
зрительский интерес? Будто бы дело не только во времени. Вместо громких 
афиш из Чехии, Швеции, Финляндии проходил матч против игроков из ВХЛ - к 
ней внимания ощутимо меньше. Самое громкое имя в составах - тот же Роман 
Ротенберг, который рассказывает о лучших хоккеистах в "России 25". 
Среди лучших почему-то нет главного бомбардира КХЛ Владимира Ткачева (38 
игр, 55 очков). Ротенберг объяснял: общались о вызове, но другие игроки 
идеально подходят под систему. Он приглашал связку из "Спартака" Порядин-
Голдобин. Те в последний момент отказались, а главный тренер "Спартака" 
Жамнов объяснял: это же не национальная команда, а "Россия 25". 
Кубок Первого канала продвигают везде - не помогает. Зачем тогда все это 
нужно? 
Основная ставка по привлечению внимания явно сделана на матчи в выходные. 
Это учитывает и Первый канал: там не включили матч "Россия 25" - "Звезды и 
ВХЛ" в программную сетку на общедоступном телевидении. Зато игры "России 
25" против Беларуси и Казахстана канал все-таки покажет в прямом эфире. Так 
международный хоккей все-таки доберется до массового зрителя. 
ФХР и Ротенберг делали все, чтобы игра "Россия 25" - "Звезды и ВХЛ" не 
выбивалась из этой раскладки. В раскрутке участвовали Gayazovs Brothers, 
которые приехали и выступили на матче. Шахматист Карякин, певица Буланова, 
бывший футболист Малафеев и Дмитрий Губерниев - все они зазывали людей 
на трибуны. Этого оказалось мало: "Ледовый" заполнился наполовину. 
Необходимость даже такого Кубка Первого канала скрывается в деталях. 
Возможно, болельщики не считывают привлекательность афиши "Россия 25" - 
"Звезды и ВХЛ" или не готовы в будний день следить за игрой Беларусь - 
Казахстан. Но именно там скрываются основные герои. Им игра на Кубке Первого 
канала номинально дает гораздо больше, чем настоящим звездам России. 
Вот несколько примеров: 
● Нападающий сборной Беларуси Максим Сушко набрал 3 очка (1+2) в матче 
против Казахстана. Это больше, чем за всю регулярку-2023/24 в КХЛ. Там Сушко 
имеет 2 очка (1+1) за 32 матча в составе "Сибири". Тот самый единственный гол 
Максим забил 25 сентября в игре с "Динамо" (3:2). Теперь может восстановить 
уверенность и доказать, что соответствует высокому уровню. 
● Арсений Грицюк последний раз играл за СКА в КХЛ 20 ноября (ЦСКА, 2:1). 
Очков не набирал аж со 2 ноября ("Авангард", 3:5). Потом Грицюк залечивал 
травму, а теперь набирает форму через матчи на Кубке Первого канала. Для 
команды "Звезды и ВХЛ" он действительно считается лидером. Грицюк отдал 
голевой пас в моменте с голом Заседы, а перед этим чуть не забил сам. 
● Вратарь "Рубина" Егор Назаров вышел против "России 25" в старте "Звезд и 
ВХЛ". Половину матча Назаров играл на ноль, но затем пропустил четыре и 
уехал на скамейку. Для 28-летнего голкипера с одним матчем в КХЛ это хороший 
момент для саморекламы. В главной лиге России о нем давно забыли, хотя в 
ВХЛ Егор признавался лучшим вратарем плей-офф в сезоне-2022/23. 
Возможно, игровой эффект будет лучше зрительского провала. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3209702.html 

К заголовкам сообщений 

"Ребята вышли одной командой". Тренер "Звезд и ВХЛ" - о поражении от 
сборной "Россия 25" (Чемпионат.com, Москва, 14 декабря 2023) 
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Главный тренер команды "Звезды и ВХЛ" Николай Воеводин прокомментировал 
поражение от сборной "Россия 25" (2:5). 
"Ребята отдавались, играли до последнего. Мы верили, что сможем переломить, 
поменяли вратаря. Были моменты, [чтобы] еще забить. Понятно, что соперник 
сильнее, но мы старались и хотели показать достойную игру. Считаю, нам это 
удалось. Верили, что сможем навязать сборной России контригру. Надо всегда 
верить в своих ребят. 
Пропущенные шайбы в начале третьего периода? Возможно, мы чуть-чуть 
расслабились. В начале и в конце периода нельзя пропускать, а мы пропустили, 
усложнили себе игру. Не было бы этой минутной расслабленности, возможно, 
игра была бы более нервной. 
Назаров два периода очень здорово держал нас в игре. Потом второй, третий, 
четвертый гол - и решили поменять. Надо было всколыхнуть команду, чтобы они 
взяли на себя ответственность за результат. 
Ребята вышли одной командой. У нас было всего две тренировки, чтобы ребята 
почувствовали плечо друг друга. В некоторых моментах мы все равно достойно 
выглядели. Не скажу, что я совсем недоволен качеством игры. Для двух дней 
тренировок оно было вполне [высоким]. Уныния никакого нет, ребята ведут себя 
дружелюбно. Подскажем им, в каком направлении усилиться, постараемся 
провести следующий матч более достойно. 
Уровень игроков ВХЛ на фоне игроков КХЛ? Еще рано это сравнивать и 
специалистам, и прессе, и скаутам. Есть неплохие ребята, они неплохо себя 
показали, хоть и играют в ВХЛ. 
Грицюк - это же мастер. Он показал свой уровень - еще не максимальный, но 
достойный. Он будет добавлять и найдет свою игру, будет придавать 
уверенность нашей команде. Думаю, к концу турнира он будет еще лучше", - 
передает слова Воеводина корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5358368-rebyata-vyshli-odnoj-komandoj-
trener-komandy-zvyozdy-i-vhl-o-porazhenii-ot-rossii-25.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Спартака" назвал цель выступления на Кубке Первого канала 
(Р-Спорт, Москва, 14 декабря 2023) 
Нападающий сборной "Звезды и ВХЛ" Матвей Заседа выразил мнение, что 
участие в Кубке Первого канала помогает ему показать свою готовность 
выступать в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ).  
Заседа является игроком московского "Спартака". Во Всероссийской хоккейной 
лиге (ВХЛ) форвард выступает за фарм-клуб "красно-белых" воскресенский 
"Химик". Заседа был вызван в сборную "Звезды и ВХЛ" для участия в Кубке 
Первого канала. В первом матче команда, в состав которой входят ведущие 
молодые игроки клубов КХЛ и ВХЛ, уступила сборной "Россия 25" со счетом 2:5. 
Заседа отметился голом.  
"Ощущения отличные. Здесь очень высокий уровень игры. Для меня очень важно 
показывать себя на таком уровне. Рад, что в меня здесь верят. Пытаюсь 
оправдывать это. Адаптация в команде прошла успешно. Мы со многими 
ребятами уже знакомы либо по "вышке", либо по первой команде. На подготовку 
к турниру у нас было два дня, но за это время мы успели приобрести для себя 
что-то новое, провели несколько собраний, на которых нам объясняли тактику и 
то, как мы должны выступить на Кубке. Мы это усвоили и, думаю, неплохо 
показали это сегодня. В сборную я прибыл из "Химика", в клубе мне пожелали 
успехов и сказали, что будут следить за моей игрой. После сегодняшнего матча 
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многие ребята из команды уже написали, поздравили с голом и сказали, что мы 
хорошо смотрелись в игре", - сказал Заседа журналистам.  
"Поможет ли мне участие в Кубке Первого канала прибавить в уверенности, 
чтобы закрепиться в основе "Спартака"? Уверенность от меня никогда не 
уходила, он со мной со старта сезона. Своей игрой и физической формой я 
показывал, что готов выступать (за "Спартак"). Это я показываю и сейчас, для 
меня важно доказать, что я могу также играть и на международном уровне. 
Стараюсь это делать", - добавил форвард.  

https://rsport.ria.ru/20231214/khokkey-1915918200.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 14 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Воеводин: есть игроки из ВХЛ, которые неплохо себя показали в матче с 
Россией (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 декабря 2023) 
Главный тренер команды "Звезды и ВХЛ" Николай Воеводин прокомментировал 
итоги матча в рамках Кубка Первого канала с "Россией 25" (2:5). 
"Ребята отдавались, играли до последнего, верили, что сможем переломить 
матч. Были моменты, что могли еще забить. Понятное дело, что соперник 
сильнее. Но мы старались и хотели показать достойную игру. Считаю, что нам 
это удалось. 
Несколько быстрых пропущенных шайб в третьем периоде? Возможно, 
расслабились. Понятное дело, что в конце и в начале периодов нельзя 
пропускать. Здесь усложнили себе игру. 
Насколько доволен ребятами? Вышли единой командой. У нас было две 
тренировки, чтобы прийти к общему знаменателю, чтобы ребята почувствовали 
друг друга. Считаю, что мы достойно выглядели. Не скажу, что недоволен 
качеством игры. Для двух тренировок оно было вполне. 
Как складывается команда? Ребята дружелюбно себя ведут. Мы им скажем, в 
каком направлении еще нужно усилиться. На следующую игру выйдем и 
постараемся сыграть более достойно.  
Как смотрелись ребята из ВХЛ против игроков из КХЛ? Пока рано делать выводы 
специалистам, скаутам и прессе. Есть игроки из ВХЛ, которые себя неплохо 
показали.  
Грицюк? Это мастер, который показал свой уровень. Не максимальный, но 
достойный. Будет прибавлять через такие игры. Он придает уверенности нашей 
команде. Думаю, что к концу турнира будет еще лучше", - приводит слова 
Воеводина корреспондент AllHockey.Ru Самир Арар. 

https://allhockey.ru/news/show/500157-
Voevodin_est_igroki_iz_VHL_kotorye_neploho_sebya_pokazali_v_matche_s_Rossie
j 

К заголовкам сообщений 

Воеводин: у команды "Звезды и ВХЛ" было всего две тренировки, чтобы 
найти плечо друг друга (RT (russian.rt.com), Москва, 14 декабря 2023) 
Главный тренер команды "Звезды и ВХЛ" Николай Воеводин прокомментировал 
выступление своих хоккеистов в матче со сборной "Россия 25" в рамках Кубка 
Первого канала (2:5). 
 "Вышли играть одной командой. У нас было всего две тренировки, чтобы найти 
плечо друг друга. Не скажу, что недоволен качеством игры, мы показали 
содержательный хоккей, насколько мы могли это сделать. Мы верили, что 

https://rsport.ria.ru/20231214/khokkey-1915918200.html
https://sport24.ru/hockey/news-604395-zaseda-svoyey-igroy-i-fizicheskoy-formoy-ya-pokazyvayu-chto-gotov-vystupat-za-spartak
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https://allhockey.ru/news/show/500157-Voevodin_est_igroki_iz_VHL_kotorye_neploho_sebya_pokazali_v_matche_s_Rossiej
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сможем навязать контригру против сборной России. Подскажем ребятам, в чем 
можем прибавить перед следующей встречей. Сравнивать уровень этой 
команды с игроками КХЛ еще очень рано", - сказал тренер корреспонденту RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1245798-voevodin-zvyozdy-vhl-hokkei-kpk 

К заголовкам сообщений 

Михайлов: игроки ВХЛ оставили хорошее впечатление в матче с командой 
"Россия 25" (ТАСС, Москва, 14 декабря 2023) 
Спортсмены, выступающие во Всероссийской хоккейной лиге (ВХЛ), произвели 
хорошее впечатление своей игрой в матче Кубка Первого канала против команды 
"Россия 25". Такое мнение ТАСС высказал член тренерского совета Федерации 
хоккея России, двукратный олимпийский чемпион Борис Михайлов.  
В четверг "Россия 25" со счетом 5:2 победила команду "Звезды и ВХЛ" в матче 
первого тура Кубка Первого канала по хоккею. Встреча прошла в Санкт-
Петербурге.  
"Организация турнира хорошая, игра получилась очень интересная, особенно 
мне понравились два периода. Где-то была и бесшабашная игра, но с открытым 
забралом и с полной отдачей сил, - сказал Михайлов. - Как всегда, кто больше 
забивает, тот и выигрывает. Удачи сборной команде и продолжать также 
выступать".  
"Что касается игроков ВХЛ, то ребята оттуда оставили очень хорошее 
впечатление. Они показывают что и в ВХЛ есть игроки, которые в будущем могут 
занять места в основных составах команд Континентальной хоккейной лиги", - 
отметил Михайлов.  
Турнир продолжится 16 декабря. В субботу сборная Казахстана сыграет с 
командой "Звезды и ВХЛ", "Россия 25" сыграет со сборной Белоруссии. 15 
декабря пройдет турнир по хоккею 3х3.  

https://tass.ru/sport/19542545 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

КПК-2023. "Россия 25" - "Звёзды и ВХЛ". Послематчевые комментарии 
(Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 14 декабря 2023) 
После матча между сборной "Россия 25" и "Звезды и ВХЛ" главные тренеры 
команд приняли участие в пресс-конференции. 
Роман Ротенберг, главный тренер сборной "Россия 25": 
 - Для нас это была важная игра. Проверили в деле наши наработки, тактику. 
Надо отдать должное сопернику - очень быстрая команда, может обыграть 
любого на этом турнире. Думаю, они себя еще проявят. Наши ребята молодцы, 
проявили характер. Игра складывалась непросто, вратарь соперника был на 
кураже, создали много моментов, но где-то в начале подвела реализация. После 
второго периода хорошо поговорили с ребятами, обозначили акценты, как нам 
добиться победы. Хочу поблагодарить команду за победу, в третьем периоде 
сыграли отлично. Дальше есть, над чем работать, для нас самая важная игра - 
следующая, готовимся к ней. Спасибо болельщикам, всем кто пришел на арену 
и болел у телевизоров. 
- Почему не удалось весь матч провести так же, как третий период?  
 - Учитывая тот факт, что мы собрались вчера, не так просто показать яркую игру. 
У нас много ребят из разных клубов, которые я хочу поблагодарить за то, что 
отправили своих игроков. В команде играют лидеры команд КХЛ - "Ак Барса", 

https://russian.rt.com/sport/news/1245798-voevodin-zvyozdy-vhl-hokkei-kpk
https://tass.ru/sport/19542545
https://allhockey.ru/news/show/500172-Mihajlov_igroki_VHL_ostavili_horoshee_vpechatlenie_v_matche_s_Rossiej_25


 

 

ЦСКА, "Северстали", "Торпедо", "Металлурга". Посмотрите, как сыграл 
Гребенкин. Он вышел и поучаствовал как раз в этих победных эпизодах игры. 
Вспоминаю Олимпиаду 2018 года в Корее. Там было всего семь игр, каждый матч 
надо было выигрывать. Так и здесь. Но там у нас было две недели сборов, и 
даже больше. И здесь сплотить команду, запустить механизмы все - поверьте 
мне, это непростая задача для любого коллектива. Но у нас дружная команда, 
все бьются друг за друга, будем только добавлять с каждой игрой. 
- Не считаете, что в матчах против Белоруссии и Казахстана команда будет 
более мотивирована?  
 - Думаю, что на игру за сборную России никого мотивировать не надо. Когда 
человек выходит с гербом на груди, он мотивирован максимально. У ребят было 
огромное желание сегодня, с первой секунды. Где-то эмоции перехлестывали, 
но они вышли показывать свою лучшую игру. Мы создали 10 голевых моментов 
в первом периоде - это, конечно, вопрос хладнокровия, реализации. Еще раз 
отмечу соперника, очень сильная команда, вратарь сыграл отлично. Я рад, что у 
нас очень много сильных игроков в России. Повторюсь, эта команда еще может 
очень здорово себя проявить. Могут быть сюрпризы на этом турнире, и это 
хорошо. Вы знаете, что на Призе Известий играли разные команды, в том числе 
вторая сборная СССР. Борис Петрович Михайлов подтвердит мои слова - здесь 
всегда были собраны самые лучшие игроки Советского Союза, России и других 
стран. У Белоруссии очень сильная команда. У них все ребята - лидеры команд 
КХЛ. 
- Как оцените игру Максима Шабанова? Почему он не играл со второго периода?  
 - Это международный уровень, здесь очень плотная игра, нет пространства. На 
клубном уровне его дают, можно по чистому льду играть и показывать свой 
лучший хоккей. А здесь очень плотно соперник сыграл, и это внесло свои 
коррективы. Вы, наверное, заметили: в первые десять минут третьего периода 
все сочетания поменялись. Искали варианты, как больше забить, и нам это 
удалось, надо поблагодарить ребят. Здесь первая игра на таком уровне, а 
дальше надо работать. Будем тренироваться, дальше посмотрим. Но надо всех 
поблагодарить, все отдали все ради победы. 
- Не показалось ли вам, что и другой игрок из этой тройки - Василий Атанасов - 
потерялся сегодня?  
 - Вы знаете, никто не "потерялся", просто это другой уровень. С Василием 
сыграли очень плотно, такая была установка тренерского штаба "Звезд". На 
приеме шайбы против него люди играли в стык, в тело. И ему было тяжело, это 
правда. А дальше он просто привыкнет, будет закаленный и добавит. Как и 
любой игрок нашей сборной, все добавят. Это говорит о том, что у нас очень 
много хороших игроков. Конечно, когда дают по чистому льду кататься, без 
помехи, любой игрок будет себя проявлять. А здесь сопротивление сильное, 
дальше будет еще сложнее. 
- Во время майского турне сборной была победная традиция - били в гонг из 
"Что? Где? Когда?". А есть ли что-то подобное на Кубке Первого канала?  
 - Да. Продолжаем бить в победный гонг, так же все. Работаем дружно вместе, и 
надо еще раз отметить, что когда ребята играют в клубах, и когда они приезжают 
в сборную - это совершенно разный уровень. И это надо всем понимать. Это вы 
видите по лидерам команд КХЛ. Те ребята, которые имели международный опыт, 
они себя проявили. А тем, у кого его не было, было намного сложнее. Но это не 
значит, что в следующей игре они не покажут свой лучший хоккей. Это опыт 
серьезный, и это важная игра для нас, чтобы наладить командное 
взаимопонимание. Команда стала дружнее, у нее появился характер, а без 
характера ничего не выиграть, мы все это прекрасно понимаем. 



 

 

- Вы говорили про международный опыт и плотность игры. За счет чего она 
складывается с командой, собранной из игроков ВХЛ?  
 - У нас уровень не хуже, чем у финнов, шведов, чехов. Это показала 
сегодняшняя игра. Каждый хочет себя проявить. Как себя сегодня проявил 
Назаров, он сыграл феноменально! В одиночку тащил команду два периода. И 
другие игроки, которые получили шанс сыграть на этом уровне, они ничем не 
хуже играли, чем любая сборная любой страны. Здесь надо честно, объективно 
все оценивать по хоккею. А следующие игры дальше покажут. Это 
международный уровень: одно дело играть в клубе, а другое - когда ты играешь 
за страну. Это касается всех сборных, которые присутствуют на нашем турнире. 
Вы думаете, у сборной Белоруссии не будет мотивации в следующей игре? Там 
на уровне президента страны будет мотивация у команды. Мы все это прекрасно 
знаем, и это хорошо, это правильно. Потому что это сборные команды, и это 
совершенно другой уровень. Вы можете у игроков спросить, они вам все 
подтвердят. 
- За "Звезд и ВХЛ" играл Арсений Грицюк. Удавалось ли следить за его игрой со 
скамейки вашей сборной, и зависят ли от его игры здесь его перспективы в 
клубе?  
 - Во-первых, он не попадал в состав по состоянию здоровья - это самый важный 
момент. Арсений такой игрок, что когда он здоров, он попадает в состав. Для него 
важно получить эту практику, и он сыграл достаточно много минут - это то, что я 
заметил. Он, наверное, самый острый игрок в составе "Звезд", и очень остро 
сыграл в атаке. Это радует, конечно, это выведет Арсения на новый уровень. И 
надо пожелать ему здоровья, в первую очередь. Потому что только с 
богатырским здоровьем можно играть. Так что желаем все ему здоровья, и чтобы 
он больше не получал этих микротравм. 
- Было ли заметно, что Марат Хуснутдинов, капитан "Звезд и ВХЛ", был по-
особому заряжен? В первых сменах он старался как-то больше в тело играть.  
 - Вся команда была заряжена, так и должно быть. Никто не хочет проигрывать, 
обе команды бились за каждый миллиметр льда. Это здорово, это дает 
возможность добавлять от смены к смене, особенно понимая уровень 
следующих наших соперников. Все только начинается. 
- Кто из молодых игроков вашей команды произвел на вас самое большое 
впечатление за то время, что вы с ними успели поработать?  
 - Все сильные ребята, технически оснащенные, каждый играет от своих сильных 
сторон. Здесь секретов не будем раскрывать, в конце турнира уже все обсудим: 
кто производит впечатление, кто не производит. На меня производит 
впечатление победа командная - это здорово, это точно впечатляет. А по 
деталям поговорим уже, когда соберемся после турнира. Не будем раскрывать 
все карты, соперники тоже нас слушают. Уверен, вся сборная Белоруссии сейчас 
у телевизоров сидит и слушает нашу пресс-конференцию.  
- Раз уж затронули тему сборной Белоруссии, можете ли сказать, что текущее 
поколение белорусских хоккеистов - очень сильное, и ваш матч будет очень 
боевым?  
 - В Белоруссии очень серьезно относятся к развитию хоккея. Я знаю коллег, и 
надо отдать им должное - у них есть единое направление, все работают в унисон, 
развивают хоккей, строят катки, относятся очень серьезно к развитию игроков. 
Это видно: все белорусы в КХЛ - лидеры своих команд. Даже в минском 
"Динамо", где много легионеров, лидеры команды - белорусы. Это здорово, они 
выиграли конкуренцию у канадцев, американцев, финнов, шведов, чехов - у всех. 
Значит, они сильнее просто. Все работают вместе, и у них все получается. Надо 
брать с них пример. 



 

 

- Завтра будет турнир по хоккею 3х3. Определили, кто от сборной будет в нем 
участвовать? И как вообще происходит это определение?  
 - Если вы помните, в прошлом году не так все просто было для сборной России 
- и в турнире 3х3, и на Кубке Первого канала. Если честно, не обсуждали еще все 
эти моменты. Будем обсуждать, анализировать, пока не было просто времени - 
только что игра закончилась, надо было ее выиграть. Мы же не можем управлять 
командой и думать о составе "3х3", это непростая задача, и в принципе это 
неправильно. У нас в приоритете было выиграть эту игру, а сейчас посмотрим 
дальше.  
- Вы часто совмещаете хоккейные и околохоккейные тренды. Сейчас популярен 
сериал "Слово пацана", и сегодня на арене две трети треков были из этого 
сериала. Планируете ли вы с командой после турнира устроить какой-нибудь 
флешмоб?  
 - Давайте это обсудим уже по окончании турнира. Но надо понимать, что только 
настоящие мужики играют в хоккей. Это мужская игра. И поэтому столько 
зрителей приходит. Столько журналистов - я никогда столько в Ледовом дворце 
не видел, если честно. Огромная всем благодарность. Это говорит о том, что мы 
идем в правильном направлении. А примеры... Мы говорим "трус не играет в 
хоккей". Так и есть, сегодня мы это увидели по сборной России. Поэтому сегодня 
и выиграли.  
- Как оцените атмосферу на трибунах?  
 - Игра началась на час раньше, чем у СКА в КХЛ, это вносит свои коррективы. 
Люди еще работают, не все успели к первому периоду. Сейчас надо всем хорошо 
поработать, чтобы в субботу и воскресенье были полные трибуны. Думаю, так и 
будет. 
Николай Воеводин, главный тренер команды "Звезды и ВХЛ": 
 - Ребята отдавались полностью, играли до последнего. Верили, что где-то 
сможем переломить, поменяли вратаря. Были моменты, чтобы еще забросить. 
Понятно, что соперник сильнее, но мы старались и хотели показать достойную 
игру. Я считаю, что нам это удалось.  
- Чем объясните пропущенные шайбы в начале третьего периода?  
 - Возможно, чуть-чуть расслабились. Понятно, что в начале и конце периода 
пропускать нельзя, и мы этим усложнили себе игру. 
- Почему решили поменять Назарова после четвертой пропущенной шайбы?  
 - Два периода он очень здорово нас держал в игре. А потом вторая шайба, 
залетела, третья - и после четвертой решили его поменять, чтобы всколыхнуть 
команду, чтобы игроки взяли на себя ответственность тоже. 
- В целом насколько довольны действиями ребят?  
 - Они вышли одной командой. У нас было всего две тренировки, чтобы прийти к 
общему знаменателю. Считаю, что в некоторых моментах мы выглядели очень 
достойно. Для двух дней тренировок качество игры было вполне хорошим. Если 
бы в третьем периоде не было вот этой минутной расслабленности, то игра была 
бы более напряженной. Мы верили, что сможем навязать сборной свою 
контригру. Надо всегда верить в своих ребят. 
- Можно ли делать выводы об уровне игроков из ВХЛ по этому матчу?  
 - Еще рано это делать, и специалистам, и прессе. Есть хорошие ребята, которые 
показали себя неплохо.  

https://fhr.ru/news/item/104499/ 

К заголовкам сообщений 

Сергей Светлов: "Кубок Первого канала нужен и сборным, и клубам - это 
аксиома" (Russia-hockey.ru, Москва, 15 декабря 2023) 

https://fhr.ru/news/item/104499/


 

 

Об итогах первого дня Кубка Первого канала - олимпийский чемпион-1988, 
чемпион мира-1986, участник Тренерского совета ФХР, для Russia-Hockey.ru  
СТРАННО, ЧТО ВСЕ ЖДАЛИ РАЗГРОМА ИГРОКОВ ВХЛ  
- Стартовый день турнира в Санкт-Петербурге понравился?  
- Самой интригующей получилась встреча двух сборных России. Но скажу, что 
понравился и первый матч - Беларуси и Казахстана. Мы многое знаем о минском 
"Динамо" и астанинском "Барысе", но сборные Беларуси и Казахстана - все-таки 
другие команды. С интересом за ними понаблюдал.  
- Сборная "Звезды и ВХЛ" удивила, в течение двух периодов дав бой сборной 
России 25, но все-таки уступив 2:5?  
- Меня удивило, когда все были уверены, что в этой игре неизбежен разгром. Но 
ребята из ВХЛ были заряжены - впервые их пригласили на турнир такого уровня. 
Хороший матч провел вратарь тюменского "Рубина" Назаров, смотрю за ним 
давно, он еще год-два назад перерос уровень Всероссийской лиги.  
При всем уважении к сборной Китая ее замена на сборную "Звезды и ВХЛ" как 
минимум не понизила уровень турнира. Такой мотивации у китайской команды 
точно не было бы. А с вэхээловцами мы получили интересный эксперимент, 
который даст импульс для развития ВХЛ.  
В МАТЧЕ-РЕВАНШЕ С БЕЛАРУСЬЮ РОССИЮ 25 ЖДЕТ ЖЕСТКАЯ 
КОНКУРЕНЦИЯ  
- Что скажете о сборной России 25?  
- Она включилась в третьем периоде. Думаю, команда выйдет на пик настроя и 
своих возможностей во встрече с белорусами. Скорее всего, это будет матч за 
первое место. Нам надо брать реванш за поражение в прошлогоднем Кубке 
Первого канала.  
- Белорусы понравились?  
- У них отличная команда - молодая, бегущая, атакующая. Почти все игроки - на 
ведущих ролях в клубах КХЛ. Нашей сборной нужно быть готовой к жесткой 
конкуренции.  
- Что скажете о Казахстане, который белорусы разгромили - 6:2?  
- Не было бы счастья, да несчастье помогло. Это я про предстоящий чемпионат 
мира, на который из-за безобразий политиков вновь будут не допущены команды 
России и Беларуси. Чемпионат теряет две сильные сборные - и казахстанцам 
будет легче сохранить прописку в элите. Во всяком случае на фоне Белоруси они 
смотрелись тяжело.  
НЕ ПОНЯТНО, ПОЧЕМУ "БАРЫС" - ОПЯТЬ АУТСАЙДЕР ВОСТОКА  
- В чем проблема казахстанской команды?  
- Считаю, что сборная Казахстана правильно сделала, что в пршлом сезоне 
перестала делать ставку на натурализованных игроков. Да, несколько 
ближайших лет ей будет тяжело, но стратегически это правильный курс.  
Самое главное сейчас - развивать "Барыс" и молодежный хоккей. Кстати, у 
"Барыса" очень неплохой состав по меркам КХЛ - и не совсем понятно, почему 
второй год подряд он - худший на Востоке.  
- Матч двух сборных России не собрал аншлаг. Проблема?  
- Игра стартовала раньше обычного, игроки ВХЛ - не самый большой 
раздражитель для болельщика. Тем не менее под семь тысяч зрителей 
собралось - нормальный показатель.  
Уверен, что в выходные с посещемостью в Санкт-Петербурге будет полный 
порядок. В условном финале Россия 25 - Беларусь ажиотаж гарантирован.  
- В целом такие турниры нужны?  
- Говорил со многими тренерами в КХЛ, все рады, что наконец-то появилась 
неделя для тренировочного процесса, для подзаряда батареек. Так что этот 



 

 

турнир необходим не только сборным России, но и клубам, он работает на оба 
института. Это аксиома!  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/svetlov_kpk_nuzhen_klubam_sbornoi_eto_aksioma_/ 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: Зачем в "сборную 25" вызывать 28-29-летних? У 
нас что, талантливой молодежи нет? (Спорт уик-энд (sport-weekend.com), 
Санкт-Петербург, 14 декабря 2023) 
В чемпионате КХЛ продолжается первая и последняя пауза, связанная с 
проведением Матча звезд и Кубка Первого канала. Как лидеры прошли первый 
отрезок, кто преподнес сюрпризы, мы разбирались с двукратным Олимпийским 
чемпионом. 
В "Спартаке" и "Торпедо" люди расслаблены и творят, хотя раньше в чем-то 
были роботами 
- Александр Викторович, много для вас сюрпризов в первой части чемпионата?  
- Да, неплохо заиграли некоторые команды. Тот же "Спартак". Все говорит, что 
второй год самый тяжелый, но снова проявляется мастерство Ларионова в 
"Торпедо". Его хоккеисты показывают результат, и игра у них есть. Как и у 
"Спартака". Люди расслаблены и творят, мастерство проявляют. А раньше где-
то были роботами.  
 - На "Востоке" "Ладу" Олега Браташа тоже в эту категорию можно внести?  
- И Браташа, и "Ладу". Просто я больше вижу команды на "Западе". Все 
остальные фавориты - на ожидаемом уровне: и СКА, и ЦСКА, и "Ак Барс"... Я 
давно говорил, что нашим специалистам надо доверять, а не выгонять их на 
следующий день после подписания контракта. И "Салават" радует, хотя там 
набор исполнителей был не очень к началу сезона. Но команда сражается, 
молодежь играет очень здорово, вратаря хорошего взяли, выступавшего когда-
то в СКА, Самонова.  
 - Браташу удалось практически с ноля создать команду за пару месяцев, хотя 
говорят, что обычно на это уходят годы.  
- Да, ребят собрали отовсюду, и тут тренерский талант как раз и проявляется, но 
мы помним Браташа по работе и с "молодежкой", и со второй сборной - 
талантливый специалист. А в "Ладу" набрали хоккеистов, которые оказались 
никому не нужны, - по сути остатки. Здесь психология имеет значение - 
доказывать себе, что не хуже других. Они стараются, бьются, во вратаря 
Подъяпольского вдохнули новую жизнь. И в контратаках у них неплохо 
получается. 
Никишин - звезда, НХЛ получит великого защитника 
- Удивило вас, что СКА так слабо вошел в чемпионат, одно время даже не 
попадал в плей-офф?  
- Нет. Я одним из первых сказал: дайте время и все нормализуется в этой 
команде. Ведь молодежь собрана классная, все талантливые ребята - нужно 
только, чтобы они сыгрались, почувствовали друг друга. Это просто журналисты 
подняли панику, что у СКА все летит в тартарары, давайте крест ставить на 
главном тренере! Ребята, оглянитесь: там, куда не плюнь, в молодежь, одни 
таланты - все будет нормально. И Москва не сразу строилась, и Питер... 
 - Вероятно, стабилизация результатов произошла еще и потому, что тренерский 
штаб, наконец, определился с основным вратарем, сделав ставку на 
обмененного из "Адмирала" Серебрякова.  
- Серебрякову тоже тяжело пришлось. В "Адмирале" все строилось на обороне, 
все защищались - и форварды, и защитники. СКА нацелен на атаку, было 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/svetlov_kpk_nuzhen_klubam_sbornoi_eto_aksioma_/
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заметно, что Никите трудно. Тем более что команда, естественно, где-то 
проваливается сзади, хорошо, что сразу по этому голкиперу не стали делать 
какие-то выводы. Сами знаете, сколько уже вратарей перебрал СКА в нынешнем 
сезоне. 
 - Пять получается.  
- Вот о чем и разговор. У вратарей тоже должна быть уверенность и какая-то 
взаимосвязь стабильная с обороной. Серебряков - талантливый парень, тут 
говорить нечего. Но защитникам тоже надо ответственно подходить и понимать, 
куда голкипер отбивает, как из ворот выходит, куда шайба отскакивает...  
 - Никишин уже достиг своего максимума, как хоккеист, или будет расти?  
- Никишин - звезда! Он будет еще прибавлять, сто процентов. В итоге, правда, 
не мы, а НХЛ получит великого защитника. Если, конечно, травмы не будут его 
преследовать, но он достаточно крепко сложенный физически парень. Только 
удовольствие от его игры получаешь. "Поляну" видит, под шайбу сядет, пас 
отдаст из любой ситуации - талантище, чего там говорить! 
Протирать Мальцеву штаны на скамейке за океаном - кощунство 
- "Спартак" в последние недели серьезно усилился. Подписаны Ковальчук и 
Мальцев. Правильные приобретения?  
- Да, Ковальчук - дядька, опытнейший нападающий, авторитет у него огромный. 
Дай Бог, чтобы сложилось. Человек он хороший, порядочный, будет помогать. И 
Мальцев тоже сейчас раскроется: сидеть на лавочке, в "Лос-Анджелесе", трусы 
протирать с его талантом - кощунство.  
 - Кстати, в свое время "Спартак" ругали, что за Никишина клуб никого особо 
толкового не получил, но сначала пришел Морозов, сейчас Мальцев - серьезное 
усиление.  
- Да нормально все было - за одного игрока девять получить, из которых лишь 
один Марченко не доехал пока до "Спартака". Но Никишин достоин такой 
компенсации.  
 - Ждать ли в связи с усилением "Спартака", что заруба за первое место в 
Западной конференции станет еще острее?  
- А заруба и так уже идет серьезная. И потом, не забывайте, что в этом сезоне 
внутри конференция только один раунд плей-офф, а дальше начнется 
"перекресток". Будет много сюрпризов. Ведь обычно ты привыкаешь к 
определенным командам в своей конференции, их разбираешь, а что там 
вылезет - хрен знает. Наконец-то, пришли к такому регламенту, и теперь 
появится настоящая интрига. Хотя было понятно, что раньше следовало такую 
схему в Кубке Гагарина применять. 
Если бы Кузьменко был в составе, мы бы Олимпиаду в Пекине не проиграли 
- На Кубок Первого канала в Петербург не приехало несколько сильных игроков, 
первоначально включенных в список, включая, лидеров "Спартака". Жамнов 
сказал, что это "сборная 25", а не национальная команда, и к ней, 
соответственно, так и надо относиться.  
- Я с Жамновым полностью согласен. Если сказали U-25, то за нее и должны 
играть хоккеисты до 25 лет. А мы начинаем все уже по ходу действия менять, 
вызывать игроков под 30 лет. Это как-то неправильно. Можно тогда было 
выставить СКА - отдельным участником, там талантливых ребят хватает, готовая 
команда. Зачем приглашать взрослых людей по 28-29 лет? Или не называйте ее 
"сборная 25". У нас что, молодых, талантливых ребят нет? Достаточно! Дайте им 
возможность, пусть будут себя чувствовать кандидатами в первую сборную.  
 - В прошлом сезоне в НХЛ всех удивил своими голами и очками экс-форвард 
СКА Кузьменко. А в этом его уже и в запасе оставлял "Ванкувер", и в четвертое 
звено переводили. Что происходит?  



 

 

- Меня прошлый сезон Андрея совсем не удивил. Мы бы и Олимпиаду в Пекине 
не проиграли, если бы там был Кузьменко. Он - нестандартный хоккеист, иногда 
чудеса творит, из простого момента способен сделать шедевр. И в НХЛ это 
доказал. До сих пор не понимаю, почему его не взяли в Пекин.  
 - Здравых объяснений нет.  
- Видно, какие-то подковерные игры. Но будь Кузьменко на Олимпиаде, у нас был 
бы совершенно другой результат. Финны как роботы играли. Поэтому и 
требовался такой хоккеист, способный создать что-то из ничего. Что же касается 
НХЛ, то, как я говорил, там надо найти своего наставника, у них же свои демоны 
в голове.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/228390-
aleksandr-kozhevnikov-zachem-v-sbornuyu-25-vyzyvat-28-29-letnikh-u-nas-chto-
talantlivoj-molodezhi-net 

К заголовкам сообщений 

Беларусь разгромила Казахстан, "Звезды и ВХЛ" могли сотворить 
сенсацию, но "Россия 25" доказала свой класс (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 14 декабря 2023) 
Рассказываем о первом игровом дне Кубка Первого канала. 
Кубок Первого канала: Беларусь взяла верх над Казахстаном 
"Россия 25" начала Кубок Первого канала с победы над командой "Звезды и ВХЛ" 
Календарь и результаты матчей Кубка Первого канала 
Кубок Первого канала официально стартовал! Традиционный предновогодний 
турнир на этот раз проходит в Санкт-Петербурге. Сейчас у него следующий 
состав участников: "Россия 25", сборные Беларуси и Казахстана, а также 
команда "Звезды и ВХЛ".  
Как уже сказал в среду наставник "России 25" Роман Ротенберг, цель у его 
коллектива на турнире одна - продолжить победные традиции советского и 
российского хоккея. У остальных его коллег задачи звучали несколько более 
скромно. Например, главный тренер сборной Казахстана Галым Мамбеталиев 
после стартового матча с Беларусью, проигранного со счетом 2:6, заявил, что 
хочет посмотреть ближайший резерв перед весенним чемпионатом мира: "Цель 
на Кубке Первого канала заключается в том, чтобы обкатать тех, кто раньше не 
играл в сборной, чтобы посмотреть их на будущее. У нас много ветеранов. 
Должна быть смена поколений". 
Пока что, судя по результатам, у Мамбеталиева на этом фронте еще много 
работы. Казахи, как мы уже говорили, проиграли белорусам со счетом 2:6. В 
первом периоде они пропустили три безответных шайбы от Никиты Пышкайло, 
Андрея Стася и Максима Сушко. Во втором периоде, после четвертого 
пропущенного гола Андрей Шутов уступил место в воротах Никите Бояркину. 
Надо признать, что этот психологический ход сработал. Казахи забегали и 
начали доставлять сопернику неудобства. Максим Мусоров и Алихан Омирбеков 
своими голами возродили интригу в поединке. Правда, она была похоронена в 
третьем периоде усилиями Евгения Лисовца и Павла Денисова. 
Главные события на площадке "Ледового" начали разворачиваться в 18:30 по 
московскому времени, когда в очном противостоянии сошлись команды "Россия 
25". На мой взгляд, именно эти коллективы являются главными фаворитами 
проходящих в Питере соревнований. Дружина Романа Ротенберга состоит из 
лучших российских игроков из числа тех, что удалось привлечь к участию в Кубке 
Первого канала. "Звезды и ВХЛ", в свою очередь, представляют собой 
интересную сборную солянку из молодых парней, играющих в КХЛ и Olimpbet 
ВХЛ. Для вторых этот Кубок является отличным шансом заявить о себе во 
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всеуслышание. Того же мнения держится и известный в прошлом защитник ряда 
клубов КХЛ Никита Щитов: "Самый большой интерес здесь у меня вызывает 
сборная игроков из Olimpbet ВХЛ. Хочется посмотреть на то, как они покажут себя 
на фоне "России 25" и остальных соперников". 
 Щитов: нынешний КПК - дань уважения традиционному предновогоднему 
турниру 
Команды вышли на игру в следующих составах. 
Порадовало то, что оба коллектива, несмотря на товарищеский статус турнира, 
не стали, образно говоря, "катать вату". Скорости были вполне себе неплохими. 
Шикарный момент для того, чтобы открыть счет, в концовке первого периода 
имел Арсений Грицюк, но его бросок, нанесенный в большинстве из правого 
круга вбрасывания, чудесным образом парировал Никита Серебряков. Вратарь 
СКА мгновенно переместился из одного угла в другой и поймал шайбу в ловушку. 
Собственно, это и был самый красивый момент стартовой двадцатиминутки. 
А вот во второй трети игры счет открыли более злые и голодные до победного 
парни из Olimpbet ВХЛ. Матвей Кабуш и Глеб Петров убежали вдвоем на одного 
защитника. Матвей, сблизившись с воротами, отдал на перспективного 
форварда тульского АКМ, а тот не обманул ожиданий своего партнера и уложил 
шайбу в сетку ворот. 
Команда Романа Ротенберга ответила на этот выпад в свою сторону в середине 
второго периода. Василий Глотов, словно артист МХАТ, выдержал 
соответствующую названию этого театра паузу и отправил шайбу в "домик" Егору 
Назарову. 
Спас же "Россию 25" Михаил Воробьев. Просто посмотрите, как он в начале 
третьего периода роскошно качнул Назарова! У Егора практически не было 
шансов взять этот бросок. 
Собственно, на этом для "Звезд и ВХЛ" сказка и закончилась. Начались суровые 
будни, в которых "Россия 25" была значительно сильнее. Максим Соркин и Марат 
Хайруллин своими голами отправили на скамейку запасных несколько 
поплывшего Егора Назарова. Вместо него вышел Сергей Мурашов, который 
сумел воспользоваться предоставленным ему временем для того, чтобы дать 
шоу болельщикам. В одном из моментов он выбежал практически к синей линии 
своей команды для того, чтобы отобрать шайбу у нападающего соперника. Мало 
того, что отобрал, так еще потом быстро вернулся в ворота и не пропустил! 
"Звезды и ВХЛ" попытались вернуться в игру посредством гола Матвея Заседы, 
забитого в большинстве. Огонь возродившейся интриги впоследствии едва не 
был разожжен Арсением Коромысловым, который мог сделать счет 4:3. 
Защитник едва не переиграл Никиту Серебрякова в очной дуэли, но вратарь СКА 
оказался в ней сильнее. Окончательный счет в матче установил Марат 
Хайруллин, который в его концовке оформил дубль, отправив шайбу в 
опустевшие ворота "Звезд ВХЛ". 5:2 - "Россия 25" стартовала с победы на Кубке 
Первого канала. 
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Он не нужен в Америке, но и в Россию не отпускают. Исхаков стал 
заложником "Айлендерс" и не может приехать в ЦСКА (Sport24.ru, Москва, 
14 декабря 2023) 
Странное отношение к лучшему бомбардиру своего фарм-клуба.  
До закрытия трансферного окна в КХЛ остается две недели. Дедлайн для клубов, 
желающих усилиться, традиционно намечен на 27 декабря. Среди клубов, 
которые ищут новичков, есть и ЦСКА. Чемпионы, оказавшиеся к перерыву на 
шестом месте в конференции, вынуждены идти на перестановки и привлекать 
свежую кровь. Правда, в основном "армейцы" это делают за счет внутренних 
ресурсов, задействуя молодежь.  
Несмотря на нестабильные результаты, руководство ЦСКА не делает резких 
движений, а во многом действует согласно заранее подготовленному плану. Еще 
летом несколько источников, да и лично президент клуба Игорь Есмантович, 
определяли две основные цели. Первая - защитник-легионер, вторая - Руслан 
Исхаков . И если с первой задачей менеджмент москвичей справился, то с 
возвращением российского форварда из-за океана возникли проблемы.  
Игрока обороны с иностранным паспортом первоначально искали в Северной 
Америке. Однако найти подходящего кандидата не удалось. Зато подвернулся 
вариант в КХЛ, что даже лучше, учитывая, что не нужно ждать ни самого игрока, 
ни оформления его документов. Отдав Семена Панкратова и Никиту Ртищева, 
ЦСКА заполучил Колби Уильямса - канадского защитника "Адмирала". Несмотря 
на репутацию "домоседа", он уже набрал 4 очка в 10 играх.  
Если с "Адмиралом" договориться было не сложно, то переговоры с "Айлендерс" 
- процесс более сложный. Игроки из системы ЦСКА "островитянам" не нужны, да 
и отношений между клубами НХЛ и КХЛ сейчас нет. Решать вопрос своего 
будущего - прерогатива самого игрока и его представителей, то есть агентов. И 
тут они наткнулись на непоколебимую позицию генерального менеджера нью-
йоркского клуба Лу Ламорелло.  
"Айлендерс" заняли прагматичную позицию - перспектив на подъем в НХЛ нет, 
но дорабатывай контракт до конца. Исхаков им изначально был нужен только для 
фарма в АХЛ - к началу ноября это стало очевидно уже и для самого Руслана. 
Лу Ламорелло к концу октября отверг все предложения досрочно расторгнуть 
Исхакова. В начале ноября Руслан обратился в профсоюз НХЛ и затем в течение 
ноября прошел всю необходимую в таких случаях процедуру по требованиям 
самой НХЛ", - пишет телеграм-канал "За пределами Ленинградки".  
ПРОГОЛОСОВАТЬ 
То, что "Айлендерс" так относится к своему проспекту, довольно странно. У 
Исхакова последний год контракта. За два года в системе клуба он не провел ни 
одного матча в НХЛ. Не заслужил? По этому сезону так не скажешь. Руслан - 
лучший бомбардир "Бриджпорта". 17 (7+10) очков в 20 играх не поражают 
воображения, да и фарм "Айлендерс" - в числе слабейших команд АХЛ, но 
Исхаков - один из самых перспективных проспектов клуба. Кому давать шансы, 
если не ему?  
В августе НХЛ на официальном сайте опубликовала рейтинг лучших проспектов 
клуба. Первое место в топ-5 занял 21-летний нападающий Вилльям Дюфур, 
второе еще один форвард Мэттью Маджио, третье защитник Самуэль Болдюк и, 
наконец, на четвертом Руслан Исхаков. Дюфур из-за травмы провел в этом 
сезоне всего 11 матчей, и все - в АХЛ. Маджио выступает куда менее 
результативно, чем Руслан. А единственным, кто в этом сезоне пробился в НХЛ 
из этой четверки, оказался Болдюк, 23-летний канадский защитник Исхакову не 
конкурент.  
"Мы пока не трогаем игроков НХЛ, за исключением Руслана Исхакова. У него есть 
желание поиграть в России. Но мы не можем вести переговоры с игроком, 



 

 

который принадлежит другому клубу. Хотя мы понимаем, что он хотел бы играть 
в России", - говорил Игорь Есмантович в мае. Планировалось, что Исхаков может 
присоединиться к ЦСКА в конце ноября или начале декабря. На бумаге даже 
было готовое сочетание Абрамов - Исхаков - Полтапов, где все трое юркие и 
техничные форварды. Однако у "Айлендерс" на Руслана свои планы.  
Будет крайне странно, если не отпустив Исхакова сейчас в ЦСКА, "Айлендерс" 
не поднимут его до конца сезона в клуб НХЛ. Но даже если "островитяне" 
совершат этот символический жест, это вряд ли разубедит Руслана в решении 
вернуться в Россию. Летом заканчивается не только соглашение россиянина с 
американским клубом, но и контракты Григоренко, Каменева, Плотникова и 
Светлакова с ЦСКА. Наверняка с кем-то "армейцы" расстанутся сами, кого-то не 
удастся удержать. Тут-то и пригодится Исхаков.  

https://sport24.ru/hockey/article-604275-on-ne-nuzhen-v-amerike-no-i-v-rossiyu-ne-
otpuskayut-iskhakov-stal-zalozhnikom-aylenders-i-ne-mozhet-priyekhat-v-tsska 
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Русских ломают в Америке! Свечникова преследуют неудачи, у Гаврикова 
первая травма за год (Sport24.ru, Москва, 14 декабря 2023) 
Против россиян играют жестко.  
Регулярный чемпионат НХЛ в самом разгаре. График у команды просто 
сумасшедший - передышка наступит только на Рождество, когда в календаре 
предусмотрено несколько выходных, пока же матчи идут практически через день. 
И такое расписание выдерживают не все. Сразу два российских игрока получили 
травмы и выбыли на некоторое время. Первым пострадал.  
Перед игрой с "Оттавой" главный тренер "Каролины" Род Бриндамор сказал, что 
Свечников выбыл "на какое-то время" из-за травмы верхней части тела, накануне 
ему было сделано МРТ. Характер травмы и сроки восстановления не 
сообщались, но россиянин уже пропустил три встречи (с "Сенаторз", "Калгари" и 
"Ванкувером") и будет отсутствовать еще какое-то время. Травму Андрей 
получил в игре с "Виннипегом" (1:2) - ему досталось от Логана Стэнли. При этом 
соперник отделался лишь двухминутным штрафом, ни дисквалификации, ни 
штрафа после этого силового не последовало, что вызвало гнев болельщиков 
"Харрикейнз".  
Нынешний сезон вообще складывается непросто для 23-летнего нападающего. 
Он пропустил старт, так как завершал восстановление после разрыва 
крестообразной связки. Возвращение на лед прошло негладко. Этот сезон пока 
худший для Андрея в карьере, если опираться только на статистику. В 16 матчах 
у него 11 (1+10) очков. И если количество баллов еще приемлемое, то одна 
шайба для форварда - это почти катастрофа. К сожалению, операции на 
"крестах" не проходят бесследно, после таких травм вернуться на прежний 
уровень бывает сложно. Теперь у Свечникова новая напасть. И все это 
накладывается на непростой сезон для "Каролины" - команда пока не попадает 
в плей-офф, в последних пяти матчах у нее четыре поражения.  
У "Лос-Анджелеса", который тоже потерял российского хоккеиста, дела куда 
лучше. "Кингз" идут в лидерах Западной конференции и еще не сталкивались с 
серьезными проблемами по ходу сезона. Только ближайшие несколько недель 
команда вынуждена будет играть без защитника второй травмы. Владислав 
Гавриков выбыл, как минимум, до Рождества из-за повреждения, полученного в 
матче с "Айлендерс". Речь идет о травме колена. В игре против "островитян" 
россиянин сначала забил, а в третьем периоде попал под хит Андерса Ли. 
Гавриков ушел в раздевалку, но потом вернулся.  
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Сначала казалось, что ничего серьезного с игроком не случилось. Через день он 
был в заявке на матч с "Рейнджерс", эта игра стала для него 300-й в НХЛ. Однако 
в Нью-Йорке Владислав не доиграл - его игровое время составило 6:36. После 
первого периода пресс-служба "Кингз" сообщила, что защитник не вернется. 
Гавриков выступает в калифорнийском клубе второй сезон и за короткий срок 
стал его незаменимой частью. Его пара с Ройем выглядит очень надежно. 
Согласна данным продвинутой статистики, Владислав один из лучших 
защитников оборонительного плана. Он играет в среднем по 20 минут, имеет 
показатель полезности "+8" и еще не забывает об атаке - в 25 матчах у него 9 
(3+6) очков.  
Игра "Королей", конечно, вряд ли разладится без Гаврикова (хотя три матча они 
уже проиграли без него), но обороне точно будет тяжелее. Благо турнирное 
положение позволяет не слишком переживать, до Нового года осталось провести 
семь матчей, а в начале января россиянин уже точно вернется.  

https://sport24.ru/hockey/article-russkikh-lomayut-v-amerike-svechnikova-
presleduyut-neudachi-u-gavrikova-pervaya-travma-za-god 

К заголовкам сообщений 

Русский хоккеист выбил сотку в НХЛ. Ничушкин поставил голы на поток 
(Советский спорт, Москва, 14 декабря 2023) 
Форвард "Колорадо" преодолел психологическую снайперскую отметку.  
Валерий Ничушкин, наверное, самый противоречивый российский игрок в НХЛ. 
Что называется - то в жар, то в холод. Карьера, как на широченного размаха 
качелях, когда кидает вверх так, что задыхаешься от восхищения или наоборот, 
настолько все уныло с движением вниз, что слов нет. Но всякая неприятная 
серия имеет свой логичный конец. Челябинский самородок (очередной из многих 
в истории нашего хоккея) достиг отметки в 100 шайб в Северной Америке.  
На нашего Валерия нельзя надеятся, в него можно только верить. И стать у него 
особенная - если уж впрягся в историю с голами, так его не остановишь, а если 
застыл в смиренном ожидании - там уже карта ляжет. Король чужого пятачка, 
мастер подставлений, русский исполин, а раньше еще был великий корпус, коим 
Ничушкин укрывал шайбу настолько мастерски, что его сравнивали с другим 
Валерием, и тоже колорадским, Каменским.  
На заре карьеры Нич настолько поражал воображение не по годам зрелой игрой 
в атаке, что казалось можно наконец-то выдохнуть - в России, в кое-то веки, 
появился таранный форвард, которому хоть на плечи усаживайся, а он будет 
тащить шайбу и непременно доставит ее за линию ворот. Вратари бесновались, 
он же заваливался в их владения и не испытывая должного пиетета, с мясом 
забрасывал очередную бомбу в ворота соперника. Тут уж не до стонов и визгов 
было. Челябинец на льду - жди беды.  
Но за прекрасным первым сезоном наступает второй, и у многих начинается этот 
комплекс. Не миновала сия участь и нашего хоккеиста. Лихой сезон в "Далласе" 
десятилетней давности, сменился на несколько весьма посредственных лет. 
Был даже момент, когда пришлось оставить все мысли о лучшей лиге мира и 
уехать на пару сезонов в ЦСКА. Казалось, что после перезагрузки в КХЛ у 
Валеры попрет, но все обернулось не так, как хотелось и нам, и самому 
спортсмену. Сезон-2018/2019 и целый год без голов. 50 игр, и ни одного намека 
на трепыхание сетки за спиной голкиперов. Другие бы в этот момент подумали 
бы повесить коньки на гвоздь. Фатальное невезение.  
Однако, у Ничушкина характер - дай бог каждому. Он сменил клуб и восстал из 
пепла. Да, как! Валерий перешел в "Колорадо" и его хоккейная жизнь, по сути, 
началась заново. Многим талантливым игровикам нужна такая смена 
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обстановки, чтобы задышать полной грудью. Сначала присмотрелся, а в сезоне 
2021-2022 и вовсе оказался одним из основных элементов "Эвеланш", который 
позволил клубу взять Кубок Стэнли. Ничушкин стал одним из лучших 
бомбардиров команды в плей-офф. Это был апогей карьеры, доказательство 
всему миру и самому себе, что работа и труд, вера в себя, обязательно принесут 
плоды.  
А когда ты уже признанный лидер, то дальнейший путь гораздо слаще и весомее. 
Валерий добрался до своих 100 шайб в НХЛ. Это не ахти какое достижение для 
форварда его склада и таланта, но веха есть. Многим и такие снайперские грани 
не покоряются. Нынче, Валерий уже не мастер стремительных прорывов, а герой 
большинства и навала. Он всегда в районе мельтешения перед глазами 
голкипера. Россиянин начеку. Там, где надо, он обязательно подставит клюшку 
и свое заберет. Поэтому, если избежит срывов, то отметим и его 200, и даже 300 
шайб в НХЛ.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/russkiy-khokkeist-vybil-sotku-v-nkhl-
nichushkin-postavil-goly-na-potok 

К заголовкам сообщений 

Овечкину и не снилось! В Америке блистает неожиданный русский герой: 
Ничушкин идет на рекорд, оставив Ови за спиной (Sport24.ru, Москва, 14 
декабря 2023) 
Валерий - третий русский снайпер сезона.  
Когда весной этого года Валерий Ничушкин вляпался в скандал, в котором 
фигурировал его номер в отеле и пьяная девушка с украинскими корнями, 
многим казалось, что карьера челябинца в Национальной хоккейной лиге может 
подойти к концу. НХЛ не терпит ударов по своему имиджу и обычно легко 
расстается с теми, кто эти удары наносит.  
К счастью, в "Колорадо" решили детально разобраться в ситуации и в итоге 
поняли - вины Ничушкина в случившемся нет. Да, о таком итоге внутреннего 
расследования не было объявлено официально, но можно не сомневаться - если 
бы россиянин действительно был участником какой-то неприятной истории, 
возвращать в команду его бы никто не стал. Валерия же не просто вернули, а 
тепло приветствовали и боссы клуба, и игроки.  
"Валерий - очень важная часть нашей команды. Верю, что Вэл вернется и 
проведет отличный сезон. Мы рассчитываем на него. У нас отсутствует 
Ландескуг, поэтому нам нужны габариты и сила Ничушкина, чтобы он сыграл 
важную роль на льду, и я уверен, что он это сделает".  
Крис Макфарленд, генеральный менеджер "Колорадо"  
"Мы встретили его с распростертыми объятиями. Мы любим Вэла. Он такой 
потрясающий игрок. В конце концов, он хороший человек и отличный парень. Мы 
все любим его".  
 Нэтан Маккиннон, нападающий "Колорадо"  
Ничушкин доверие команды пока оправдывает по полной. На старте сезона он 
выдал пять матчей подряд с набранными очками, в ноябре показал, что на 
определенном отрезке может быть элитным снайпером - 9 шайб за 10 игр.  
Да, декабрь начался для Валерия с трех встреч без результативных баллов, но 
в последних двух матчах он снова хорош. Во вторник форвард записал на свой 
счет парочку голевых передач в противостоянии с "Калгари", а ранним утром 
четверга по московскому времени положил дубль в ворота "Баффало".  
Первую шайбу Ничушкин оформил с пятака - в последнее время он стал 
настоящим королем этой точки. Игроки "Эвеланш" несколько раз подряд 
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пытались поразить рамку, но только российский нападающий справился с этой 
миссией.  
А в концовке основного времени Валерий реализовал большинство "Колорадо" - 
за это стоит поблагодарить Маккиннона, выдавшего просто идеальный ассист.  
"Лавины" победили 5:1, а на счету Ничушкина теперь значится 12 заброшенных 
шайб и это третий результат в нынешнем регулярном чемпионате среди всех 
российских хоккеистов - больше только у Панарина (16) и Кучерова (19). У 
Александра Овечкина, для сравнения, всего 5.  
Валерий уже в 9 играх подряд проводит на льду больше 20 минут, а во встрече 
с "Баффало" его айстайм (22:30) стал самым большим среди нападающих 
команды из штата Денвер. С таким доверием личный снайперский рекорд 
воспитанника челябинского хоккея обязательно должен пасть - в сезоне-21/22 он 
забил 25 голов.  

https://sport24.ru/hockey/article-604206-ovechkinu-i-ne-snilos-v-amerike-blistayet-
neozhidannyy-russkiy-geroy-nichushkin-idet-na-rekord-ostaviv-ovi-za-spinoy 

К заголовкам сообщений 

Сын Зарипова перешел в фарм-клуб "Ак Барса" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 14 декабря 2023) 
Фарм-клуб "Ак Барса" - "Барс" заключил контракт с нападающим Артуром 
Зариповым.  
Двустороннее соглашение подписано до конца сезона. 
20-летний хоккеист на протяжении трех последних сезонов выступал в "Ирбисе" 
из МХЛ, также входящем в систему "Ак Барса". В 72 играх он набрал 11 (7+4) 
очков. 
Ранее хоккеист занимался в казанских школах "Ак Барс", "Динамо", "Волна" и 
московском ЦСКА. А сезон 2019/20 провел в юношеской лиге Канады. 
Артур - сын экс-капитана "Ак Барса" Даниса Зарипова.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290143 

К заголовкам сообщений 

Кому пора бежать из Америки в Россию, когда Мирошниченко сыграет с 
Овечкиным. 5 русских звезд АХЛ (Sport24.ru, Москва, 14 декабря 2023) 
Денисенко и Гурьянову нечего делать в США.  
В этом сезоне в НХЛ было заиграно уже 49 российских игроков. Но это не все, 
кто выступает в Северной Америке. Во второй американской лиге сейчас играет 
43 хоккеиста из России. Рассказываем о пяти наших звездах АХЛ и рассуждаем, 
какие у них шансы на попадание в основные команды.  
 Григорий Денисенко, фарм-клуб "Вегаса"  
Лучшим русским бомбардиром АХЛ сейчас идет нападающий "Хендерсона". У 
Денисенко в 25 матчах 24 (9+15) очков. Григорий идет лучшим бомбардиром 
команды, но пока так и не получил вызов в основную команду. Возможно, по ходу 
сезона его и пригласят в "Голден Найтс", но вот закрепиться в основе будет 
нереально. Это даже не получается у Павла Дорофеева, который успешнее 
играет в НХЛ и дольше находится в клубной системе. Слишком хорош состав у 
"Вегаса". Денисенко стоит задуматься о том, чтобы пойти по пути Ивана 
Морозова, который, уехав из Америки, стал лидером "Спартака".  
 Денис Гурьянов, фарм-клуб "Нэшвилла"  
Летом предполагалось, что Гурьянов будет играть в основе "Предаторз", где ему 
должно было найтись место. Но в итоге команда не стала уходить в перестройку, 
как предполагалось, а россиянин в состав не прошел. Форвард уже три сезона 
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играл в АХЛ, поэтому вряд ли стоит удивляться такой хорошей статистике - 20 
(8+12) очков в 20 матчах. Денису уже 26 лет, во второй американской лиге он 
засиделся, но в НХЛ его не видят. Пора думать о возвращении в Россию, права 
на него у ЦСКА.  
 Василий Подколзин, фарм-клуб "Ванкувера"  
Непростой третий сезон нападающего в Северной Америке. Со старта 
регулярного чемпионата он играет в фарм-клубе. Подколзин получал травму в 
конце октября и несколько недель пропустил. Это осложнило его положение, 
пока в основе его не видят, да и "Ванкувер" очень здорово играет, там даже 
Андрей Кузьменко теперь не всегда в составе. У Василия в АХЛ дела идут 
неплохо - 12 (6+6) очков в 15 матчах.  
Иван Мирошниченко, фарм-клуб "Вашингтона"  
Мирошниченко, наверное, самый популярный российский хоккеист из АХЛ. В 
тренировочном лагере "Кэпс" к нему было приковано огромное внимание, он 
даже сыграл несколько матчей в тройке с Александром Овечкиным. Однако в 
итоге его отправили набираться опыта в "Херши". У 19-летнего форварда в 25 
матчах 14 (7+7) очков, что неплохо для новичка, который даже толком в КХЛ не 
играл. Фарм-клуб "Вашингтона" играет здорово и идет на первом месте в лиге с 
отрывом в шесть очков от ближайшего преследователя. Иван пока далек от НХЛ, 
но, возможно, по ходу сезона, когда "Столичные" потеряют шансы на плей-офф, 
и получит вызов.  
 Ярослав Аскаров, фарм-клуб "Нэшвилла"  
21-летний голкипер проводит второй полноценный сезон в Северной Америке. В 
"Милуоки" он играет поровну с Тройем Гросеником, у Ярослава 12 матчей (на 
один больше, чем у конкурента) и 90,8% отраженных бросков. В прошлом году 
Аскаров уже дебютировал в "Нэшвилле", но пока подвинуть Ланкинена и Сароса 
не представляется возможным. Поднять в основу его могут только в случае чей-
то травмы. А вот через год у россиянина больше шансов - у Ланкинена 
заканчивается контракт, не факт, что его будут продлевать.  

https://sport24.ru/hockey/article-komu-pora-bezhat-iz-ameriki-v-rossiyu-kogda-
miroshnichenko-sygrayet-s-ovechkinym-5-russkikh-zvezd-akhl 

К заголовкам сообщений 

Америку восхищает красота от русских талантов! Гений Кучеров выбил 50 
очков, Кузьменко не пощадил соотечественника (Sport24.ru, Москва, 15 
декабря 2023) 
Чинахов и Бучневич тоже забили. 
Четверг в Национальной хоккейной лиге получился очень насыщенным для 
русских звезд. Sport24 рассказывает о самых ярких эпизодах с участием наших 
хоккеистов.  
В Канаде "Торонто" и "Коламбус" выдали идеальный хоккейный триллер. После 
двух периодов гости вели в счете 5:0, но "Мэйпл Лифс" умудрились отыграться 
за оставшиеся 20 минут и перевели встречу в овертайм. В итоге "Блю Джекетс" 
стали первой командой в 21 веке, которая растеряла столь солидное 
преимущество, но все-таки одержала победу - 6:5. Помог ей в этом Егор Чинахов 
, который отличился в третьей игре подряд. Кажется, разговоры о том, что 
воспитанник омского хоккея хочет уйти из "Коламбуса", можно забывать.  
Те же 11 шайб были заброшены в Эдмонтоне, где "Ойлерз" принимали "Тампу". 
Главным героем вечера безоговорочно стал Стивен Стэмкос - для начала он 
забросил свою 200-ю шайбу в большинстве, а в итоге вообще оформил покер и 
принес "Лайтнинг" победу со счетом 7:4.  
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Еще одной звездой вечера в составе "Молний" стал Андрей Василевский, 
отразивший 50 бросков. Напомнил о себе и Никита Кучеров , положивший 
невероятно красивый гол. У российского нападающего в этой игре еще и две 
голевых передачи, что позволило ему первым в сезоне пробить отметку в 50 
очков.  
Перемещаемся в Сент-Луис, где "Блюз" впервые победили после смены 
главного тренера. К середине встречи с "Оттавой" хозяева обеспечили себе 
комфортное преимущество в три шайбы, в итоге оказались сильнее со счетом 
4:2, а самую красивую комбинацию в их исполнении завершил Павел Бучневич.  
В середине третьего периода "Музыканты" замучили оборону "Сенаторз" 
затяжной перепасовкой и в итоге создали для русского нападающего идеальный 
момент.  
Вокруг Андрея Кузьменко с последнее время немало разговоров, касающихся 
его возможного обмена из "Ванкувера".  
10 декабря, Элиотт Фридман:  
"У "Кэнакс" всегда есть интерес к высвобождению места под потолком зарплат, 
так что посмотрим, что из этого выйдет. Нет сомнений в том, что другие команды 
спрашивают "Ванкувер", какие у клуба планы на Кузьменко".  
13 декабря, The Fourth Period  
"Кэнакс" принимают звонки по Кузьменко, и генеральный менеджер Патрик 
Альвин открыт для переговоров, но ожидать сделки в ближайшем будущем 
преждевременно".  
Хорошо, что форварду подобные слухи никак не мешает, а даже наоборот - 
заставили его подсобраться. Пару дней назад Кузьменко огорчил Андрея 
Василевского, а в четверг дал красоты во встрече с "Флоридой", впервые в 
нынешней регулярке забив в двух играх подряд.  

https://sport24.ru/hockey/article-604461-ameriku-voskhishchayet-krasota-ot-russkikh-
talantov-geniy-kucherov-vybil-50-ochkov-kuzmenko-ne-poshchadil-
sootechestvennika 

К заголовкам сообщений 

Демидов - 3-й в рейтинге драфта НХЛ-2024 от Sportsnet, Силаев - 4-й, 
Чернышов - 16-й, Шуравин - 25-й (Sports.ru, Москва, 14 декабря 2023) 
Иван Демидов вошел в рейтинг драфта НХЛ-2024 от Sportsnet.  
Топ-32 возглавил форвард Макклин Селебрини. 
1. н Макклин Селебрини (университет Бостона) 
2. н Коул Эйзерман (юниорская сборная США, программа USNTDP) 
3. н Иван Демидов (СКА)  
4. з Антон Силаев ("Торпедо")  
5. з Артем Левшунов (университет Мичигана) 
6. з Сэм Дикинсон ("Лондон Найтс") 
7. н Конста Хелениус ("Юкурит") 
8. н Кайден Линдстрем ("Медисин-Хат Тайгерс") 
9. н Беркли Каттон ("Спокан") 
10. н Райдер Ричи ("Принс Альберт") 
...16. н Игорь Чернышов ("Динамо")  
...25. з Матвей Шуравин (ЦСКА)  

https://www.sports.ru/hockey/1115707648-demidov-3-j-v-rejtinge-drafta-nxl-2024-ot-
sportsnet-silaev-4-j-chernys.html 

К заголовкам сообщений 
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Разное 
 

Хоккеист ЦСКА Макаров провел встречу с московскими школьниками: 
"Крутые эмоции" (Sport24.ru, Москва, 14 декабря 2023) 
Защитник ЦСКА Николай Макаров принял участие в проекте "Урок хоккея с КХЛ".  
Хоккеист посетил московскую школу № 1272, где рассказал ученикам младших 
классов о своем спортивном пути.  
Вместе с Николаем мероприятие посетили девушки из группы поддержки ЦСКА 
и талисман клуба.  
"Крутые эмоции. Вспоминаешь себя в детстве, когда ты был таким же, полным 
энергии. Такие фанаты пригодились бы нам на трибунах. Видно, что детям все 
нравится, для них это новые эмоции. Если им дать возможность прийти на матч, 
они будут еще сильнее рады.  
Когда я учился в школе, подобных мероприятий у нас не было, но в клубе, где я 
играл, организовывали встречи с профессиональными спортсменами. Такие 
встречи заряжают тебе эмоциями, и ты стремишься, чтобы когда-нибудь самому 
приходить и давать напутствия", - цитирует Макарова пресс-служба КХЛ.  

https://sport24.ru/hockey/news-604280-khokkeist-tsska-makarov-provel-vstrechu-s-
moskovskimi-shkolnikami-krutyye-emotsii 

К заголовкам сообщений 

Порядин рассказал, зачем они вместе с Голдобиным и Морозовым 
создали телеграм-канал (Чемпионат.com, Москва, 14 декабря 2023) 
Нападающий "Спартака" Павел Порядин рассказал, зачем создал телеграм-
канал со своими партнерами по команде. 9 декабря первое звено красно-белых 
решило создать свой канал под названием "Трое из КБ". На текущий момент на 
канале около трех тысяч подписчиков. 
"Эта идея давно была в голове. У меня есть знакомый, который посоветовал 
сделать свой канал. Коля [Голдобин] за любую движуху, Ваня [Морозов] 
поддержал. Были сомнения, потому что всегда думаешь, как отнесутся ребята в 
команде, как отреагирует общественность, что подумают. 
Но если поставить себя на место болельщиков, то это всегда интересно. Будем 
ближе к ним. Решили переступить через себя, прозвучала фраза от друзей: вы 
попробуйте! С первого нашего видео появился интерес, комментарии. Конечно, 
все не покажешь, но будем стараться. Цензуры нет, но есть вещи, которые 
нельзя показывать. Будем радовать медиа контентом..  

https://www.championat.com/hockey/news-5357812-poryadin-rasskazal-zachem-oni-
vmeste-s-goldobinym-i-morozovym-sozdali-telegram-kanal.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 14 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

С ХК "Салават Юлаев" взыскали 175 тыс. рублей за просрочку арендной 
платы (Коммерсантъ # Башкортостан.ru, Уфа, 14 декабря 2023) 
Арбитражный суд Башкирии взыскал с АНО "Хоккейный клуб "Салават Юлаев"" 
175,38 тыс. руб. неустойки за аренду земельного участка под зданием Дворца 
спорта, следует из решения суда. Суд частично удовлетворил иск управления 
земельных и имущественных отношений администрации Уфы, которое просило 
взыскать с "Салавата Юлаева" 207,51 тыс. руб. неустойки за просрочку оплаты с 
11 января 2020 года по 14 декабря 2022 года. В качестве третьего лица к делу 
привлечено министерство земельных и имущественных отношений республики.  
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По материалам дела, в декабре 2013 года между управлением по земельным 
ресурсам мэрии и "Салаватом Юлаевым" заключен договор земельного участка 
общей площадью 3,05 га на улице Рихарда Зорге, занимаемым зданием Дворца 
спорта. Согласно документу, размер годовой арендной платы составляет 143,88 
тыс. руб.  
По договору, в случае невыполнения арендатором обязательства по внесению 
арендной платы, он уплачивает арендодателю неустойку в размере 0,05% от 
месячного размера арендной платы за каждый день просрочки. Управление 
направило претензию клубу в мае 2022 года, а иск в суд - 24 марта этого года.  
Суд пришел к выводу, что истцом пропущен срок исковой давности для 
взыскания с ответчика пени за период с января по февраль 2020 года. Также он 
учел необходимость применения положений постановления Правительства РФ 
от 28 марта 2022 года "О введении моратория на возбуждение дел о банкротстве 
по заявлению кредиторов в отношении отдельных должников", согласно 
которому пени за просрочку уплаты налога или сбора, а также иные финансовые 
санкции не начисляются на требования, возникшие до введения моратория, к 
лицу, подпадающему под его действие в период с 1 апреля по 1 октября 2022 
года включительно.  

https://www.kommersant.ru/doc/6397281 

К заголовкам сообщений 

Мостовой: "Более вероятно, что меня позовут на стажировку в хоккейный 
"Спартак", чем в футбольный" (Sport24.ru, Москва, 14 декабря 2023) 
Бывший футболист сборной России Александр Мостовой оценил вероятность 
прохождения стажировки в хоккейном клубе.  
Ранее Мостовой выступил в роли ассистента одной из команд на Матче звезд 
КХЛ .  
"Аршавин сказал, что ему проще играть в хоккей, чем в футбол? Мостовой еще 
десять лет назад об этом не только говорил, но и сам показывал. Конечно, это 
все шутки, мы же говорим о хоккее любительского уровня.  
После завершения карьеры сложно играть в футбол, а где-то даже и 
травмоопасно - вылезают старые болячки. Хоккей в этом плане становится 
более щадящим видом спорта: можешь посидеть на лавочке, покататься, нет 
жесткого сцепления и рывки не надо делать. Еще в советские годы летом играли 
в футбол, а зимой в хоккей, так и я делаю почти всю свою жизнь.  
Попробовать стажировку на хоккейного тренера? В шутку можно всегда 
попробовать, надо с иронией подходить к этому вопросу. Можно и постоять на 
мостике, почему нет? Вон в футболе многие просто стоят, вылезают откуда-то, 
никогда не играя на профессиональном уровне. Конечно, вероятность того, что 
меня позовут на стажировку в хоккейный "Спартак" выше, чем в футбольный, ха-
ха! Но у меня совесть есть. Даже если и позовут, скажу: "Ребят, ну куда вы? Я 
всю жизнь в футбол играл", - сказал Мостовой в беседе с корреспондентом 
Sport24 Владиславом Шапиро.  

https://sport24.ru/football/news-604289-mostovoy-boleye-veroyatno-chto-menya-
pozovut-na-stazhirovku-v-khokkeynyy-spartak-chem-v-futbolnyy 

Похожие сообщения (2): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 декабря 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 14 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 
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